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Assessoria/Palácio dos Bandeirantes

O Governo de SP reinaugu-
rou, sexta-feira (6), um dos
mais importantes espaços do
Palácio dos Bandeirantes: o
Salão dos Pratos, que passou
por processo de restauro ini-
ciado em janeiro deste ano.
A reabertura ocorreu em

PALÁCIO
evento com o governador
Tarcísio de Freitas, que re-
cebeu a Princesa do Japão,
Kako de Akishino, em visi-
ta de cortesia ao Palácio.
Esse é o primeiro encontro
que o Salão dos Pratos se-
dia após sua reforma.

PARTIDOS - I
Termina no próximo dia 30 de

junho o prazo para prestação de
contas anuais dos partidos políti-
cos referente ao exercício de 2024.
Devem apresentar contas à Justi-
ça Eleitoral as agremiações parti-
dárias que estiveram ativas duran-
te algum período do ano passado.

PARTIDOS - II
A documentação das contas

deve ser elaborada e entregue, obri-
gatoriamente, por meio do Sistema
de Prestação de Contas Anual
(SPCA), disponível em link do Tri-
bunal Regional Eleitoral (TRE).
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PARTIDOS - III
Em Piracicaba, quem tem

experiência - talvez amarga - de
prestação de contas de partido
é o presidente do MDB, empre-
sário e agora presidente da Edu-
cativa FM, André Augusti. Seus
companheiros sabem o trabalho
que deu para ajustar tudo.

PENSANDO ALTO
A cada dia que passa, a so-

ciedade precisa repensar o que
fazer com os idosos. Aumen-
tam-se os problemas e as enti-
d a d e s  d e  b e n e m e r ê n c i a  -
exemplos em Piracicaba são o
Lar dos Velhinhos e  o Lar
Bethel -  precisam ser admi-
nistradas cada vez com mais
eficiência. Parabéns aos ab-
negados que fazem isso e este
idoso e cansado Capiau relem-
bra, com respeito, a memória de
Jairo Ribeiro de Mattos.

Morador do bairro Parque
Santa Cecília alerta para um
vazamento na rua da casa
dele, fizeram o recapeamen-
to na rua Garcia Rodrigues
Bueno, em frente ao número
236, Parque Santa Cecília, "e
estamos abrindo solicitação

VAZAMENTO
no Semae para verificar o lo-
cal solicitado 738427". Que
seja atendido quanto antes,
para diminuir a perda de água
tratada e eliminar o incômo-
do. O Semae, pelo jeito, está
atento aos detalhes para evi-
tar o desperdício.

Reforçando o compromisso
da Livraria Leitura em ofere-
cer cultura, entretenimento e
conhecimento acessíveis a
um público cada vez maior, a
rede amplia sua presença no
mercado nacional e paulista-
no com a inauguração da sua
124ª unidade. A nova loja está
no Shopping Piracicaba, e
conta com uma área total de

LIVRARIA LEITURA, NO
SHOPPING PIRACICABA

520m2 disponibilizando um
amplo portfólio, incluindo
livros, revistas, materiais de
papelaria e suprimentos de
informática. Além disso, ofe-
rece espaços de convivência,
como área geek, ambientes de
leitura além de locais para
eventos culturais e sessões
de autógrafos. Uma ótima notí-
cia para Piracicaba e Região.

Divulgação

Divulgação

Feriado de Santo Antônio altera
operação do transporte público

Linhas principais seguem
programação de domingo;
exceto polos industriais e
universitários que funcionarão
em horários de dias úteis

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de Se-
gurança Pública, Trânsito e Trans-
portes, informa que, sexta-feira (13),
feriado municipal de Santo Antônio
- padroeiro de Piracicaba e da Dioce-
se local - o transporte coletivo urba-
no irá operar em horários de domin-

REAJUSTE AO MAGISTÉRIO ESTADUAL
A deputada estadual Professora Bebel (PT) conduziu as negociações com o governo estadual, garantindo a
ampliação do reajuste ao magistério estadual; assembleia realizada sexta (6) na Avenida Paulista, em São
Paulo, garantiu aumento de 6,27%, exatamente 1,27% a mais do que foi enviado pelo Governo do Estado. A9

go e feriado. Apenas as linhas 210
(Unileste), 505 (Uninorte) e 507 (Par-
que Automotivo via Hyundai) funci-
onarão com horários de dias úteis,
para atender a demanda especí-
fica de regiões industriais. A loja
da Pira Mobilidade permanecerá
fechada durante o feriado.

 Divulgação/CCS

ACIPI NO DIA DOS NAMORADOS
Nos dias 10, 11 e 12, em um cenário montado junto à
unidade móvel da Acipi, os casais poderão celebrar o
Dia dos Namorados com um clique personalizado. A5

Divulgação

VISITA À DELTA
O presidente do Conselho Regional de Contabilidade do

Estado de São Paulo (CRC-SP), contador João Carlos Casti-
lho Garcia, realizou visita institucional à sede da Delta - Orga-
nização e Assessoria, acompanhado do CEO do CRC-SP,
professor Claudio R. Bifi, e do conselheiro Alexandre Ferezi-
ni. A comitiva foi recebida pelo Representante do CRC-SP
e proprietário da Delta Org Assessoria, José Aref Sabbagh
Esteves e seus sócios Michelle Esteves e André M. Santos. A9

Divulgação
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"IN EXTREMIS" (284)

Cecílio Elias Netto

Ai, meus filhos.
De mim, o que vocês
querem mais? Não se
cansaram, ainda, da
tanta judiação com
que, nas últimas déca-
das, me castigam? O
que de mal lhes fiz nos
séculos em que lhes
sirvo com tanta alegria? Não te-
ria sido, eu, tão generoso para
com vocês? Deixei, alguma vez,
de atendê-los, de dar-lhes de mi-
nha água para beber, de ferti-
lizar estas terras? E os peixes
que acolhi em cardumes sem
fim, para que, em mim e cari-
nhosamente, se reproduzissem
sem regras, sem leis? E meu
nome, filhos? Até meu nome eu
lhes dei com alegria e com emo-
ção e mesmo com vaidade: eu sou,
para vocês, o lugar onde os pei-
xes se aconchegam para o amor
da reprodução. Aqui, em mim,
eles param, amam, multiplicam-
se. Para vocês, filhos meus.

Por que, então, judiarem tan-
to de mim? Vocês ainda não en-
tenderam que, muito e muito an-
tes de aqui chegarem, eu já esta-
va à sua espera? Há um mistério
que vocês, meus queridos, não
querem entender. Ou não conse-
guem. Mesmo que todos os viven-
tes não o percebam, este mundo
nunca termina. Pode acabar aqui,
acolá, da mesma forma como vo-
cês parecem querer que eu tam-
bém acabe. Mas não acaba. Nem
eu vou acabar, apesar dessa judi-
ação que, por aqui, fazem comi-
go. Cada dia é um começo. Reco-
meço. Desde quando eu surgi, já
sabia que, algum dia, vocês viri-
am. E que precisariam de mim. E
eu cresci de alegria, estas águas
correndo soltas para ver o início
da povoação. Foram chegando,
chegando. Por primeiro aquela
gente generosa, bonita, desnuda,
que me amou desde o primeiro
momento. Eles, os indígenas, en-
tenderam tudo e até me deram
esse nome que, de mim, vocês
adotaram. Somos, pois, um
só: vocês e eu. Por que, então,
tanto judiarem de mim? O que
de mal eu lhes fiz?

Antes, muito antes das obras
que vocês constroem ao longo de
mais de dois séculos, eu já exis-
tia. Tornei-me a paisagem. Ah!
que privilégio: aves maravilhosas,
plantas, árvores, animaizinhos às
margens, as quase suspensas pe-
dras das quais despenquei feito
cachoeira. E o Sol que se põe, afo-
gueando os espaços. Meu balé

O pranto de um rio
A sutileza das abelhas

Já repararam o
quanto as abelhas são
generosas? Voam de
maneira leve e também
muito delicada, em um
ziguisaguear atento ao
desabrochar de cada
flor, com suas diferen-
tes fragancias, gostos
e cores, para cumprir
a missão de transferir
pólens, de maneira a possibilitar
a reprodução das plantas. Ape-
sar de ter um certo medo do fer-
rão, confesso que as abelhas sem-
pre me causaram fascínio, desde
minha infância. Aqueles seres tão
singelos, mas com tamanha de-
terminação e responsabilidade
para com a manutenção e repro-
dução da vida. A extinção das
abelhas, não cansam de alertar
os ecologistas, representará, em
definitiva, o colapso da natureza
em seu conjunto.

Sempre gostei mais do chei-
ro e do sabor do mel das flores de
laranjeiras. Fico imaginando, em
um mundo tão caótico e adverso,
a magia das abelhas na sagrada
tarefa de producir energía, bele-
za e doçura. O senhor Dorival,
um amigo em Piracicaba, é api-
cultor, conhecedor de abelhas e
produtor do Mel Angélica. Aque-
le mel da flor de laranjeira já há
muito tempo é o preferido dos

Adelino Francisco de Oliveira

Douglas A. Ferraz
de Campos Filho

Nós, seres huma-
nos, seremos capazes de
operar fundamentais
mudanças, ou mãos
sem vidas de nossos
antepassados esqueci-
dos, nos empurram
para uma direção qual-
quer, seja para nossa
sorte ou azar?

Poderemos alterar nossa ma-
neira de ser e deixar aos nossos des-
cendentes um mundo melhor, mais
sensato, promissor e conduzir o
homem para um futuro mais ético?

Vários filósofos temem que
nossos problemas tenham se tor-
nado grandes de-mais, acreditam
que as ideologias políticas atuais e
religiões dominantes no mundo,
não consigam mais deter uma es-
tagnação sinistra na resolução dos
problemas da humanida-de.

Ao tentar saber quem somos,
observamos que cada cultura hu-
mana inventou um conjunto de
mitos. Uma delas, por exemplo, re-
sultou na luta desigual entre um
ser cria-dor onipotente e seres hu-
manos desobedientes; existem ou-
tras de origem budista, que em um
de seus santuários diz: "Deus é
uma invenção do homem; por isso
é um mistério superficial, o verda-
deiro e profundo mistério é o da
natureza humana".

O gênero Homo tem alguns
milhões de anos, a espécie Homo
sapiens tem apro-ximadamente 100
mil anos, a maioria de nossos ante-
passados é desconhecida, mesmo
dos nossos familiares mais próxi-
mos quase nada sabemos, pois te-
mos 16 trisavós e não sabemos suas
identidades, nem seus costumes,

Quem somos? De onde
viemos? Para onde vamos?

O que mais meO que mais meO que mais meO que mais meO que mais me
marcou nãomarcou nãomarcou nãomarcou nãomarcou não
foram asforam asforam asforam asforam as
trapalhadas, mastrapalhadas, mastrapalhadas, mastrapalhadas, mastrapalhadas, mas
a lição por trása lição por trása lição por trása lição por trása lição por trás
delasdelasdelasdelasdelas

Ari Junior

Não é um filme
novo. Lançado entre
2008 e 2009, "Sim Se-
nhor" já foi assistido in-
contáveis vezes pelas
minhas filhas. Não é
um blockbuster, mas
um daqueles filmes mo-
destos que, de repente,
nos pegam de surpresa. Foi assim
que me senti ao revê-lo. Gostei tan-
to que decidi resgatar essas refle-
xões que escrevi em 2013 e adaptá-
las aos dias de hoje.

O filme, estrelado pelo sempre
genial Jim Carrey, conta a história
de Carl Allen, um homem preso em
uma rotina cinza, que diz "não" a
tudo até ser apresentado a um pro-
grama que promete transformar
sua vida com uma única palavra:
"sim". A proposta é simples: ao acei-
tar as oportunidades que surgem,
o "cosmos" responderia de forma
positiva. Claro, como toda comé-
dia, Carl passa por situações ab-
surdas: desde dar carona a um
mendigo que esgota seu celular e
seu dinheiro até quase ser detido
pela Polícia Federal. Mas, no meio
do caos, algo mágico acontece: sua
vida começa a mudar.

O que mais me marcou não
foram as trapalhadas, mas a lição
por trás delas. Carl sai da sua zona
de conforto e, ao fazer isso, desco-

"Sim Senhor" e a arte de ser positivo

TTTTTenho aenho aenho aenho aenho a
percepção de quepercepção de quepercepção de quepercepção de quepercepção de que
a experiência e aa experiência e aa experiência e aa experiência e aa experiência e a
presença daspresença daspresença daspresença daspresença das
abelhas trazem aabelhas trazem aabelhas trazem aabelhas trazem aabelhas trazem a
esperança e umaesperança e umaesperança e umaesperança e umaesperança e uma
perspetiva deperspetiva deperspetiva deperspetiva deperspetiva de
renovaçãorenovaçãorenovaçãorenovaçãorenovação

amigos e familiares, que
adoram ganhar um
pote de Mel Angélica,
especialmente se for o de
laranjeira. Doutor Pau-
lo, o avô já saudoso das
meninas, não retornava
para a capital sem estar
levando seus muitos po-
tes de Mel Angélica. É
mesmo assustador pen-
sar em um mundo sem

o movimento das abelhas.
Quando a Maria Teresa esta-

va grávida, desde os primeiros
meses, nosso apartamento come-
çou a ser visitado por algumas abe-
lhas. Todo dia uma diferente abe-
lhinha aparecia em nossa janela,
com seu ziguezague enigmático. Em
uma leitura de significados, logo
consideramos que aquela presença
era também um emblemático sinal,
inspirando qual o nome de missão
da delicada criança que Maria
trazia em seu ventre. Assim que
nos foi revelado o nome daque-
la amada abelhinha, que já
anunciava a luz e o brilho de seu
natal. Como uma metáfora viva,
era preciso um outro nome de
origem semita, tão forte e sim-
bólico quanto o das irmãs, Es-
ther e Laila. Sob o impacto das
abelhas, que naquela altura do
tempo de tantos sinais já havi-
am feito morada em nosso apar-

tamento, o nome manifesto só
podia ser Deborah.

Guarda até um sentido de mis-
tério a maneira com que uma mes-
ma expressão de vida acaba con-
templando, em seu ser, o princípio
da complexidade: a força e a deli-
cadeza; a fragilidade e a reprodu-
ção da vida; o equilibrio da natu-
reza e o ziguezaguear de um pe-
quenino ser. Toda potência da na-
tureza imbricada na tarefa cotidi-
ana das abelhas, que, com graça
incansável, espalham o polén e ofe-
recem a dádiva da doçura do mel.

De certa maneira, assim tam-
bém tem sido a presença de Debo-
rah, que - plena em singeleza, au-
tenticidade, gentileza e transparên-
cia -, características dignas de um
franciscanismo genuinamente radi-
cal, vai cativando o mundo ao seu
redor. Em uma trajetória existenci-
al demarcada, em sua mais profun-
da e bela sutileza, pelas dimensões
da leveza e da generosidade, Debo-

rah, sob o signo das abelhas, não
deixa de ser a expressão de uma
natureza que emerge como vonta-
de de vida, suplantando os limi-
tes, fragilidades e carências pró-
prias da corporeidade.

Tenho a percepção de que a
experiência e a presença das abe-
lhas trazem a esperança e uma
perspetiva de renovação. As abe-
lhas polinizam e espalham perfu-
mes e sensações incríveis, a inspi-
rarem um mundo muito melhor,
colorido, tomado por flores, por
uma doçura única. A vida com a
jovem Deborah tem sido assim:
cada dia sua candura e delicade-
za nos ensinam a pensar um
mundo cheio de possibilida-
des, um futuro sustentável,
uma humanidade que pode e
quer compartilhar a existência
com as irmãs abelhas!

Chegou o tempo oportuno da
graça da florada das laranjeiras,
momento singular de renovar a
existência e as relações. É hora de
contemplar a sutileza e o equilí-
brio complexo da vida, que se re-
vela no movimento de zigue-za-
gue do voo das abelhas.

Adelino Francisco de Oli-
veira, profesor do Institu-
to Federal de São Paulo,
campus Piracicaba; e-mail:
adelino.oliveira@ifsp.edu.br

permanente ao longo
da caminhada, mi-
nhas curvas de um
corpo sempre jovem -
ainda sou paisagem.
Que todos os que me
veem transformam
em arte humana: no
canto, na poesia, na
música, na pintura,
na fotografia. E, até

mesmo, no arfar de respira-
ções emocionadas.

Sem qualquer vaidade - ó, fi-
lhos meus - eu sou a mais verda-
deira e longeva expressão de cada
um de vocês. Quem me vê pensa
nesta cidade, nesse povo. E quem

os vê - a cidade, a população -
jamais se esquece também de
mim. Piracicaba - queridos meus
- somos o rio e vocês. Por que,
então, tanto judiarem de mim?

Digam, expliquem-me, ve-
jam-me agora, quase um fiapo
d´água no que parece anunciar
o fim de tudo. O que está aconte-
cendo? Como vocês permitiram
até mesmo a simples e assusta-
dora ideia de me intoxicarem com
edifícios altos, de explorarem a
minha quase eterna sobrevivên-
cia - apenas para insaciáveis fi-
carem mais ricos? Não posso acei-
tar, filhos meus, ser vendido, usa-
do com a complacência da gera-
ção pela qual, agora, existo.

Já me chamam "rio de lágri-
mas". Sim, começo a ser feito de-
las. Vejam a chuva, as chuvas que
também me alimentam, as chu-
vas que absorvo. São lágrimas
das nuvens que já choram por
mim. O que eu fiz? Querem -
os gananciosos e insaciáveis -
transformar minhas belas e ino-
centes margens também em es-
tacionamento de automóveis.
Para 1.500 veículos! Querem
usar-me miseravelmente. A
mim, suas águas, sua paisa-
gem, a inspiração que sempre
fui para o amor e a poesia. Eu
sou vida nesse paraíso feito para
vocês. Sou a paixão e querem a
minha morte? O que eu fiz?

Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
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que vocêsque vocêsque vocêsque vocêsque vocês
constroem aoconstroem aoconstroem aoconstroem aoconstroem ao
longo de maislongo de maislongo de maislongo de maislongo de mais
de dois séculos,de dois séculos,de dois séculos,de dois séculos,de dois séculos,
eu já existiaeu já existiaeu já existiaeu já existiaeu já existia

bre que dizer "sim" pode
significar ajudar al-
guém, aprender algo
novo ou até salvar uma
vida (literalmente,
quando usa aulas bási-
cas de violão para im-
pedir um suicídio). A
mensagem é clara:
quando renunciamos
ao medo e ao comodis-

mo, o mundo nos devolve em ale-
gria e oportunidades.

Doze anos depois da primeira
vez que escrevi sobre esse filme, vi-
vemos em um mundo ainda mais
acelerado e, paradoxalmente, iso-
lado. As telas nos conectam a mi-
lhares de pessoas, mas muitas ve-
zes nos desconectam do vizinho, do
colega de trabalho ou daquela se-
nhora que precisa de ajuda para
estacionar. O individualismo só
cresceu, e a pandemia deixou mar-
cas profundas em como interagi-
mos. Mas a necessidade humana
de conexão permanece, e é aí que
"Sim Senhor" se torna mais rele-
vante do que nunca.

Não estou sugerindo que você
diga "sim" a tudo, afinal, limites
são saudáveis. Mas quantas vezes
dizemos "não" por pura preguiça,
medo ou simplesmente porque "não
é minha obrigação"? Cito aqui si-
tuações que já nos ocorreram: já
ignorou um pedido de ajuda no
trabalho porque "não era seu de-

partamento"? Ou deixou de ouvir
um idoso repetir a mesma história
porque "já a conhecia"? Ou mesmo
recusou um convite para algo novo
- um curso, um voluntariado - por
achar que "não daria certo"?

A beleza do filme está nos de-
talhes: quando Carl ajuda uma
vendedora coreana a se comuni-
car, ou quando seu "sim" ao men-
digo o leva, indiretamente, a conhe-
cer o amor da sua vida. São situa-
ções fictícias, mas que ecoam na
vida real. Em 2025, pequenos ges-
tos ainda fazem a diferença, como
por exemplo, dizer "sim" a explicar
uma tarefa para um colega novo
pode criar uma parceria valiosa, ou
aceitar ajudar alguém com direções
ou um carrinho de supermercado
travado, e até mesmo ouvir um fa-
miliar sem interromper com o ce-
lular na mão geram laços for-
tes. E incrivelmente, isso não
custa nada. Só exige disposição.

Estudos sobre psicologia po-
sitiva mostram que ajudar os
outros libera oxitocina e sero-
tonina, que são hormônios liga-

dos à felicidade. Quando você
diz "sim" a um ato de gentileza,
seu cérebro recompensa você
primeiro. E, claro, o mundo ten-
de a retribuir. Não por mágica, mas
porque boas ações criam redes
invisíveis de reciprocidade.

Vivemos tempos difíceis. Cri-
ses econômicas, polarizações, notí-
cias que nos deixam em alerta cons-
tante. Mas é justamente agora que
precisamos resgatar a simplicida-
de do "sim". Não como uma obri-
gação, mas como uma escolha diá-
ria, dizendo "sim" ao voluntariado
naquela campanha de doação de
agasalhos, mesmo que nunca te-
nha participado antes, dizendo
"sim" a ouvir um amigo que preci-
sa desabafar, mesmo que você "não
tenha tempo" e até dizendo "sim"
para si mesmo ao aprender algo
novo, seja um idioma, um instru-
mento ou a cozinhar.

Citei a Bíblia em 2013 e repito
hoje: "Há maior bênção em dar do
que em receber" (Atos 20:35).
Em um mundo que insiste em
nos dividir, dizer "sim senhor"
à bondade, à paciência e à cora-
gem de sair da zona de confor-
to pode ser o maior ato de re-
beldia, mas também de esperan-
ça. E então? Topa o desafio?

A r i  J u n i o r ,  e s c r i t o r ,
cronista e  supervisor
de compras
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Violência policial
Fernando Capano

Compreender a
violência  pol icial
como fator intima-
mente ligado à milita-
rização é, no mí-nimo,
um equívoco teórico e
um risco prático. A
lógica que busca ex-
plicar a truculência
de determinados (e poucos)
agentes da Segurança Pública
apenas pelo modelo organiza-ci-
onal das Polícias Militares
(PMs) ignora variáveis mais
complexas - e, por isso mesmo,
mais relevantes -, para se com-
preender o fenômeno.

A violência institucional, infe-
lizmente, não é monopólio de es-
truturas militares. Casos emblemá-
ticos nos Estados Unidos, por
exemplo, protagonizados por cor-
porações civis uniformizadas, mas
não-militarizadas - como o Los

Angeles Police Depart-
ment (LAPD) - eviden-
ciam que o problema
transcende o modelo. O
episódio de Rodney
King, em 1992, severa-
mente agredido por po-
liciais em Los Angeles, é
ilustração contundente
dessa cons-tatação.

Ao meu ver, a raiz
da violência policial pode ter múlti-
plos fatores: cultura institucional
autoritária, falhas estruturais de
formação, precarização das condi-
ções de trabalho e au-sência de me-
canismos eficientes de responsabi-
lização. A hierarquia rígida da PM
pode, sim, contribuir para a re-
produção interna de abusos -
mas fenômenos semelhantes
também ocorrem em órgãos ci-
vis, onde, não raramente, o as-
sédio institucional se faz presen-
te e, portanto, se reproduz para
além do ambiente interno.

Não podemos nos esquecer
que policiais no Brasil, de qual-
quer carreira (da Civil à Mili-
tar; da Federal à Rodoviária),
enfrentam jornadas exaustivas,
baixos salários (sobretudo em
São Paulo, coincidentemente e
curiosamente o estado mais rico
do País), falta de equipamentos
modernos e treinamento defici-
tário. Soma-se a isso uma for-
mação, muitas vezes, voltada,
prioritariamente, ao confronto,
e não à mediação - o que ampli-
fica o risco de condutas abusi-
vas. Decidir não atirar, afinal,
é tão desgastante e estrategica-
mente com-plexo do que optar
em apertar o gatilho.

Soluções para isso tudo
existem - e não são poucas. Con-
tudo, passam longe da simplifi-
ca-ção. Reestruturar a forma-
ção, valorizar os vencimentos,
modernizar os currículos com
foco em Direitos Humanos e na
tutela coletiva eficaz dos inte-
resses da Sociedade, levan-do
em consideração, de modo pre-
ponderante, o ser humano-po-

licial, podem ser algumas delas.
Ampliar o uso de Tecnologias

de Controle (como as câmeras cor-
porais) e garantir corre-gedorias
fortalecidas e independentes tam-
bém são medidas fundamentais
para se reduzir a violência estatal
no País, sem que, para tanto, te-
nhamos que demonizar corpora-
ções intei-ras em consequência ape-
nas de sua gênese. Muito pelo con-
trário: é possível implementar polí-
ticas públicas de combate ao cri-
me muito eficazes, tendo como
premissa os sagrados valores da
hierarquia e da disciplina, ine-
rentes à instituição militar.

O debate sério sobre Seguran-
ça Pública no Brasil não se faz com
slogans. É necessário abandonar o
conforto das teses fáceis e enfren-
tar a complexidade dos fatos. Des-
ta forma, desmilitarizar o dis-
curso é bem mais urgente, nes-
te momento, do que desmilita-
rizar a far-da. Não é momento de
adotarmos posturas simplistas e
flagrantemente oportunistas.

Fernando Capano, advo-
gado; doutor em Direito
do Estado, pela USP;
doutor em Direito do Es-
tado e Justiça Social,
pela Universidade de
Salamanca (Espanha)

suas profissões, como
sobreviveram e suas ori-
gens. Poucas pessoas sa-
bem o nome de seus bi-
savós, estamos vivendo
como "Sombras de Nos-
sos Antepassados Es-
quecidos", título de um
dos melhores livros do
famoso Biólogo e Astrô-
nomo Carl Sagan.

Quando em 24 de
novembro de 1859 Charles Darwin,
publicou "A Origem das Espé-cies"
e anos depois "A Descendência do
Homem" apresentando formidável
arsenal de provas científicas, não
se podia mais então haver qualquer

conciliação entre "A Origem", em
relação às letras do "Gênesis". Sur-
gia então para o mundo, que nos-
sas origens podi-am ser estudadas
como um processo evolutivo natu-
ral e não místico; imediatamente
per-cebemos um sentimento de iso-
lamento, mas nos fez enxergar um
universo de curiosida-des e refle-
xões para compreender o desco-
nhecido através da ciência; diva-
gação dentro da lógica e da biolo-
gia para um dia respondermos a
todos nós. Quem somos? De onde
viemos? E para onde vamos?

Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médi-
co piracicabano

O gênero HomoO gênero HomoO gênero HomoO gênero HomoO gênero Homo
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a espécie Homoa espécie Homoa espécie Homoa espécie Homoa espécie Homo
sapiens temsapiens temsapiens temsapiens temsapiens tem
aproximadamenteaproximadamenteaproximadamenteaproximadamenteaproximadamente
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Ésio Antonio Pezzato

Archimedes Dutra

Paira ainda o tédio, a angústia e a solidão imensa,
Dentro em meu coração, desde tua partida...

Sem acenar o adeus da eterna despedida
Tu partiste, deixando em mim, a dor intensa.

A saudade fatal, como fatal ferida,
Martiriza a minh'alma em agonia densa.

Se eu pudesse, ainda ouvir, tua voz numa crença,
Mais alegre seria o rumo desta vida.

Penso que foi Amigo, o teu viver um Sonho,
E eu entrei neste sonho, um dia, na esperança

Colorida de estar sempre junto de ti...

... Mas partiste e hoje, quando em pranto os olhos ponho
Nas telas que pintaste a fúnebre lembrança

Fere meu coração, pois não estás aqui...

Douglas S. Nogueira

Os meses de junho
e julho, em um passado
recente, sempre foram
períodos de comemora-
ções típicas da época,
bandeirinhas, balões,
fogueiras, pamonha,
quentão, quadrilhas
entre outras tradições,
marcavam em outros tempos a pas-
sagem anual pelos dois meses. En-
tretanto, hoje algo está estranho,
em algumas escolas, por exemplo,
pelo que se ouve há um grande des-
prezo em relação às tradicionais e
empolgantes quadrilhas, os alunos
saem para os recessos do meio do
ano como se nada estivesse acon-
tecendo, antigamente as quadri-
lhas eram motivos de preparações
antecipadas já por meados do mês
de março após o início das aulas.

Todavia não é somente no
âmbito escolar que esse despre-
zo ocorre, atualmente pouco se
vê por aí festas juninas ou juli-
nas, o povo parece não estar
muito empolgado com a passa-
gem pelo referido período. Mas
por quê? Seria pelo fato de inú-
meras outras festas, que são
organizadas bem nessa fase do
ano? Como por exemplo, festas
do peão? Ou o motivo de que o

Balões e bandeirinhas, cadê?
As festas juninasAs festas juninasAs festas juninasAs festas juninasAs festas juninas
ou julinas, háou julinas, háou julinas, háou julinas, háou julinas, há
cerca de dezcerca de dezcerca de dezcerca de dezcerca de dez
anos,anos,anos,anos,anos,
movimentavammovimentavammovimentavammovimentavammovimentavam
antecipadamenteantecipadamenteantecipadamenteantecipadamenteantecipadamente
multidões demultidões demultidões demultidões demultidões de
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Marcia Esteves
Agostinho

Dizem que o casa-
mento por amor é re-
cente. Que os matrimô-
nios, por séculos, foram
fei-tos por interesse, por
conveniência, por ar-
ranjo. Será que o amor
é um luxo moderno,
uma invenção romântica que esca-
pa à razão? Se o amor fosse apenas
um capricho da modernidade,
como explicar sua presença tei-
mosa ao longo da história? Por
que ele con-tinua surgindo,
mesmo onde não é convidado?

A verdade é que o amor sem-
pre esteve entre nós. E ainda que
não fosse a razão principal de mui-
tas uniões no passado, ele surgia
com o tempo, com a convivência.
Em culturas onde o casamento é
decidido pela família, acredita-se
que o amor nasce depois. Isso pa-
rece absurdo? Só se reduzirmos o
amor a um arrebatamento súbito e
irracional, uma vertigem românti-
ca. Mas o amor é mais complexo.

Erich Fromm, em "A Arte de
Amar", dizia que não existe amor
sem razão. Amar é uma arte. Exige
esforço, conhecimento, decisão. A
escolha do parceiro pode até ser
por deci-são alheia ou por im-
pulso. Mas o ato de amar é pessoal
e deliberado. Amar se aprende. E
se pratica. Todos os dias.

Por que amamos? Porque pre-
cisamos. O amor nos tira da soli-
dão, nos lança em direção ao ou-
tro. Nele encontramos apoio,
partilha, proteção. Amamos
porque, sem esse vínculo, não so-
breviveríamos - nem como espécie,
nem como indivíduos. O amor é
uma solução existencial. Ele nos
ancora e nos impulsiona.

Fromm chamava esse tipo de
amor de "resposta madura ao pro-
blema da existência". É uma união
que respeita a individualidade: um
casal pode viver separado, mas vive
me-lhor junto. O amor verdadeiro

Namoro: prática de amar
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não anula, potencializa.
Faz crescer.

Essa capacidade de
amar começa cedo. Cri-
anças aprendem a
amar sendo amadas. O
amor da mãe é incondi-
cional. Ela ama o filho
por ser quem ele é. O
amor do pai é meri-to-
crático. Ele ama à me-

dida que o filho age corretamente.

Ambos moldam nossa consci-ên-
cia: um nos dá segurança, o outro
nos prepara para o mundo.

O amor romântico maduro é
uma síntese desses dois arquétipos.
Amamos alguém por quem ele é e
também por como ele age no mun-
do. É um amor que acolhe e admi-
ra. Que cuida e desafia. Que trans-
forma dois estranhos em família.
Um tipo de amor que melho-ra nossas
chances de enfrentar o mundo e de
criar filhos adaptados a ele.

Ao contrário do amor fra-
terno ou parental, o amor eró-
tico é exclusivo. Amamos mui-
tos filhos, muitos amigos, mas
só nos fundimos profundamen-
te com uma pessoa. Porque esse
amor é total. É compromisso em
todos os aspectos da vida. É
união, mas sem anula-ção.

Neste Dia dos Namorados,
vale lembrar: o amor não é só
um sentimento. É um exercício
constante. O namoro é um es-
paço para essa prática. Uma prá-
tica que é, ao mesmo tempo, treino
e ação. No namoro decidimos, dia
após dia, amar alguém por intei-
ro. Assim o amor se fortalece. E
nos fortalece também.

Marcia Esteves Agosti-
nho, doutora em Histó-
ria, especialista em emo-
ções coletivas

povo brasileiro, está
realmente adquirindo
uma tendência a mu-
dar suas tradições
com o decorrer do
tempo?

As festas juninas
ou julinas, há cerca de
dez anos, movimenta-
vam antecipadamente
multidões de pessoas,

que se motivavam a organizarem
tais festejos. Bandeirinhas enfeita-
vam todo e qualquer lugar, litros e
mais litros de quentões eram com-
prados, pamonhas e milhos verdes
preparados aos montes, balões con-
feccionados por crianças, adultos
e velhos, além das quadrilhas que
forçavam pessoas teoricamente
cultas a tornarem-se caipiras. O que
houve? Cadê os balões e as bandei-
rinhas? Onde estão?

O Brasil parece estar ruman-
do para um esquecimento total de
suas tradições. O povo está se tor-
nando "robótico e automático",
movido pelas tecnologias e correri-
as diárias, os corações já não se
empolgam mais, a chegada de da-
tas festivas e tradicionais nenhum
efeito produz no ânimo da atual
gente brasileira.

Eram lindos alguns anos atrás
quando em fazendas, sítios ou chá-
caras quadrilhas, fogueiras, barra-

cas típicas, bandeirinhas e balões
agitavam as noites juninas e juli-
nas daquela gente, escolas urbanas
convidavam as famílias dos respec-
tivos alunos ou as comunidades vi-
zinhas, para participarem de seus
festejos caipiras dos meses de ju-
nho e julho, a felicidade e anima-
ção faziam-se visíveis.

Os moradores de fazendas, sí-
tios ou chácaras de hoje, parecem
também estarem indo no embalo
da atual tendência social brasilei-
ra, abandonar as tradições. Passe-
ando pelos citados locais poucos
festejos típicos da época veremos,
um ou outro logicamente estará
ocorrendo, pois as tradições ainda
não morreram por completas, no
entanto para os próximos anos não
se deve esperar muito em relação a
comemorações juninas e julinas.

Mas, como recuperar tais
tradições segurando o ímpeto

da tendência social brasileira de
esquecê-las? É uma tarefa difí-
cil, porém não impossível.

As escolas que são os alicerces
da sociedade, devem desde já ob-
servarem esse fato e agir, promo-
vendo festas juninas ou julinas e
incentivando os alunos já nos iní-
cios dos anos letivos em fevereiro,
março no mais tardar em abril, à
participarem das mesmas dando
liberdade a eles de convidarem fa-
miliares, vizinhos, amigos entre
outros. Comunidades rurais como
fazendas, sítios e chácaras as
quais são os símbolos de tais feste-
jos, devem se unir com grande for-
ça promovendo e divulgando-os
de forma impactante.

As prefeituras municipais
devem incentivar o povo tanto
rural como urbano, doando ver-
bas aos bairros e comunidades
para organizarem tais festas.

Com essas e outras ideias, o
Brasil tende a não abandonar suas
tradições juninas e julinas, que
sempre foram por incrível que pa-
reça, algo muito prestigiado por
pessoas do mundo todo.

Douglas S. Nogueira, Blog:
www.douglassnogueira.
blogspot.com;
E-mail: douglas_snogueira
@yahoo.com.br
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Marcos Kamogawa

Boa noite a todos,
Receber o Prêmio Chico Men-

des é, para nós do COMDEMA,
uma grande honra - e, mais do que
isso, uma confirmação de que es-
tamos no caminho certo. Este
reconhecimento não pertence a
uma pessoa só, mas a um coletivo
comprometido com a defesa do
meio ambiente e da qualidade de
vida em nossa cidade.

Quero, antes de tudo, agrade-
cer profundamente o trabalho de
cada conselheira e conselheiro que
compõem o COMDEMA. São repre-
sentantes da sociedade civil, do se-
tor produtivo, do poder público e
do terceiro setor, que doam
tempo, energia e conhecimento
por um propósito maior: o futu-
ro sustentável de Piracicaba.

Também deixo meu reconhe-
cimento e gratidão à diretoria que
tem caminhado ao meu lado com
empenho, sensibilidade e firmeza:
a vice-presidente Iraci Vitor Hon-
da, a secretária Eveline Blumer e a
segunda secretária Sylvana
Zein. Sem esse time, a gestão
2023-2025 não teria a força e a
coesão que tem demonstrado ao
longo dos desafios enfrentados.

O COMDEMA tem como mis-
são propor políticas públicas, emi-

tir pareceres técnicos, acompa-
nhar ações que impactam o meio
ambiente e, principalmente, ga-
rantir que a sociedade tenha voz
nos processos de decisão. Du-
rante esta gestão, emitimos 22
pareceres técnicos, participa-
mos de discussões legislativas,
acompanhamos projetos estrutu-
rantes e fortalecemos pontes entre
o cidadão e o poder público.

No entanto, é preciso dizer
com franqueza: em diversas
ocasiões, o Conselho tem sido
preterido ou excluído de discus-
sões públicas relevantes. Isso ocor-
re, muitas vezes, porque adotamos
uma postura crítica, questionado-
ra, que incomoda por não ser
meramente referendadora.

Mas essa é precisamente a
nossa função. Questionar, propor
alternativas, apontar riscos e su-
gerir aprimoramentos é essencial
para que as decisões públicas se-
jam mais transparentes, mais téc-
nicas e mais democráticas.

A democracia não se fortalece
com silêncio ou concordância au-
tomática - ela se fortalece no deba-
te respeitoso e fundamentado.

E quando falamos de meio
ambiente, não estamos falando
apenas de árvores ou rios. Esta-
mos falando da nossa qualidade
de vida. Do ar que respiramos, da

água que bebemos, da cidade onde
nossos filhos vão crescer. O meio
ambiente está em tudo - no plane-
jamento urbano, na saúde pública,
na educação, na mobilidade, na ali-
mentação. Cuidar do meio ambi-
ente é cuidar da vida.

O progresso é importante, sim
- e desejável -, mas precisa ser cons-
truído com equilíbrio. Não pode vir
às custas de perdas irreversíveis.
Queremos uma cidade que avance,
mas que também respeite seus rios,
suas matas, seus parques e sua his-
tória. Um progresso que não apa-
gue, mas preserve, para que as ge-
rações futuras tenham orgulho das
escolhas que fizemos hoje.

Aproveito esta ocasião para
agradecer à Câmara Municipal
de Piracicaba, especialmente à
Comissão de Meio Ambiente,

nas pessoas da vereadora Silvia
Maria Morales do Mandato Co-
letivo, integrado ainda por Jhoão
Scarpa e Pablo Carajol, dos verea-
dores Wagner Alexandre de Olivei-
ra (Wagnão) e José Antônio Perei-
ra (Zezinho Pereira). O apoio e a
abertura ao diálogo têm sido fun-
damentais para que possamos
cumprir com nossas atribuições
institucionais com legitimidade
e transparência.

Fizemos tudo isso com plura-
lidade. O Conselho é composto por
diferentes visões, diferentes interes-
ses, diferentes histórias - e isso é
uma riqueza. O respeito à diversi-
dade de opiniões e a busca por con-
sensos têm sido pilares da nossa
atuação. A democracia ambiental
se faz assim: com escuta, com téc-
nica e com responsabilidade.

Receber este prêmio nos inspi-
ra ainda mais. Reforça o valor do
trabalho coletivo, da cidadania ati-
va e do compromisso com um fu-
turo sustentável.

Muito obrigado.

Discurso na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba pelo
presidente do Comdema,
professor Marcos Kamo-
gawa (Esalq), durante reu-
nião de entrega do Prêmio
Chico Mendes

A urgência da imunização em
tempos de recuperação coletiva
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Lilian Lacerda

A Campanha Na-
cional de Vacinação
contra a gripe influ-
enza teve inicio em
março com metas
ambiciosas: o Minis-
tério da Saúde pre-
tende imunizar ao
menos 90% do públi-
co prioritário - cerca
de 50 milhões de pessoas - utili-
zando as 73,6 milhões de doses
adquiridas. Um esforço digno
de reconhecimento.

Todavia, paira um questiona-
mento incômodo: depois dos estra-
gos provocados pela desinforma-
ção institucionalizada nos anos
anteriores, estaremos realmen-
te prontos para responder com
responsabilidade coletiva?

A gripe causada pelo vírus
influenza é uma infecção viral
aguda que afeta o sistema res-
piratório e pode evoluir para
quadros graves, como a Síndro-

me Respiratória
Aguda Grave
(SRAG). É sazonal,
previsível e, sobre-
tudo, prevenível -
basta tomar a va-
cina.  Ainda assim,
a taxa de vacinação
tem oscilado perigo-
samente abaixo da
meta nos últimos
anos, especialmen-

te após o declínio da confiança
nas instituições de saúde pro-
vocado por discursos negacio-
nistas no governo anterior.

Durante a pandemia de Co-
vid-19, o Brasil testemunhou um
ataque sem precedentes à ciência e
à saúde pública. Campanhas de
vacinação foram desacreditadas,
medicamentos ineficazes foram
promovidos e a população foi aban-
donada à própria sorte. O resulta-
do culminou em centenas de mi-
lhares de mortes evitáveis, ci-
catr izes  emocionais  dura-
douras e um rastro de desin-

formação que ainda contamina
as decisões de muitos brasileiros.

A vacina, oferecida gratuita-
mente pelo Sistema Único de Saú-
de (SUS) e com eficácia comprova-
da não é escolha individual, é com-
promisso coletivo. A imunização
não protege apenas quem recebe a
dose. Ela interrompe cadeias de
transmissão, protege os mais vul-
neráveis (como idosos, gestantes,
imunossuprimidos e crianças) e
desafoga o sistema de saúde.

O SUS, mesmo com todos os
seus limites estruturais, segue como
pilar fundamental da nossa prote-
ção social. E é justamente no forta-
lecimento do SUS e na retomada
da confiança pública que reside a
nossa principal tarefa.  Houveram

avanços, principalmente, com a re-
composição do Ministério da Saú-
de -  quadros técnicos, o retorno
das campanhas de esclarecimento
público e o investimento na produ-
ção nacional de vacinas são sinais
positivos. Entretanto, o dano sim-
bólico - o ataque à ciência, o in-
centivo à polarização e o enfra-
quecimento dos laços de solida-
riedade - ainda precisa de tempo e
esforço para ser reparado.

Vacinar é um ato de saúde,
mas também é um ato político, éti-
co e civilizatório. A campanha de
vacinação contra a gripe em 2025
representa um termômetro da nos-
sa capacidade de reconstruir laços
de confiança, de exercer a empatia
e de lembrar que ninguém está se-
guro até que todos estejam.

Lilian Lacerda, doutora e
mestra em Educação pela
PUC-SP, pesquisadora e
psicanalista, atua como
pedagoga na rede munici-
pal de Piracicaba.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Na semana de Santo Antônio,
vamos refletir sobre proteção

Cláudio Siqueira
Junior

Enquanto muitos
cristãos celebram o pa-
droeiro da cidade, é
hora de refletir: o que
estamos construindo, e
deixando para quem
mais amamos?

Na próxima sexta-
feira, 13 de junho, Pi-
racicaba celebra o feriado de San-
to Antônio de Pádua, um dos san-
tos mais queridos da fé cristã. Co-
nhecido como protetor das famíli-
as, dos casais e dos pobres, Santo
Antônio também é lembrado por
sua capacidade de tocar os cora-
ções com simplicidade, compaixão
e sabedoria. Em Piracicaba ga-
nhou a fama de santo casamen-
teiro. Quem não conhece uma his-
tória de simpatia, promessa e noi-
vas que não dispensaram um pe-
dacinho do tradicional bolo de
Santo Antônio para garantir o ca-
samento? Falando em casamen-
to, vida a dois, constituição de fa-
mília e patrimônio, lembre-se que
nenhum milagre ou santo te livra-
rá dos males da sucessão como o
inventário e os impostos que os
acompanham.

O Perfil Executor
Tarciso de

Assis Jacintho

Sou pai de uma fi-
lha única. Embora veja
nela características pró-
prias e outras influen-
ciadas pelo meio, pela
nossa criação, ela reve-
la-se um ser humano
único. Após vinte anos,
conhecendo aspectos de
sua personalidade, consigo estabe-
lecer um diálogo, sobretudo em
momentos de feedbacks negativos.
Já falei muitos nãos, hoje eles fo-
ram convertidos em sins respon-
sáveis. Você que é pai entende o que
estou dizendo. Mas tenho uns pou-
cos amigos que tem mais que um
filho, coisa rara neste nosso tem-
po. Eles me relatam que cada filho
é de um jeito, embora tenham tido
a mesma criação. E que os mais
novos, mesmo que criados por pais
mais experientes não são necessa-
riamente mais fáceis de se criar,
pois são únicos. Pense agora na
gestão de uma equipe, onde os afe-
tos não estão presentes, embora
possa e deva haver muita empatia.
É preciso entender que caba mem-
bro da nossa equipe é único. O Pro-
filer tem como base a avaliação de
combinações de quatro perfis bási-
cos e distintos. Há inúmeras com-
binações possíveis de predominân-

Se está caro, não compre!!!
Walter Naime

Foi assim, simples e direto, que
alguém disse na televisão: "Se
está caro, não compre". Na teo-
ria, soa como uma lição de eco-
nomia popular. Na prática, soa
mais como deboche. Afinal,
quem pode se dar ao luxo de não
comprar arroz, feijão ou remé-
dio quando o preço dispara? "Isso
não se faz, Arnesto... nois não se
importa, mas não venha bater ou-
tra vez em nossa porta"!

Esse raciocínio, à primeira vis-
ta, parece lógico. Funciona quan-
do se fala de supérfluos do celular
de última geração, do carro do ano
ou daquela viagem internacional.
Mas quem vive na realidade do
básico sabe que essa lógica não se
sustenta no prato vazio.

A ideia de caro ou barato nas-
ce da comparação. Comparação
com quê? Com a renda, com o tem-
po, com a necessidade. O que é ba-
rato para uns é inacessível para
outros. E aqui entra a diferença
crucial entre valor e preço. O preço
é um número, uma etiqueta. O va-
lor, não. Valor é subjetivo, molda-
do pela utilidade, pelo desejo, pela

Jogar aJogar aJogar aJogar aJogar a
responsabilidaderesponsabilidaderesponsabilidaderesponsabilidaderesponsabilidade
no colo dono colo dono colo dono colo dono colo do
consumidor comoconsumidor comoconsumidor comoconsumidor comoconsumidor como
quem diz "nãoquem diz "nãoquem diz "nãoquem diz "nãoquem diz "não
compre e o preçocompre e o preçocompre e o preçocompre e o preçocompre e o preço
cai" é esconder acai" é esconder acai" é esconder acai" é esconder acai" é esconder a
mão que regulamão que regulamão que regulamão que regulamão que regula

cias e níveis diferentes
para esses quatro per-
fis, o que resulta em per-
sonalidades singulares,
índices e percepções de
mundo distintas que
são medidas pelo siste-
ma. É importante lem-
brar que cada indivíduo
é único, mas ainda as-
sim podemos observar
e entender melhor o

comportamento humano a partir
da identificação de padrões. No
Profiler, esses quatro perfis têm
uma nomenclatura fácil de ser
entendida, e a sua classificação
traduz sua característica prin-
cipal. Vamos entender como
cada perfil se define, como se
comportam e principalmente a
maneira de gerir esses perfis.
Conforme combinamos vamos
começar a tratar de forma re-
sumida o Perfil. Executor. Os
Executores são pessoas ativas,
competitivas e dinâmicas. Não
têm medo de assumir riscos e
de enfrentar desafios. Têm uma
enorme disposição física e de-
monstram muita determinação
e perseverança. O que caracte-
riza esse perfil é a força de von-
tade. Seu raciocínio tende ao
lógico e dedutivo. Já sua imagi-
nação e seu juízo normalmente
são equilibrados. Apreciam de-

safios, e os obstáculos os esti-
mulam a agir cada vez mais.
Tendem a primeiro executar,
para depois pensar em como
fazê-lo. Eles têm autonomia, in-
dependência, autoconfiança e
sabem se impor aos demais. Um
aspecto a ser desenvolvido é que
eles podem ser autoritários e um
tanto quanto inflexíveis, por acre-
ditar no seu ponto de vista, e isso
os leva a "lutar" por seus ideais.
Sendo assim, esse perfil é adequa-
do para tarefas rápidas que neces-
sitem de iniciativa e determinação.
É importante entender que, para
esse perfil, não existem obstáculos,
e, se houver, ele irá encontrar uma
maneira de vencer o desafio. Em se
tratando de filhos e de equipes o
que queremos é que eles tenham
os melhores resultados. Em cer-
ta medida tão pouco, quanto
mais os conhecemos podemos
sim ajuda-los. A análise com-
portamental é uma ferramenta po-
tentíssima para nos ajudar neste
fascinante desafio.    Na semana
que vem vamos conhecer um pou-
co dos também fascinantes comu-
nicadores. Combinado?

Tarciso de Assis Jacin-
tho, Administrador, Pós-
Graduado em Gestão de
Pessoas e Logística, fun-
dador da AssistRH

Conta-se que San-
to Antônio dizia: "Vive
hoje como se hoje não
houveras de morrer.
Nada há de mais certo
do que a morte." Essa
frase, embora antiga,
carrega um ensinamen-
to atual: proteger a fa-
mília não é apenas um
discurso, é uma esco-
lha. E, muitas vezes,

uma escolha difícil, um assunto
chato de entrar e evitado por mui-
ta gente. No entanto essencial para
a elaboração de um plano eficaz
que visa proteger o patrimônio e a
harmonia familiar.

Nessa semana dedicada ao
santo que inspira união e espe-
rança, olhamos com carinho
para nossas raízes. Para mui-
tos, a família é o bem mais pre-
cioso, o porto seguro, o que há
de mais sagrado. Mas, e se o
inesperado bater à porta? O que
acontece com tudo aquilo que
construímos com tanto esforço
e dedicação? Quando falamos
de santos lembramos de amor,
devoção e muita fé, indepen-
dente da sua religião ou cren-
ça. Mas não existe proteção real
sem planejamento. O amor pre-

cisa ser acompanhado de ação.
Planejar a sucessão de um

patrimônio, proteger os filhos, or-
ganizar juridicamente uma empre-
sa familiar: tudo isso também é
um ato de amor. É cuidar agora
para que os laços permaneçam for-
tes, mesmo quando não estiver-
mos mais aqui.

Quantas vezes deixamos de-
cisões importantes para depois?
Quantas vezes acreditamos que
"ainda temos tempo"?

Neste feriado que prolonga o
fim de semana em Piracicaba, en-
tre festas, memórias e orações,
deixo um convite: Que tal apro-
veitar esse momento para plantar
decisões que deem frutos duradou-
ros? Porque fé move montanhas,
mas é a ação que protege legados.
Diante de tantas histórias de con-
flitos familiares, sucessões que não
deram certo por falta de planeja-
mento, você continuará inerte, a
espera de um milagre?

Cláudio Siqueira Junior,
especialista em gestão de
riscos e planejamento pa-
trimonial sucessório.
Claudio.siqueira@prudent
ialfranquia.com.br
19 98223-2300

urgência, pelo contexto. Um quilo
de ouro tem preço altíssimo na
bolsa. Mas tente beber ouro no
deserto, sob 50 graus, sem um
pingo de água. Nesse cenário,
um litro de água vale mais que
qualquer barra dourada. O pre-
ço é uma construção econômi-
ca. O valor é uma construção
humana, circunstancial e vital.

Quando se diz que "o preço é
questão de oportunidade", acerta-
se em cheio. O mercado ajusta pre-
ços com base na oferta, na deman-
da e, muitas vezes, na especulação.
Mas o valor flutua conforme o tem-
po e o espaço. Uma vela vale pouco
numa cidade iluminada, mas sal-
va vidas num apagão. Um guar-
da-chuva custa pouco num dia de
sol, mas vira ouro na chuva.

A frase "se está caro, não com-
pre" parece sensata num manual
de finanças, mas não na vida real
de quem precisa. Deixar de com-
prar pode até ser uma escolha
racional diante de um item de
luxo. Mas, diante da comida, da
saúde e da dignidade, não com-
prar não é opção é tragédia.

Quando muitos deixam de
comprar, rompe-se a engrenagem

da cadeia produtiva. A demanda
cai, a oferta encalha, os preços os-
cilam. A retração se retroalimenta.
No entanto, essa reação só é possí-
vel para quem tem poder de esco-
lha e a maioria não tem. Na
fome, não há barganha. E pen-
sar que "a barganha veio antes
da moeda" só acentua o quanto
a lógica do mercado se distan-
cia da lógica da sobrevivência.

O mais cruel dessa máxima
é sua contradição: Se está bara-
to e não é necessário, também
não se compra. Isso revela que
consumo não é só sobre preço,
mas sobre sentido, sobre neces-
sidade, sobre desejo real.

Portanto, jogar a responsa-
bilidade no colo do consumidor

como quem diz "não compre e o
preço cai" é esconder a mão que
regula, manipula e concentra os
ganhos. No campo da alimenta-
ção, da moradia e da saúde, esse
discurso é quase criminoso. E
soa como deboche, sim. Porque,
no fundo, quem o diz sabe que,
para o pobre, o não comprar não
é estratégia é impotência.

A saída? Não está no silêncio
do consumidor, mas na organiza-
ção dele. Está na política pública,
na regulação de mercado, na pro-
dução local, nos incentivos corre-
tos, na consciência coletiva. Está em
entender que sem poder de barga-
nha, não há negociação possível. E
sem justiça econômica, não há es-
colha só resignação.

Por isso, quando alguém
repetir "se está caro, não com-
pre", talvez seja hora de respon-
der como naquela velha músi-
ca: "Isso não se faz, Arnesto...".
E bater na porta certa, a da res-
ponsabilidade social, não a do
vizinho que, como nós, também
está só tentando sobreviver.

Walter Naime, arquiteto,
urbanista, empresário

Junho e a celebração dos afetos verdadeiros
O amorO amorO amorO amorO amor, af, af, af, af, afinal, éinal, éinal, éinal, éinal, é
escolha diária. Éescolha diária. Éescolha diária. Éescolha diária. Éescolha diária. É
presençapresençapresençapresençapresença
constante.constante.constante.constante.constante.

Gregório José

Quando junho
chega, não é só o frio
que se aproxima - é
também o calor que
nasce no peito. É como
se o ar mudasse de tom,
ganhasse aroma de
lembrança boa e o mun-
do começasse a respirar
mais devagar, embalado pela mú-
sica suave do amor.

Junho sempre foi o mês do
afeto no Brasil. Com a chegada do
Dia dos Namorados, os corações
se aquecem, mesmo com o inverno
às portas. E neste ano, os ventos
celestes parecem conspirar ainda
mais a favor dos sentimentos. Há
um romantismo suave no ar, um
convite silencioso para desacele-
rar e sentir - não apenas com os
olhos, mas com a alma.

Neste tempo de introspec-
ção e ternura, o amor ultrapas-
sa as fronteiras do romance

tradi-cional. Ele se
manifesta nas amiza-
des que se tornam
abrigo, nos laços fami-
liares que aco-lhem
sem pedir nada em
troca, e até mesmo
naqueles que torcem
por nós, discretamen-
te,  à  distância.  O
amor está em toda

parte onde existe presença, cui-
dado e verdade.

Sob a influência cósmica que
colore este junho de 2025, os senti-
mentos se tornam mais profundos,
as palavras mais doces, e os gestos
mais significativos. Um céu que cla-
ma por conexão sincera paira so-
bre todos nós. É como se o univer-
so nos dissesse: "Agora é a hora de
amar com mais consciência".

A atmosfera favorece vínculos
genuínos. As relações que nutrem
a alma florescem; aque-las que não
sustentam o coração perdem força
- e tudo bem. O amor, afinal, é es-
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colha diária. É presença constante.
É dizer "estou aqui" mesmo nos
dias difíceis. É, também, a coragem
de se retirar de histórias que já não
alimentam o espírito.

Junho nos convida à refle-
xão: que tipo de relação culti-
vamos? O amor que vivemos nos
fortalece ou nos esvazia? Mere-
cemos afetos inteiros, não me-
tades. E às vezes, o primeiro
passo para encontrar o amor que
desejamos é olhar para dentro e
reconhecer nosso pró-prio valor.

O verdadeiro amor - aquele que
permanece - não cobra perfeição.
Ele acolhe. Não impõe regras,
mas constrói pontes. Ele não
aprisiona, mas dá asas. E aci-
ma de tudo, ele começa dentro
de nós, como raiz firme que sus-

tenta tudo o que floresce ao redor.
Neste Dia dos Namorados,

que o amor seja celebrado em
todas as suas formas. Que vo-
cê abrace quem vibra com suas
conquistas, quem segura sua
mão nos tropeços e, princi-pal-
mente, que abrace a si mesmo
com ternura e respeito.

Junho é o mês perfeito para
isso. Porque, mais do que um
período no calendário, ele é o
tempo simbólico do reencontro
com o que há de mais precioso:
a capacidade de amar com co-
ragem, entrega e verdade.

Gregório José, jornalista,
radialista e filósofo

ORATÓRIA NA ERA DIGITAL

Fermino Neto

Piracicaba sur-
preende a si mesma
no quesito atualização.
Poucas coisas existem
ao redor do mundo
em matéria de desco-
bertas e inovações que
não venha encontrar
eco eficaz no colo da
noiva da colina, bem
localizada com data de fundação
oficial no dia 1º de agosto de 1767.

Num dia feliz deste mês de
maio a Dra Paula Christofoletti,
renomada fisioterapeuta e funda-
dora da Clínica Christofoletti lá
na rua Boa Morte, me convidou
para uma reunião recorrente de
pessoas de negócios, uma espécie
de encarnação do LinkedIn no
mundo presencial. Piracicaba já
tem diversos grupos funcionan-
do com cerca de 400 membros
assíduos. Fui, vi e me apaixonei.
Até por reencontrar lá grandes
negócios já realizados e excelen-
tes causas humanitárias defen-
didas pela PASCA, tudo à base
dos Três Mosqueteiros "um por
todos, todos por um" com a pos-
sibilidade de a toda semana to-
mar um café com figuras bem
humoradas pelo companheiris-
mo como o apresentador César
Costa, colega na faculdade de
Jornalismo dos tempos áureos da
Unimep. Que fantástico!

Personalismo à parte, se você
ainda não se convenceu da im-
portância do networking para o
sucesso dos negócios, prepare-se
para mudar de ideia! Hoje vamos
frisar o quanto construir relacio-
namentos pode ser tão vital quan-
to ter um bom produto ou ser-
viço. E, para isso, não poderí-
amos deixar tomar como exem-
plo o BNIDelta Piracicaba, um
verdadeiro celeiro de oportu-
nidades e conexões!

Imagine o seguinte cenário:
você está em uma festa, rodeado
de pessoas interessantes, todas
com histórias incríveis para con-
tar e experiências valiosas para
compartilhar. Agora, troque essa
festa por um ambiente de negóci-
os, e você terá a essência do ne-
tworking. É uma dança onde
todos têm algo a oferecer e,

A Magia do Networking:
O sucesso não ocorre por acaso

com isso, podem cri-
ar parcerias que vão
além do esperado.

O BNIDelta Pira-
cicaba é o palco perfei-
to para essa dança.
Com um ambiente
acolhedor e dinâmico,
o BNIDelta reúne em-
preendedores, profissi-
onais e inovadores dis-
postos a trocar ideias

e, claro, fazer negócios. É como
um grande marketplace de conexões,
onde cada encontro pode resultar em
uma nova oportunidade.

Participar de eventos,
workshops e reuniões promovi-
das pelo BNIDelta é como adicio-
nar uma pitada de tempero ao seu
negócio. Você não só aprende com
os outros, mas também mostra o
que tem a oferecer. O melhor de
tudo? O networking é uma via
de mão dupla! Ao ajudar al-
guém, você pode criar uma
rede de apoiadores que sem-
pre estarão prontos para te
ajudar quando você precisar.

Além disso, o networking é
uma forma divertida de expan-
dir seus horizontes. Conhecer
novas pessoas, ouvir suas histó-
rias e compartilhar experiências
pode ser uma verdadeira fonte de
inspiração. E quem disse que ne-
gócios e diversão não podem
andar juntos? No BNIDelta,
você vai perceber que fazer
contatos pode se tornar uma
das partes mais agradáveis da
sua jornada empreendedora.

Então, se você ainda não se
aventurou pelo mundo das cone-
xões, está na hora de dar o pri-
meiro passo! Cada um tem a sua
própria história, e é preciso cami-
nhar nela com sabedoria e dis-
cernimento. Busque ajuda onde
puder, ofereça ajuda onde encon-
trar a porta aberta. O BNIDelta
Piracicaba era um sonho do con-
sumo depois das convicções da
fé, onde poderia decolar meu re-
torno ao treinamento de pessoa
para comunicação assertiva e
oratória eficaz. No mundo dos
negócios, quem tem uma boa rede
de contatos tem um trunfo nas
mãos! Vamos juntos construir
um futuro brilhante, cheio de
parcerias e sucesso?
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A LUTA PELO
ANONIMATO
Uma mulher de New Hamp-

shire, nos Estados Unidos, vi-
veu o que deveria ser um so-
nho: ganhar US$ 560 milhões
na loteria Powerball. No entan-
to, em vez de comemorar, ela
enfrentou um problema inespe-
rado. A legislação local exigia a
divulgação do nome do vence-
dor, mas ela queria manter sua
identidade em sigilo. Para ela,
a privacidade era uma ques-
tão de segurança e bem-es-
tar. O dilema começou no
momento em que ela assinou
o bilhete premiado. Como a
regra do sorteio exigia que o
nome fosse escrito no verso,
isso acabou revelando quem ela
era. Diante disso, a mulher,
a g o r a  c o n h e c i d a  a p e n a s
como "Jane Doe", decidiu
recorrer à Justiça para rece-
ber o prêmio sem expor seu
nome. Para ela, o anonimato
significava proteção.

PORQUE ANONIMATO
Ganhar na loteria parece o

sonho de qualquer pessoa, mas
a realidade é muito diferente
para quem vê seu nome divul-
gado. Sem o anonimato, os ven-
cedores enfrentam diversos
problemas: O assédio constan-
te de estranhos em busca de
dinheiro fácil. Ameaças à segu-

rança pessoal, que podem in-
cluir extorsão e sequestro. Pro-
blemas familiares, pois paren-
tes distantes aparecem exigin-
do ajuda financeira. Além dis-
so, muitos vencedores acabam
perdendo a paz, lidando com
crises emocionais e até difi-
culdades financeiras.  Por
isso, o anonimato não é ape-
nas uma escolha; para mui-
tos, é uma necessidade.

PRÊMIO BLOQUEADO
Enquanto Jane Doe luta na

Justiça para manter seu nome
em segredo, o prêmio de US$
560 milhões permanece retido.
Ela não pode investir o dinhei-
ro nem obter lucros com os ju-
ros bancários, o que aumenta
sua frustração. Esse caso reve-
la um conflito entre o direito à
privacidade e a transparência
pública. Para muitos, saber
quem ganhou é uma questão
de interesse público. No entan-
to, para a ganhadora, a expo-
sição significa colocar sua se-
gurança em risco.

NO BRASIL
Por aqui a lei protege o

anonimato em caso de recebi-
mento de prêmio de loterias.
Portanto, fique tranqüilo:
Quando ganhar na loteria, só
pessoas que você quiser sabe-
rão da sua conquista!
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Acipi leva ação gratuita para
celebrar o Dia dos Namorados
Nosso Clique: os casais poderão registrar o momento por meio de
foto instantânea e gratuita, que poderá ser levada como recordação

Com a proposta de resgatar
memórias, valorizar o afeto e in-
centivar o comércio local na sema-
na do Dia dos Namorados, a Acipi
(Associação Comercial e Industrial
de Piracicaba) inicia, hoje (10), a
ação Nosso Clique, na qual os ca-
sais poderão registrar o momento
por meio de uma foto instantânea
e gratuita, que poderá ser levada
para a casa como recordação. A
iniciativa é mais uma etapa da
campanha O presente que conec-
ta - Histórias de Amor, refor-
çando a presença da entidade
junto ao comércio local em da-
tas representativas do varejo.

Hoje (10), das 18h às 20h, a
unidade móvel da Acipi estará na
avenida Carlos Botelho, próximo ao
cruzamento com a avenida Cente-
nário; na quarta-feira (11), véspe-
ra do Dia dos Namorados, a ação
ocorrerá das 18 às 21 horas, na rua
Governador Pedro de Toledo (en-
tre as ruas XV de Novembro e
Moraes Barros) e no dia 12, data
comemorativa aos apaixonados,
das 11 às 13h30, o ponto de apoio
da ação Nosso Clique estará na
avenida Conceição, Vila Rezende,
próximo à Confecções Borges.

Em um cenário montado
junto à unidade móvel da Aci-
pi, os casais poderão registrar o
clique, retomando o simbolismo
da fotografia impressa como um
gesto de carinho, memória e afe-
to, ao mesmo tempo em que in-
centiva o ato de presentear, for-
talece a relação entre consumi-
dores e o varejo local.

Segundo o presidente da Aci-
pi, Mauricio Benato, a ação expres-
sa o compromisso da entidade com
o fortalecimento do comércio pira-
cicabano. "A Acipi volta às ruas
para valorizar o amor, os bons sen-
timentos e, principalmente, os
nossos lojistas. Em datas signi-

ficativas como essa, reforçamos
a importância de apoiar o co-
mércio local e estreitar vínculos
afetivos com gestos simples,
como o de eternizar um momen-
to em uma fotografia", afirmou.

O presente que conecta -
Histórias de Amor é a terceira
etapa da campanha iniciada no
Natal, com O presente que co-
necta está perto de você, e con-
tinuada no Dia das Mães, com
O presente que conecta - Amor
de Mãe. Para o Dia dos Namo-

rados, o mote é O presente que
conecta - Histórias de Amor. A
proposta da Acipi é seguir os
mesmos princípios adotados
anteriormente: sensibilizar o
público, emocionar, gerar cone-
xões, incentivar o ato de presen-
tear, impulsionar o movimento
nas lojas físicas, e, por fim, pro-
mover o desenvolvimento eco-
nômico regional.  As fotos-
cortesias serão prioritaria-
mente para casais e conforme
disponibilidade de estoque.

PROGRAMAÇÃO - Ação
Nosso Clique - 10/junho - 18h às 20h
- Av. Carlos Botelho, próximo ao
cruzamento com a Av. Centenário

11/junho - 18h às 21h - Rua Go-
vernador Pedro de Toledo, próximo à
loja Cigana Cosméticos

12/junho - 11h às 13h30 - Av.
Manoel Conceição, Vila Rezende,
próximo à Confecções Borges/res-
taurantes. Programação sujeita a
alterações. Para mais informações,
acompanhe os canais oficiais da
Acipi - www.acipi.com.br

A ação Nosso Clique da Acipi ocorrerá em três pontos nos corredores comerciais da cidade

SSSSSALSÃOALSÃOALSÃOALSÃOALSÃO

Um protagonista que salvará
a sua vida gastronômica!

Nesta terça (10), a partir
das 9h, será realizada a Alime-
tec, um evento anual promovi-
do pela Fatec Piracicaba, vol-
tado para a apresentação de
projetos desenvolvidos pelos
alunos do Curso Superior de
Tecnologia em Alimentos. O
evento será realizado na pró-
pria Fatec, localizada à rua
Diácono Jair de Oliveira, 651,
bairro Santa Rosa, Piracicaba.
Os estudantes demonstrarão ino-
vações no setor alimentício, como
preparos variados com salsão.

O salsão, tradicionalmente
usado em caldos e saladas, mos-
tra sua versatilidade em um
projeto gastronômico que des-
taca diversos preparos alimen-
tícios com o vegetal como ingre-
diente principal.

Versátil, saudável e cheio
de sabor, o salsão será estrela
de receitas criativas que prome-
tem surpreender o paladar e
valorizar ingredientes naturais
como, por exemplo, um pão de
fermentação natural, feito com
as folhas e, picles, feito com os

talos. A iniciativa visa a incen-
tivar o consumo saudável e cri-
ativo do salsão, explorando
suas qualidades nutricionais e
possibilidades culinárias.

Além do foco culinário, o pro-
jeto destaca os benefícios à saúde,
como ação anti-inflamatória, efei-
to diurético, alta concentração de
fibras e antioxidantes, vitaminas
do complexo B e minerais como
potássio e magnésio.

Os responsáveis pelo proje-
to são os acadêmicos Marcelo
Montrazi, Reginaldo Tomé dos
Santos e Robelio Bonora Jr, do
curso de Tecnologia em Alimen-
tos da FATEC Piracicaba.

SERVIÇO
Contato para mais informações:
Reginaldo Santos Cel.:(19)
99999-6922; e-mail:
reginaldo.santos42@fatec.gov.br;
Marcelo Montrazi Cel.: (19)
98404-0420; e-mail:
marcelo.montrazi@fatec.sp.gov.br;
Robelio Junior Cel.:(19) 99202-
4750; e-mail:
robelio.jr@fatec.sp.gov.br.

Efemérides ambientais
Adilson Roberto

Gonçalves

A semana do meio
ambiente foi oficialmente
encerrada, mas as questões
a ela relacionadas continu-
am demandando atenção
e ação. Haver uma efe-
méride com o Dia Mun-
dial do Meio Ambiente,
instituído pela ONU em 5
de junho, é importante para moti-
var atividades de conscientização
e engajamento, mas não pode ficar
apenas no aspecto festivo.

A vigilância e a mobilização
são os principais instrumentos da
população voltados à defesa ambi-
ental, sendo que é na surdina que
são aprovadas muitas leis degra-
dando o sistema de monitoramen-
to, controle, preservação e fiscali-
zação do meio-ambiente. Nosso
arcabouço legal é considerado mui-
to bom, mas a implementação efe-
tiva depende de gente e tem um
custo. Sendo um país com dimen-
são continental, a tecnologia deve
ser usada em favor no monitora-
mento, pois não há como colocar
fiscais em todos os rincões dos inú-
meros biomas brasileiros. Além dis-
so, desenvolvimento não pode sig-
nificar apenas a falta de envolvi-
mento para a manutenção de ecos-
sistemas sensíveis, lembrando que
o mais importe deles é aquele em
que estamos todos inseridos. Ou
seja, o planeta é nossa casa e pa-
rece que não nos preocupamos
muito em mantê-la em ordem.
Assim, vai em sentido contrário
a esses princípios o Projeto de
Lei (PL) 2.159/2021 - o PL da
Devastação -, que estabelece um
novo marco legal para o licenci-
amento ambiental no Brasil.

O Congresso Nacional deu
uma pausa no chamado Projeto de
Lei da Devastação, com flexibiliza-
ção da legislação ambiental, criti-
cada por todos os que atuam na
área. A pausa foi em função da se-
mana comemorativa e também pelo
esvaziamento dos congressistas de
Brasília devido às festividades ju-
ninas em seus estados. Mas a ma-
téria aprovada pelo Senado tem
grandes chances de ser referenda-

da pelos Deputados Fe-
derais, o que será um
enorme retrocesso, au-
mentando a devastação
ambiental e a perda de
controle em empreendi-
mentos que fustigam
as áreas de preserva-
ção e as florestas. E
tudo isso acontece em
ano de realização da
COP 30 (Conferência

das Nações Unidas sobre as
Mudanças Climáticas de 2025) em
Belém do Pará.

Os ataques à ministra Marina
Silva, já lamentados neste espaço
("Covardia contra Marina Silva, 3/
6), completam o triste momento em que
áreas sensíveis do mar próximas à foz
do rio Amazonas estão sendo estuda-

das para a possível exploração de
petróleo em alto-mar. Sim, o possí-
vel empreendimento não será ali,
diretamente na foz do rio, mas a
proximidade com a região e as cor-
rentes oceânicas podem transpor-
tar frutos de eventuais vazamen-
tos para regiões mais sensíveis. O
embate, que tem por fundo o di-
nheiro de royalties que viriam para
estados amazônicos, é mais um
acontecimento ambiental de peso.

Por fim, o presidente Lula fez
um périplo por terras francesas,
reforçando sua importância e pro-
tagonismo no multilateralismo,
mas a causa ambiental com envol-
vimento internacional precisa vol-
tar à pauta, não apenas ficar em
discursos. Não temos tempo nem
outro planeta para crer que surgi-
rão soluções fora da tecnologia, do
diálogo e do bom senso.

Adilson Roberto Gonçal-
ves,  pesquisador da
Unesp - Rio Claro

Não temos tempoNão temos tempoNão temos tempoNão temos tempoNão temos tempo
nem outronem outronem outronem outronem outro
planeta para crerplaneta para crerplaneta para crerplaneta para crerplaneta para crer
que surgirãoque surgirãoque surgirãoque surgirãoque surgirão
soluções fora dasoluções fora dasoluções fora dasoluções fora dasoluções fora da
tecnologia, dotecnologia, dotecnologia, dotecnologia, dotecnologia, do
diálogo e do bomdiálogo e do bomdiálogo e do bomdiálogo e do bomdiálogo e do bom
sensosensosensosensosenso
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2º encontro do Programa
Impacto acontece hoje

O Instituto Céu Azul pro-
move, hoje (10), o segundo en-
contro com as Organizações da
Sociedade Civil (OSCs). A inici-
ativa faz parte do Programa
IMPACTO realizado pelo Insti-
tuto Céu Azul e pela Phinia.

O primeiro encontro reuniu
cerca de 100 pessoas, representan-
do 31 instituições de Piracicaba, na
sede da Phinia. As diretorias do
instituto e da empresa fizeram a
abertura do evento que tem como
objetivo a aceleração das OSCs em
relação a organização, capacitação
e sustentabilidade. A presidente  do
instituto, Ana Lúcia Amstalden e o
vice-presidente da Phinia, Amau-
ry Oliveira destacaram a grande
participação, a importância dessa
união e dedicação das instituições
em aprimorar a sustentabilidade
da gestão, para melhorar a quali-
dade dos atendimentos realizados
à população, que inclui crianças,
adolescentes, idosos, pessoas com
deficiência e outros públicos. To-

das as oficinas são gratuitas.
A primeira oficina foi com Ka-

rine Fetti, que promoveu uma di-
nâmica de diagnóstico organizaci-
onal participativo, que possibilitou
às organizações mapearem seus
principais desafios, oportunidades
e prioridades.

A oficina também estimulou a
troca de experiências e a colabora-
ção entre os participantes, fortale-
cendo o ambiente de aprendizado
coletivo.

Próximos encontros do
Programa Impacto:

10/06 - Estrutura Organizaci-
onal e Gestão Administrativa, com
Michel Freller

24/06 - Captação de Recursos e
Sustentabilidade, com Michel Freller

01/07 - Transparência e Pres-
tação de Contas, com Danilo Ven-
demiatti e Letícia C. Andrioli

08/07 - Imagem e Posiciona-
mento | Encerramento e Certifica-
ção, com Letícia C. Andrioli

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

SOBRE O INSTITUTO CÉU
AZUL

O Instituto Céu Azul é
uma organização da socie-
dade civil com sede em Pi-
racicaba, que há mais de
uma década atua com foco
no desenvolvimento social,
fortalecimento de lideran-
ças e apoio institucional ao
Terceiro Setor. Reconheci-
do por sua atuação ética e
estratégica, o Instituto é re-
ferência na articulação de
redes colaborativas e no de-
senvolvimento de progra-
mas de impacto social.

SOBRE A PHINIA
A PHINIA é uma multinaci-

onal de tecnologia com atuação
nos setores automotivo e indus-
trial. Presente em diversos paí-
ses, a empresa tem como pilares a
inovação, a sustentabilidade e a
responsabilidade social, investin-
do continuamente em iniciativas
que promovem o desenvolvimen-
to de comunidades e o fortaleci-
mento de organizações sociais.

Informações: Adriana Fe-
rezim - Assessoria de Imprensa

MTb 26.816 - 19-99505-0371
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Conselho faz reunião na sede
do Sindicato dos Metalúrgicos
A proposta é ampliar as oportunidades por meio de eventos maiores, como feiras
de emprego e de planejamento profissional, envolvendo empresas e instituições

Na manhã de sexta-feira (6),
foi realizada a reunião do Conse-
lho Municipal de Trabalho, Empre-
go e Renda de Piracicaba, na sede
central do Sindicato dos Meta-
lúrgicos. O encontro contou
com a presença do secretário
municipal de Trabalho, Empre-
go e Renda, José Luiz Ribeiro,
além de representantes de empre-
gados, empregadores através das
entidades que integram o conselho.

O presidente do Sindicato dos
Bancários de Piracicaba e Região
(SindBan), José Antonio Fernan-
des Paiva, que também é conselhei-
ro, presidiu a reunião e destacou a
importância da qualificação profis-
sional para a inclusão e a reinser-
ção de trabalhadores no mercado
de trabalho. Entre os temas discu-

tidos estiveram os cursos voltados
tanto para quem está fora do mer-
cado quanto para aqueles que bus-
cam se reposicionar, como os de da
área de asseio e conservação., cui-
dadora, soldador, torneiro mecâ-
nico, entre outros que serão levan-
tados pelos conselheiros.

Durante a reunião, também
foi debatida a necessidade de
espaços adequados para a rea-
lização desses cursos, além da
elaboração de documentos téc-
nicos que permitam a captação
de recursos para financiar as
formações. A proposta é am-
pliar as oportunidades por
meio  de  eventos  maiores ,
como feiras de emprego e de
planejamento profissional,
envolvendo empresas e insti-

tuições que possam ofertar va-
gas e novas chances à população.

"O que vemos é que há deman-
da, há procura. A idade não é um
impedimento - temos pessoas jo-
vens, de meia-idade e até idosos
buscando capacitação e novas opor-
tunidades. Precisamos garantir que
todos tenham acesso a esse direi-
to", destacou Paiva.

Já estão em fase de planeja-
mento eventos importantes, como
feiras de empregabilidade voltadas
para setores específicos, além de
uma grande feira prevista para
novembro. Essa iniciativa reu-
nirá diversas instituições, em-
presas e parceiros em uma am-
pla mobilização, com o objetivo
de oferecer oportunidades con-
cretas de qualificação e inser-

ção no mercado de trabalho para
os cidadãos de Piracicaba.

"Além dos esforços locais, é
fundamental que a gente bus-
que, junto aos representantes do
governo federal, recursos que
ajudem a transformar essas ini-
ciativas em políticas públicas
concretas. Precisamos sensibili-
zar deputados, senadores e mi-
nistérios para que apoiem pro-
jetos que fortaleçam a qualifi-
cação profissional e criem me-
canismos reais de inserção no
mercado. Cada real investido
em capacitação e fomento ao
emprego é um passo na direção
da dignidade, da autonomia e
da reconstrução da esperança
para centenas de profissionais e
seus familiares", conclui Paiva.

Paiva, presidente do SindBan e membro do Conselho, deve buscar
recursos para ampliar a oferta de capacitação em Piracicaba

José Luiz Ribeiro participou da reunião que debateu oferta de
mão-de-obra e capacitação em Piracicaba

Divulgação
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Prazo para troca do
cartão termina em junho

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito e
Transportes, reforça que o prazo
para a troca dos cartões antigos
do transporte público para o
novo sistema, o Pira Mobilida-
de, termina esse mês, no dia 30.
A troca dos cartões está sendo
realizada gradualmente, respei-
tando prazos específicos para
cada modalidade nas lojas Pira
Mobilidade do Terminal Central de
Integração (TCI) e no Terminal de
Integração do Vila Sônia.

A troca abrange todos os
tipos de cartão: Cartão Social
(Popular), Cartão Escolar, Car-
tão Vale Transporte, Cartão de
Idoso e demais gratuidades.

A loja Pira Mobilidade do TCI
fica na Praça Ennes Silveira Mello,
2.001, e funciona de segunda a sex-
ta, das 7h às 19h, e sábados, das
7h às 13h; a Loja Pira Mobili-
dade (Terminal Vila Sônia -
Santa Terezinha) funciona den-

tro do Terminal Vila Sônia (TVS),
de segunda a sexta, das 10h às 21h
e sábados, das 10h às 18h.

TRANSFERÊNCIA DE
CRÉDITOS - A Prefeitura refor-
ça que os saldos dos cartões anti-
gos serão migrados automatica-
mente para o novo sistema, sem
necessidade de ação do usuário. A
transferência abrange todas as
modalidades.

A atualização do sistema
promete mais agilidade, segu-
rança e tecnologia para os pas-
sageiros. Desde o início da ope-
ração da nova empresa de trans-
porte público já trocou mais de
60 mil cartões de 100 mil.

SERVIÇO
Mais informações nas lojas Pira
Mobilidade, nas bilheteiras
dos terminais, no SAC: 0800
121-8484 ou pelo Whats App:
19 996356587. Outras infor-
mações no endereço https://
piramobilidade.com.br/cartoes/

Usuários do transporte público tem até dia 30 de junho para trocar
os cartões antigos para o novo sistema, o Pira Mobilidade

Divulgação
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Raízen prorroga inscrições
para Programa Talentos

A Raízen tem inscrições aber-
tas para 160 vagas de estágio e 440
para aprendizes nos escritórios,
bases e usinas da companhia, tota-
lizando 600 oportunidades. As ins-
crições para o Programa regular de
Talentos Raízen 2025 "Conexões
que geram valor" iniciaram em 8
de maio e foram prorrogadas até
15 de junho, e podem ser feitas pelo
site de Carreiras da companhia.

Para se candidatar às vagas
de estágio do Programa Talentos
Raízen, é necessário ser estudan-
te do ensino superior (bachare-
lado, tecnólogo ou licenciatura),
ter previsão de conclusão da
graduação entre julho de 2026
e julho de 2027 e ter disponibi-
lidade para estagiar 6h por dia,
dentro do horário comercial.

Entre os benefícios ofereci-
dos aos estagiários estão bolsa-
auxílio mensal de R$ 2 mil; re-
cesso remunerado; auxílio-
transporte ou fretado; plano de
saúde e odontológico; seguro de
vida; Wellhub (antigo Gym-
pass); vale-refeição ou refeitó-
rio no local; e trilha de desen-
volvimento. Os estados que ofere-
cem vagas para estágio na empre-
sa são: São Paulo, Rio de Janeiro,
Minas Gerais, Distrito Federal,
Mato Grosso, Mato Grosso do Sul,
Paraná, Santa Catarina, Bahia,
Pernambuco, Ceará, Maranhão,
Rio Grande do Norte, Tocantins,
Pará, Amazonas e Rondônia. As
cidades onde estão localizadas as
vagas podem ser encontradas no
site oficial das inscrições.

EM BRASÍLIA
José Gabriel Vicente,
pesquisador sênior do
IPT em Piracicaba,
viajará a Brasília quinta
(12) para uma reunião no
Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abasteci-
mento (MAPA). Ele
discutirá a certificação
internacional da OECD
para o Laboratório de
Equipamentos e Opera-
ções Agrícolas que já
está construção no
campus da Fumep.

MMMMMEIOEIOEIOEIOEIO A A A A AMBIENTEMBIENTEMBIENTEMBIENTEMBIENTE

Conselho homenageia vencedores
do Prêmio Destaque Ambiental

A cerimônia de entrega do Prê-
mio Destaque Ambiental 2025, re-
alizada no dia 5, na Acipi, apresen-
tou quatro projetos que demons-
tram a vocação de nosso municí-
pio para a defesa do meio ambien-
te.  Os homenageados da noite
comprovaram a evolução da cons-
ciência ambiental nos mais diver-
sos segmentos, por meio da gestão
empresarial, do voluntariado, da
cidadania e da educação. "O even-
to ocorreu do dia mundial do meio
ambiente, que tem como objetivo
de conscientização a população do
mundo a importância da preser-
vação da natureza. E dentro dessa
proposta foi celebrado a 22º (Vigé-
sima segunda) edição do Prêmio
Destaque Ambiental, foram quatro
projetos que comprovaram os cui-
dados com a questão ambiental
para qualidade de vida no municí-
pio", afirma Iraci Honda coorde-
nadora do Prêmio e vice - presi-
dente do Comdema.

A OJI Papeis Especiais foi ven-
cedora na categoria empresa por

seu em empenho por transformar
entorno das instalações fabris em
uma pequena floresta e bosques
envolvendo o Rio Piracicaba,
Córrego Bela Vista, a lagoa in-
terna e demais áreas na empre-
sa. O projeto começou nos anos
90 e, atualmente, há cerca de
80 mil árvores e arbustos preser-
vados em uma área de aproxima-
damente 400.000m², que corres-
ponde a aproximadamente 50% do
terreno da empresa.

O projeto Salvando o Gua-
mium desenvolvido pela E.E. Prof.
João Alves de Almeida foi o vence-
dor da categoria escola por apre-
sentar uma abordagem inovadora
de promoção da educação ambien-
tal, que inclui a pesquisa e consci-
entização fora da sala de aula, no
ambiente onde os problemas ocor-
rem, envolvendo não somente alu-
nos, mas a comunidade e produto-
res da região. As Mãos Voluntári-
as do HFC Saúde, projeto vence-
dor da categoria Terceiro Setor,
mostraram que o limite da recicla-

gem é a criatividade e o volun-
tariado. Pelas mãos de uma
equipe de costureiras dedica-
das, as embalagens do material
estéril utilizado no Centro Ci-
rúrgico do hospital são trans-
formadas em ecobags para ar-
mazenar pertences e exames dos
pacientes. O vencedor da catego-
ria cidadão foi o paisagista Luiz
Osório Bonassi Filho com o pro-

jeto Recanto dos Pássaros.
Apaixonado pela natureza, pela
água e pelas aves, transformou
um lugar que estava sujo e aban-
donado no Parque na Rua do
Porto em um jardim tropical,
além de proteger uma nascente.
Utilizou recursos próprios e seu
trabalho de conservação do lo-
cal conta com a ajuda de ami-
gos e frequentadores do parque.

Da esquerda para a direita:  Iraci Honda, Agostinho Monsser-
roco Junior, José Coral, Luiz Osório Bonassi Filho, Bruna Caro-
line Cipriano De Souza Arcanjo, Marcos Yassuo Kamogawa

VIAJANDO NA LEITURA
Laidman Fernandes
Nunes (diretora), Vitor
Pires Vencovsky (IHGP/
APL), Alessandra Moraes
Bargiela (Rotary) e Fabio
José Fermino (vice-
diretor), incentivando o
Projeto Viajando na
Leitura, organizado pelo
Instituto Histórico e
Geográfico de Piracicaba
(IHGP) e Academia
Piracicabana de Letras
(APL), faz doação de
livros para a geladeira
literária da E.E. Dom
Eduardo Milad Koiak.
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BOM DIA
Segunda semana de

junho e vamos comemo-
rar Santo Antonio, Padro-
eiro de Piracicaba, com
feriado municipal sexta-
feira (13). Não existe pre-
visão de chuva para hoje
(10) até sábado (15).
Temperaturas em eleva-
ção (lentamente), de 22
para até 24 graus no pró-
ximo final de semana,
com frio moderado na
madrugada. Na capital
paulista, previsão de se-
mana fria, com chuva.
Um bom dia para você.

MANCHETE
Na noite de hoje/10

(21h45) ,  o  segundo
jogo do Brasil, com 22
pontos (contra Para-
guai, 24 pontos) com o
italiano Carlo Ancelotti
como técnico.

BASTIDORES
(Primeira)
Cada vez mais sofrí-

vel a situação dos Cor-
reios. Batendo recordes
no vermelho, tudo está
ameaçado, como planos
futuros, salários, benefí-
cios, entregas, faltando
material de trabalho, com
crescente clima de in-
certezas. Ninguém faz
nada para evitar o fundo
do poço.

(Segunda)
Francisco Cuoco, fa-

moso ator dos anos 60/
70/80, com seus 91
anos, vê sua saúde
comprometida. Ele con-
fessa que já não se lem-
bra de alguns persona-
gens que o consagraram
na televisão brasileira
em novelas marcantes.

(Terceira)
Mais um episódio da

série "Acredite se Qui-
ser". Em Penápolis, dois
cidadãos (Wesley Evan-
gelista Lopes e Alexan-
dre Roberto Borges) fo-
ram detidos ao pousar
com um avião portando
400 quilos de cocaína/
pasta. Foram liberados
pela justiça sob a justifi-
cativa que a abordagem
policial foi incorreta.

DICA
A hidratação é impor-

tante para o ganho de
massa magra? Pergun-
ta recorrente. Resposta:
sim. Acontece que o cor-
po humano é composto
por 70% de água. Para
que os nutrientes te-
nham a devida absorção,
é indispensável estar (se
apresentar) bem hidrata-
do ao longo do dia.

DOIS TOQUES
(Um)
A bandeira do Divino

Espírito Santo já se faz
presente no altar da Ca-
tedral de Santo Antonio.
Lembremos que em ju-
lho, na rua do Porto, te-
remos mais uma edição
da tradicional Festa do
Divino acontecendo no
período de 6 a 13. E, es-
tamos perto de uma mar-
ca histórica: este ano a
edição é de 199/centési-
ma nonagésima nona.

(Dois)
É bom você não es-

quecer: prazo para troca
do cartão do transporte

MMMMMÚSICAÚSICAÚSICAÚSICAÚSICA

Zeca Baleiro apresenta show
no Teatro Dr. Losso Netto
Apresentação junto ao pianista Adriano Magoo marca início do projeto "A
Música Brasileira Vive"; ingressos estão à venda; show em Piracicaba dia 12

Um dos grandes nomes da
música brasileira, o cantor e com-
positor maranhense Zeca Baleiro
chega a Piracicaba dia 12 de junho
(quinta-feira), para se apresentar
no Teatro Municipal Dr. Losso
Netto, às 20h, em show intimista
que dá início ao projeto "A Música
Brasileira Vive". Os ingressos são
limitados e estão à venda no site
www.amusicabrasileiravive.com.br

Zeca Baleiro apresenta junto
ao pianista Adriano Magoo show
do novo álbum, "Piano", que des-
taca sua faceta de intérprete por
meio de repertório que reúne com-
posições autorais e releituras de
clássicos e canções que fazem parte
da memória afetiva do artista, de
Mercedes Sosa a Charlie Brown Jr.,
passando por Sérgio Sampaio, Le-
trux e parcerias como "Canção no
Rádio" e "Tarde de Chuva".

"O repertório celebra com-
positores da nossa memória
afetiva, revisita meu próprio re-
pertório, também toco algumas
canções inéditas, românticas.
Espero todos vocês, pra gente
celebrar", diz Zeca Baleiro.

MÚSICA BRASILEIRA – O
espetáculo marca o início do proje-
to "A Música Brasileira Vive", rea-
lizado pelo selo A Música Vive. "O
projeto 'A Música Brasileira Vive'
surge com o intuito de revelar e
gerar encontros ao vivo, além de
estimular e instigar as pessoas a
escutarem músicas juntas.  A ideia
é conectar todo o interior paulista,
já que começa em Piracicaba já
com projeção de chegar a outros

Guilherme Leite

Zeca Baleiro apresenta junto ao pianista Adriano Magoo show do novo álbum

público termina dia 30
de junho. Providencie o
novo sistema Pira Mo-
dalidade nos terminais
Centro e Vila Sônia.

O QUE ELE FALOU
"Mudança no IOF é

um erro de cálculo".

(Gustavo Franco/ex-
presidente do Banco
Central em entrevista ao
jornal O Estado de S.
Paulo).

LÁ&CÁ
(Lá)
Americanos e chine-

ses voltaram a se reunir
ontem (09) em Londres,
país onde o comércio é
considerado livre. Esta-
dos Unidos e China
mantém uma guerra co-
mercial e nesse segun-
do encontro buscaram
acertos.  O destaque foi
o minério.

(Cá)
Na noite de domingo

(8), Fernando Haddad/
Ministro da Fazenda e
Gleisi Hoffman (Ministra/
Relações Institucionais,
mais presidente da Câ-
mara (Hugo Motta), Pre-
sidente do Senado (Da-
vid Acolumbre) e outras
lideranças da esquerda,
se reuniram para deba-
ter o IOF. Resultado:
zero. Concordaram
com a necessidade de
mais impostos, agora
atingindo as bets. Sobre
super salários não hou-
ve consenso.

XVZÃO
Está chegando a

hora do XV estrear em
mais um campeonato
(Copa Paulista). Dispu-
tas começam domingo
(15). Finalmente o XV
apresentará um elenco/
time competitivo? XV faz
sua primeira apresenta-
ção em Sorocaba (São
Bento) e em seguida re-
cebe o Rio Branco em
Piracicaba.

PERGUNTAR
NÃO OFENDE
Esta semana, réus

(Jair Bolsonaro e outros)
acusados de golpe são
ouvidos no STF. Você é
capaz  de adivinhar o
resultado final do julga-
mento?

PONTO FINAL
Não só a disputa pre-

sidencial de 2026 que
está no radar dos políti-
cos. A disputa pelo go-
verno paulista não sai da
cabeça de duas autori-
dades: Tarcísio de Frei-
tas e Luiz Inácio Lula da
Silva. Novamente na
agenda do PT, os nomes
de Fernando Haddad e
Marta Suplicy. Dizem
que Lula pensa também
em Geraldo Alckmin
para disputa em São
Paulo, embora o mesmo
nesse caso, dê prefe-
rência pelo Senado,
aceitando contudo, ser
vice de Lula caso o con-
vide para disputar a ree-
leição. Tarcísio de Frei-
tas pouco fala. Contudo,
tem quem garanta estar
propenso a apoiar Gil-
berto Kassab se vier a
disputar a Presidência
da República. Voltamos
amanhã. Até lá.

municípios importantes. É uma
iniciativa do interior para o in-
terior", afirma Diego Leandra-
újo, diretor da A Música Vive.

TRADIÇÃO – De acordo
com Leandraújo, a ideia de iniciar
o projeto em Piracicaba se deu pela
relação da empresa, A Música
Vive, com a cidade, e pelo obje-
tivo de trabalhar em prol do de-
senvolvimento artístico local, ao
trazer artistas de fora e também
influenciar novos músicos.

"Piracicaba é terra de tradi-
ção, cultura e arte viva. E o Tea-

tro Municipal Dr. Losso Netto,
um verdadeiro símbolo da cena
artística da cidade, será o cená-
rio para o início de uma jornada
musical que valoriza a riqueza da
nossa música e provoca o pensa-
mento artístico com shows incrí-
veis", diz Leandraújo.

"O projeto 'A Música Brasileira
Vive' chega a Piracicaba com essa
apresentação especial que convida o
público a uma escuta profunda, em
que cada acorde e cada palavra ga-
nham nova dimensão. Uma experi-
ência única, em que a sensibilidade
encontra a arte e a música reafirma

seu papel essencial na cultura e na
vida", completa Leandraújo.

SERVIÇO
Projeto "A Música Brasileira
Vive" apresenta Zeca Baleiro e
Adriano Magoo. Quinta-feira,
12 de junho, às 20h, no Teatro
Municipal Dr. Losso Netto, em
Piracicaba (SP). Ingressos são
limitados e estão à venda no site
www.amusicabrasileiravive.com.br.
Mais informações podem ser
obtidas no Instagram: @amu-
sicabrasileiravive
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Capitão André faz palestra na
EE Professor Antonio Mello Cotrim

Na última quarta-feira, 5 de
junho, o membro do IHGP capitão
André Manoel esteve junto a Esco-
la Estadual Professor Antonio de
Mello Cotrim, no Bairro da Pauli-
céia, ministrando palestra sobre a
Revolução Constitucionalista de
1932 e a participação dos voluntá-
rios piracicabanos.

A palestra teve como objetivo
a instrumentalização dos alunos
que irão participar do Concurso de
Redações Alusivos ao 93º aniver-
sário da eclosão da Revolução
Constitucionalista, qual será orga-
nizado pelo IHGP no mês de junho.
O aluno com a melhor redação,
será condecorado e homenageado

na solenidade da Revolução Cons-
titucionalista, que será realizada no
dia 9 de julho na Estação da Pau-
lista. As redações serão oportuna-
mente publicadas nas páginas de
A Tribuna Piracicabana.

Na oportunidade, Marise
Cillo, diretora da Escola Esta-
dual Antonio de Mello Cotrim
recebeu alguns exemplares de
publicações do IHGP, entre eles
o do livro "Cartas a Piracicaba",
de autoria do jornalista Edson
Rontani Junior, com lançamen-
to oficial para 8 de julho, obra
que será de grande importância
para a pesquisa dos alunos que
participarão do certame.

Alunos são incentivados para participação em concurso de
redações sobre a data

Divu lgação

SSSSSELEÇÃOELEÇÃOELEÇÃOELEÇÃOELEÇÃO

Com ambiente melhor, Ancelotti
busca hoje vitória em São Paulo

Luiz Tarantini
Especial para A Tribuna

Piracicabana
______________________________

A seleção brasileira entra
em campo hoje terça feira 10
pelas eliminatórias da copa do
mundo de 2026, para enfrentar
a seleção do Paraguai. Carlo
Ancelotti diz ter gostado do que
viu no empate contra o Equa-
dor em 0x0, valendo pela 15º
rodada destas eliminatórias.

Para o treinador principal-
mente o sistema defensivo se
tornou mais compacto e com
forte marcação, o meio campo
cresceu na experiência e coman-
do dentro de campo do volante
Casemiro, e o ataque ainda pre-
cisa de ajustes, mas que para a
estreia foi "bom". O estádio
"Neo Química Arena", casa do
E.C Corinthians será o palco
para as 21h45, o Brasil enfren-
tar a seleção do Paraguai 3º
colocada na tabela, dois pontos

a mais que o Brasil que está na
4º colocação com 22. Na última
rodada o Paraguai derrotou o
Uruguai pelo placar de 2x0.

Os jogadores do elenco con-
vocado alegam que o ambiente
com o italiano multicampeão é
totalmente diferente, e que ele
passa mais confiança a todos,
principalmente dos mais novos.
A imprensa brasileira e mundial
diverge na análise da estreia do
ex-treinador do Real Madrid no
comanda da seleção mais vitori-
osa do planeta. Enquanto os bra-
sileiros apostam que a "mudan-
ça de postura" e o "ambiente
mais leve" irão trazer mais faci-
lidades para que as estrelas do
futebol possam mostrar todo seu
potencial, os jornalistas esporti-
vos intitulam o primeiro jogo do
novo treinados e o time brasileiro
como "muito abaixo das expectati-
vas" ou que a estreia "não mostrou
nenhum tipo de mudança". A
frase mais utilizada por toda a
imprensa foi "mais do mesmo".

Aqui no Brasil o sentimen-
to do torcedor é de esperança,
quase 88% dos torcedores que
deram sua opinião sobre os jo-
gadores convocados dizem ter
sido "boa", alguns destes torce-
dores citam o nome de Neymar
como uma provável solução para
tanta falta de criatividade do
ataque brasileiro, mas muitos
comemoraram o astro do San-
tos não ter sido chamado.

Olhando para a qualidade
individual e coletiva dos times
que já estão classificados para
a copa do mundo, somente a
Argentina, atual campeã mun-
dial garantiu sua vaga pela amé-
rica do sul. O Brasil em caso de
vitória, também matematica-
mente já estará garantido, mas
para chegar no patamar dos
"Los Hermanos" argentinos e
das seleções da Europa, muito
trabalho terá que ser colocado
em prática dentro e fora de cam-
po, pois somente com os feitos
do passado não bastará.

FICHA TÉCNICA:
16ª Rodada - Eliminatórias da

Copa do Mundo
Data e Hora - Terça-feira (10),

às 21h45 (horário de Brasília)
Local - Neo Química Arena, em

São Paulo
Árbitro - Jesús Valenzuela (VEN)
Assistentes - Jorge Urrego

(VEN) e Tulio Moreno (VEN)
Var - Juan Soto (VEN)

Prováveis escalações:
BRASIL: Alisson; Vander-

son, Marquinhos, Alexsandro e
Alex Sandro; Casemiro, Bruno
Guimarães e Gerson (Estêvão);
Raphinha, Richarlison (Ma-
theus Cunha) e Vinicius Júni-
or; (Técnico: Carlo Ancelotti)

PARAGUAI: Gatito Fer-
nández; José Cáceres, Gustavo
Gómez, Omar Alderete e Júnior
Alonso; Matías Galarza, Diego
Gómez, Andrés Cubas e Miguel
Almirón; A. Sanabria e Julio Enci-
so; (Técnico: Gustavo Alfaro)
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Samu Piracicaba tem
treinamento para as
emergências pediátricas
Capacitação oferecida pela Prefeitura segue a metodologia PALS (Suporte
Avançado de Vida em Pediatria) que tem reconhecimento internacional

Divulgação/IHGP

Começou sexta (6), com trei-
namentos dias 7 e 8, o curso de
capacitação para 32 médicos e en-
fermeiros do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (Samu)
e Unidades de Pronto Atendimen-
to (UPAs) de Piracicaba focado na
metodologia PALS (Suporte Avan-
çado de Vida em Pediatria) - re-
conhecida internacionalmente -
, um programa essencial para a
formação de profissionais que
atuam em emergências pediátri-
cas. Realizado pela Secretaria
Municipal de Saúde, por meio do
NEU (Núcleo de Educação em
Urgência) do Samu, o treina-
mento intensivo segue nos dias 13,
14 e 15 de junho, no colégio Anglo
Cidade Alta, parceiro da iniciativa.

De acordo com Juliana Bal-
dan de Barros, coordenadora do
NEU, o curso tem como objetivo
preparar os participantes para en-
frentar situações críticas, como
paradas cardiorrespiratórias, que
exigem uma resposta rápida e efi-

caz. "Os profissionais aprenderão
a adotar uma abordagem siste-
mática para avaliar e estabilizar
pacientes pediátricos em emer-
gência, além de aprimorar suas
habilidades em suporte vital e tra-
balho em equipe", disse.

A metodologia do curso inclui
aulas teóricas, prática de habilida-
des psicomotoras e simulações de
cenários clínicos. Utilizando mane-
quins e recursos audiovisuais, os
participantes poderão reforçar
conceitos fundamentais e algo-
ritmos de tratamento, garantin-
do que estejam bem preparados
para atuar em situações reais.
"Essa capacitação é um passo
significativo na melhoria da
qualidade do atendimento às cri-
anças em situações emergenciais
na região", completa Juliana.

De acordo com o secretário
de saúde e vice-prefeito, dr. Sér-
gio Pacheco, a formação e qua-
lificação constante destes pro-
fissionais é crucial, pois garan-

Treinamento na metodologia PALS é reconhecido internacionalmente Profissionais atualizam seus conhecimentos no atendimento pediátrica

Juliana Baldan de Barros, enfermeira coordenadora do NEU-Samu

te que crianças em situações crí-
ticas recebam cuidados adequa-
dos e rápidos, aumentando sig-
nificativamente suas chances de
recuperação. "Esses profissio-
nais precisam estar equipados
com conhecimentos específicos,
além de habilidades práticas

para lidar com o estresse e a
urgência das situações. Uma
equipe bem treinada não só sal-
va vidas, mas também proporcio-
na confiança e conforto às famíli-
as, que tem a certeza de que estão
sendo atendidas por profissio-
nais capacitados", afirmou.

RRRRRECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTO

Piracicabana é
homenageada em Leme

A ex-presidente e atual direto-
ra do IHGP (Instituto Histórico e
Geográfico de Piracicaba), profes-
sora Valdiza Capranico foi convi-
dada de honra do município de
Leme na Semana do Meio-Ambi-
ente, coordenada pelo prefeito Clau-
demir Borges. Na última sexta-fei-
ra, ela participou das atividades da
Semana realizadas na Universida-
de Livre do Meio-Ambiente Souza
Queiróz. Valdiza foi uma das idea-
lizadoras da primeira universida-
de do meio-ambiente em todo o es-
tado de São Paulo, fato ocorrido
em 23 de agosto de 1996. Na sexta

ela foi recebida pela atual diretora
da entidade, Thaís Magalhães, e
pelo secretário municipal do meio-
ambiente Rafael Almeida. Como
bióloga professora da rede es-
tadual de ensino, Valdiza acha
importante a atenção ao meio-
ambiente numa época em que a
natureza clama atenção diante
das ações do homem. Após fun-
dar a Faculdade em Leme, ela
viajou para a Argentina a pedi-
do do então presidente Carlos
Ménem, na intenção de dar sub-
sídios para criar-se uma insti-
tuição similar na Terra do Fogo.

Professora Valdiza Capranico, diretora do IHGP, foi homenageada em Leme

BBBBBACIASACIASACIASACIASACIAS PCJ PCJ PCJ PCJ PCJ

Seminário debate avanços
e desafios do saneamento

Os Comitês PCJ realizarão, no
dia 18 de junho, das 9h às 12h, o
Seminário "Universalização do Sa-
neamento nas Bacias PCJ: Avan-
ços e Desafios sob o Novo Marco
Legal". O evento é organizado pela
Câmara Técnica de Saneamento
(CT-SA) dos colegiados e ocorrerá
no auditório da Embrapa (Empre-
sa Brasileira de Pesquisa Agrope-
cuária), em Jaguariúna (SP). A
participação é gratuita, mediante
inscrição prévia pelo link: https://
bit.ly/Inscricao_CT-SA2025.

A universalização do sanea-
mento básico é um compromisso
urgente no Brasil, impulsionado
pelo Novo Marco Legal do Sanea-
mento (Lei nº 14.026/2020), que
estabelece metas ambiciosas: ga-
rantir que 99% da população tenha
acesso à água potável e 90% ao es-
gotamento sanitário até 2033. A
legislação busca redefinir priorida-
des, estimular investimentos e for-
talecer a regulação do setor.

Nas Bacias PCJ, que garantem
o abastecimento de água para cer-
ca de 6 milhões de pessoas e sus-
tentam um dos maiores polos in-
dustriais do país, a universaliza-
ção do saneamento representa um
desafio estratégico. Problemas
como a ineficiência na coleta e no
tratamento adequado de esgoto
contribuem para a degradação de
rios e aquíferos, ameaçando a se-
gurança hídrica da região.

Neste contexto, o seminário
visa discutir os avanços regionais
no acesso à água e ao esgotamento
sanitário após a implementação do
Novo Marco Legal, além de anali-
sar os obstáculos técnicos, fi-
nanceiros e regulatórios para o
cumprimento das metas de 2033
nas Bacias PCJ. A proposta é
também fomentar a aplicação de
tecnologias inovadoras e mode-
los de gestão eficientes.

O coordenador da CT-SA,
Mateus Arantes, destaca o papel
estratégico da Câmara Técnica no
apoio à melhoria dos serviços de
saneamento na região. "A CT-SA
atua estrategicamente no apoio à
implementação de soluções eficien-

tes e sustentáveis para o sanea-
mento nas Bacias PCJ. Entre suas
principais ações estão a análise téc-
nica de propostas submetidas para
a obtenção de recursos pela cobran-
ça pelo uso da água, com foco em
projetos de saneamento básico,
combate a perdas, drenagem e pla-
nejamento da gestão hídrica. A CT
também promove seminários e
apresentações técnicas em suas reu-
niões, além de incentivar capacita-
ções dos membros. Elaborou, nes-
te último ano, as Diretrizes Gerais
para Gestão de Perdas de Água e
Eficiência no Abastecimento Públi-
co nas Bacias PCJ, documento que
consolida orientações técnicas para
os entes locais. Consideramos que
CT-SA seja esse espaço técnico de
articulação e fomento à melhoria
dos serviços de saneamento na re-
gião", ressaltou Arantes.

O evento é direcionado a mem-
bros da CT-SA, estudantes, gesto-
res públicos, profissionais do setor
de saneamento e demais interessa-
dos. Além disso, busca fortalecer a
articulação entre setores público,
privado e acadêmico, por meio da
promoção de palestras e debates
com especialistas.

Para a coordenadora-adjun-
ta da CT-SA, Patrícia Ferreira, um
dos principais desafios enfrentados
pelos municípios está relacionado
ao alinhamento entre planejamen-
to e execução das ações.  "Com
base na minha experiência em
órgãos públicos, percebo que um
dos principais desafios é o des-
compasso entre a visão política
de curto prazo e a necessidade
de continuidade no planejamen-
to e na execução de obras estru-
turais, que, por sua natureza,
exigem tempo e constância.
Além disso, muitos municípios
mantêm contratos de progra-
mas vigentes, porém em desa-
cordo com as metas estabeleci-
das pelo novo marco regulató-
rio do saneamento. Nesse con-
texto, aguardam uma posição
do estado quanto à regionaliza-
ção para embasar suas decisões
futuras", explicou Patrícia.

PPPPPECEGEECEGEECEGEECEGEECEGE

Caravana AgroMulher será realizada em Piracicaba
Fortalecendo o protagonismo

feminino no agronegócio brasilei-
ro, a Caravana AgroMulher reali-
zará a 'Imersão: Liderança Estra-
tégica e de Impacto no Agro' nos
dias 16 e 17 deste mês em Piracica-
ba, consolidando-se como a maior
rede de mulheres do agronegócio
no Brasil, com uma proposta ino-
vadora de transformar a cadeia
produtiva do setor antes, dentro e
fora da porteira.

Com atuação em todo o terri-
tório nacional, a rede AgroMulher
promove ações de sustentabilida-
de e conexões entre o campo e a
cidade, com foco na liderança fe-
minina e a clara missão de impul-
sionar a presença das mulheres no
agro por meio de projetos que vão
além do ambiente digital.

Desenvolvendo iniciativas pre-
senciais e online, o AgroMulher re-
aliza workshops, mentorias, progra-

mas de capacitação personalizados
e eventos digitais para mulheres lí-
deres, gestoras, empreendedoras e
profissionais do agronegócio. Além
disso, oferece soluções em ESG e
branding voltadas para o fortaleci-
mento de marcas no setor.

Ao colocar em pauta temas
como sustentabilidade, inovação e
equidade de gênero, a rede Agro-
Mulher tem contribuído para a
construção de um agronegócio
mais inclusivo, moderno e conec-
tado com as demandas da socie-
dade contemporânea.

As Imersões serão realizadas
nos dias 16 na PwC Agtech Innovati-
on, das 14h às 18h - (Rua Cezira Gio-
vanoni Moretti, 655 - Reserva Je-
quitibá), e 17 no Instituto Pecege,
das 7h30 às 18h. Inscrições e infor-
mações por meio do site: https://
caravana.agromulher.com.br/.
Vagas limitadas.

AgroMulher vem se consolidando como a maior rede de mu-
lheres do agronegócio

Divulgação
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Bebel consegue mais 1,27% de
reajuste salarial aos professores
Com mais este percentual, professores terão salários corrigidos em 6,27%; informação foi sexta (6) durante assembleia da Apeoesp na Avenida Paulista

Professores de diversas regiões do Estado de São Paulo na assembleia em frente ao Masp A Professora Bebel durante assembleia da Apeoesp, em frente ao Masp: por novas ações

A Apeoesp, por meio de nego-
ciações conduzidas pela sua segun-
da presidenta, a Professora Bebel
(PT), junto ao governo do Estado
de São Paulo, conseguiu assegurar
o compromisso de encaminhamen-
to à Assembleia Legislativa de pro-
jeto de lei complementar que insti-
tui mais 1,27% de reajuste salarial
à categoria, além dos 5% já sancio-
nados por meio da Lei Complemen-
tar 1425/2025. A informação foi
dada aos professores em assembleia
da categoria na tarde da última
sexta (6), na avenida Paulista, em

Divulgação

frente ao Masp, quando a catego-
ria também estabeleceu que não
aceitará atribuição de aulas em
dezembro, assim como estará no
próximo dia 27 junto com todo
funcionalismo e movimentos
sociais em defesa dos serviços pú-
blicos e contra as privatizações no
Estado de São Paulo.

De acordo com Bebel, a Apeo-
esp cobrará do governo que envie
imediatamente o novo PLC, de for-
ma que o reajuste total de 6,27%,
com vigência a partir de 1° de ju-
lho, seja pago no início de agosto.

"Este reajuste é conquista da nos-
sa luta, porém insuficiente. Nossa
perspectiva é o cumprimento cor-
reto e integral da lei do piso salari-
al profissional nacional e um plano
de recuperação do poder de com-
pra dos nossos salários, extrema-
mente defasados em relação a to-
dos os indicadores. O piso salarial
nacional é base para a remunera-
ção do Magistério e não teto, como
é interpretado de forma distorcida
pelo governo do Estado. Rejeita-
mos, portanto, a política de abono
complementar e lutamos para que

o nosso salário base corresponda
de fato ao piso nacional", destaca a
Professora Bebel.

Na assembleia, os professores
afirmaram, ainda, de forma cate-
górica que não aceitam atribuição
de aulas no mês de dezembro, como
proposto pela Secretaria Estadual
da Educação (Seduc) na comissão
composta por técnicos da SEDUC e
Apeoesp. "Queremos atribuição de
aulas presencial, justa e transpa-
rente no final do mês de janeiro.
Os professores e as professoras exi-
gem respeito, têm direito a férias e

recesso e não mais aceitarão atri-
buição de aulas bagunçada e in-
justa como vem ocorrendo. A clas-
sificação dos professores deve ser
exclusivamente por tempo de ser-
viço e títulos, valorizando experi-
ência e formação", diz a segunda
presidenta da Apeoesp.

Os professores também esta-
beleceram na assembleia que não
admitirão que avaliação de desem-
penho punitiva seja usada como
critério para classificação. "Exigi-
mos a revogação da Resolução SE-
DUC 83/2025. Atribuição deve se

dar por meio de uma lista única de
classificação e, no caso dos profes-
sores temporários, não deve haver
qualquer divisão por situação fun-
cional. A Apeoesp fiscalizará todo
o processo, tanto nos polos das Di-
retorias de Ensino, quanto na
CGRH a exemplo do que ocorreu
nas seções de escolhas de vagas dos
concursados.  A discussão sobre a
atribuição de aulas, doravante,
será feita diretamente pela Di-
retoria do Sindicato com a Se-
cretaria Estadual da Educação",
completa a Professora Bebel.
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Quarta etapa do Circuito Corridas Pague
Menos será no dia 15 de junho, em Itu

No mês em que se comemora
o Dia Mundial da Corrida de Rua,
celebrado sempre na primeira
quarta-feira de junho, acontece a
quarta etapa do Circuito Corridas
Pague Menos 2025. A data foi ori-
ginalmente implementada nos Es-
tados Unidos com o objetivo de in-
centivar a prática da corrida como
uma forma acessível de melhorar
a saúde e a qualidade de vida. A
quarta etapa acontecerá no dia
15 de junho, domingo, em Itu,
reforçando a proposta de inte-
grar esporte, bem-estar e cida-
dania em uma só iniciativa.

Com distâncias de 5km e
10km, nas categorias masculino e
feminino, a prova tem supervisão
técnica da Federação Paulista de
Atletismo (FPA), organização da
Chelso Sports, apoio da Estância
Turística de Itu e patrocínio da
Rede de Supermercados Pague
Menos, que ao longo dos anos tem
investido no estímulo à vida sau-
dável e na valorização das comu-
nidades por meio do esporte.

A concentração dos atletas
será a partir das 6h da manhã, na
avenida Galileu Bicudo, em frente
à unidade do Supermercados Pa-
gue Menos em Itu. A largada dos
10km acontece às 7h, seguida pela

largada dos 5km, às 7h10. Toda a
estrutura do evento foi pensada
para garantir conforto e seguran-
ça aos participantes, com postos de
hidratação ao longo do percurso,
suporte médico especializado, cro-
nometragem eletrônica, kits perso-
nalizados para os inscritos e me-
dalhas de participação para todos
que cruzarem a linha de chegada.

Com forte tradição no apoio a
iniciativas ligadas à cidadania, saú-
de e responsabilidade social, a Rede
de Supermercados Pague Menos
transforma a corrida em uma fer-
ramenta de transformação social.
"É gratificante ver a energia e o
entusiasmo das pessoas, desde a
linha de largada até os sorrisos na
chegada. Isso reforça o quanto es-
porte e bem-estar caminham jun-
tos e como podemos impactar posi-
tivamente a vida das pessoas por
meio de ações como essa", afirma
Fabio Cecon, gerente de Marketing
e Comunicação da Rede de Super-
mercados Pague Menos.

A quarta etapa do Circuito
Corridas Pague Menos 2025 conta
com o apoio da Prefeitura da Es-
tância Turística de Itu, por meio
da Secretaria Municipal de Espor-
tes. "A Corrida Pague Menos é um
evento de fundamental importân-

A proposta é  de integrar  esporte ,  bem-estar  e  c idadania
em uma só iniciativa

cia onde atletas, dirigentes, equipe
de apoio e a população em geral tem
a oportunidade de interagir, de fa-
zer amigos, além de ser um evento
que promove a saúde, bem estar e tem
a identidade da nossa cidade", des-
taca Carlinhos Bertagnolli, secre-
tário municipal de Esportes de Itu.

Mais do que uma competição,
o Circuito é uma celebração da vida
ativa, que nasceu com o propósito
de estimular um estilo de vida mais
saudável, promover a ocupação
qualificada dos espaços públicos e
fortalecer o turismo esportivo regi-

onal. A cada etapa, o projeto atrai
corredores de diferentes perfis,
de iniciantes a atletas experien-
tes , sempre com foco em metas
pessoais, saúde, superação e
conexão entre pessoas.

Além de Itu, outras quatro ci-
dades recebem etapas do Circui-
to neste ano: Piracicaba (17/
8), Paulínia (20/9), Mogi Gua-
çu (26/10) e Campinas (17/11).
As inscrições para todas as eta-
pas já estão abertas e podem ser
feitas  pelo s i te  of icial:
www.corridapaguemenos.com.br
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Salão de Humor é contemplado
pelo Prêmio Governador 2025

A Secretaria da Cultura, Eco-
nomia e Indústria Criativas do Es-
tado de São Paulo anuncia os fina-
listas do Prêmio Governador do
Estado para as Artes 2025, que re-
conhece as principais iniciativas
culturais de 2024. A cerimônia de
entrega do prêmio ocorrerá no
dia 24 de junho, terça-feira, às
19h, no Palácio dos Bandeiran-
tes. Os vencedores receberão um
troféu e uma premiação de R$
35,5 mil, exceto na categoria "Ins-
tituição Cultural", que não conta
com prêmio em dinheiro.

Ao todo, são 13 categorias con-
templadas: Arte para Crianças,
Artes Visuais, Audiovisual, Circo,
Dança, Incentivo à Leitura, Inicia-
tivas Culturais - Setor Público, Ini-
ciativas Culturais - Terceiro Setor,
Museus e Centros Culturais, Mú-
sica, Teatro, Valorização do Patri-
mônio Cultural e Instituição Cul-
tural. Entre as Instituições Cultu-
rais o Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba - Junior Ka-
deshi, Helio Zanatta e Carlos Bel-

trame, foi contemplado. "O Prêmio
Governador para as Artes é um
reconhecimento à excelência e à
dedicação dos artistas que constro-
em, com talento e perseverança, a
identidade cultural do nosso esta-
do. Valorizamos quem se destaca
pela qualidade do trabalho e pela con-
tribuição ao cenário artístico paulista",
destaca Marilia Marton, secretária da
Cultura, Economia e Indústria Cri-
ativas do Estado de São Paulo.

Com direção de José Possi
Neto, a cerimônia deste ano pres-
tará uma homenagem aos 60 anos
da Jovem Guarda, movimento ar-
tístico e cultural que surgiu em
São Paulo e que revelou nomes
como Roberto Carlos, Erasmo
Carlos, Wanderléa, Ronnie Von,
Leno e Lilian, Jerry Adriani,
Martinha e tantos outros.

O Prêmio Governador do Es-
tado foi instituído em 1986 e se
destaca como a mais prestigiosa
distinção cultural do estado de São
Paulo, sendo também a maior em
âmbito estadual no Brasil.

CRC-SPCRC-SPCRC-SPCRC-SPCRC-SP
Presidente faz visita institucional à Delta Organização e Assessoria

O presidente do Conselho
Regional de Contabilidade do
Estado de São Paulo (CRC-SP),
contador João Carlos Castilho
Garcia, realizou visita instituci-
onal à sede da Delta - Organi-
zação e Assessoria, acompanha-
do do CEO do CRC-SP, profes-
sor Claudio R. Bifi, e do conse-
lheiro Alexandre Ferezini. A co-
mitiva foi recebida pelo repre-
sentante do CRC-SP e proprie-
tário da Delta Org Assessoria,
José Aref Sabbagh Esteves e seus
sócios Michelle Esteves e André
M. Santos. O encontro teve como
objetivo promover o fortaleci-

mento das relações institucio-
nais e discutir iniciativas volta-
das ao aprimoramento da atu-
ação profissional dos contado-
res. TEMAS - Durante a reu-
nião, foram abordados temas
como o desenvolvimento con-
tínuo da classe contábil, a va-
lorização profissional e a in-
tegração entre o Conselho e
os representantes locais. A vi-
sita reforça o compromisso do
CRC-SP com o apoio às lideran-
ças regionais e com a busca por
soluções que beneficiem os pro-
fissionais da contabilidade em
todo o Estado.
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Câmara homenageia profissionais
da comunicação e Roberto Morais
Vereador Pedro Kawai (PSDB) é o autor da solenidade, que
aconteceu na última sexta-feira (6), no Salão Nobre da Câmara

Divulgação

Plantio de mudas foi mais uma das ações alusivas ao Dia Mun-
dial do Meio Ambiente

Na noite desta sexta-feira (6),
no salão nobre da Câmara, foi rea-
lizada uma solenidade em come-
moração ao Dia dos Profissionais
da Comunicação e também para a
entrega de Medalha de Mérito Le-
gislativo ao radialista e ex-deputa-
do estadual, Roberto Morais. O ve-
reador Pedro Kawai (PSDB) é o
autor das homenagens.

A mesa de honra foi composta
pelo vereador autor da solenidade
e presidente dos trabalhos, Pedro
Kawai, pelo deputado estadual Alex
Madureira (PL), pelo prefeito de
Águas de São Pedro, João Victor
(PL), pelos vereadores Fábio Silva
(Republicanos), Felipe Jorge Dário
(Solidariedade), o Felipe Gema, e
Zezinho Pereira (União Brasil),
além do diretor do Departamento
de Comunicação Social da Câmara
de Piracicaba, Rodrigo Alves, do
presidente da Unimed Piracica-
ba, Carlos Youssef, do prefeito
de Santa Maria da Serra, José
Zani (PSD) e da presidente da
Câmara de Santa Maria da Serra,
Alessandra Zani (União Brasil).

O presidente da Unimed de
Piracicaba, Carlos Youssef, foi
o primeiro a falar. Ele destacou
a importância da comunicação,
destacando a sua evolução ao
longo dos tempos. "Imaginar o
mundo sem comunicação é im-
possível, a comunicação é es-
sencial para a nossa sobrevivên-
cia. Por isso, valorizamos os
profissionais da área", afirmou.

O vereador Zezinho Pereira
parabenizou os homenageados e
exaltou a trajetória dos comu-
nicadores e de Roberto Morais.
"Pessoas que realmente fizeram
e continuam fazendo a diferença
na nossa cidade", disse.

O vereador Felipe Gema pa-
rabenizou todos os presentes e
demonstrou sua admiração por
Roberto Morais. "É o conheci
através da rádio e não é segredo
para ninguém o quanto eu o admi-
ro pelo trabalho que ele desenvol-
veu tanto na rádio quanto para o
nosso município, como verea-
dor e deputado", afirmou.

O vereador Fabio Silva expres-
sou sua gratidão a Roberto Morais.
"Foi um orgulho muito grande ter
trabalhado com o deputado Rober-
to Moraes. Trabalhei com ele 14
anos da minha vida e posso dizer
que há uma Piracicaba e região
antes do deputado Roberto Morais
ter sido eleito e outra depois dos
seus mandatos", disse.

Ele acrescentou que trouxe
para o seu mandato de vereador
muito do que aprendeu quando foi
assessor de Roberto Morais. "Como
atender a população, como dar
retorno, como correr atrás. Isso
é uma coisa que eu trago hoje
para o meu mandato", disse.

O prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor, destacou o
papel de Morais na formação
política de muitas pessoas. "Quem
me colocou no meio político foi o
Roberto Morais", afirmou.

Josias Zani Neto, prefeito
de Santa Maria da Serra, afir-
mou que "Roberto Morais foi

Solene em homenagem aos profissionais da Comunicação e para entrega de Medalha de Mérito
Legislativo ao radialista e ex-deputado, Roberto Morais

um pai para ele" Ele lembrou
frases que marcaram sua con-
vivência. "Ele sempre encerrava
seus discursos agradecendo a Deus
e pedindo que ele continuasse sem-
pre lutando e representando Pira-
cicaba no maior parlamento da
América Latina", contou.

Encerrando as falas dos inte-
grantes da mesa de honra, o depu-
tado estadual Alex Madureira pres-
tou sua homenagem: "Mesmo sa-
bendo que disputados juntos duas
eleições, o respeito, o carinho e a
admiração que tenho por você,
Roberto, são imensos." Ele desta-
cou a relevância do trabalho de
Morais para a cidade e região. "Se
nós fôssemos aqui nominar tudo
aquilo que você trouxe e conquis-
tou para Piracicaba e por Piracica-
ba, nós ficaríamos aqui a noite
toda", afirmou.

Em seguida, foi exibido um
vídeo do presidente do Cimesp
(Centro das Indústrias do Estado
de São Paulo), regional de Piraci-
caba, Erick Gomes, que homena-
geia os profissionais da comunica-
ção e o deputado Roberto Morais.
Logo depois, os presentes puderam
assistir outro vídeo sobre a trajetó-
ria dos profissionais de comunica-
ção homenageados na solenidade.

Após as exibições, o verea-
dor autor da solenidade, Pedro
Kawai, fez uso da palavra. "Essa
é uma noite especial. A comuni-
cação é a maneira mais demo-
crática de proporcionar a demo-
cracia", disse. Ele acrescentou
que a comunicação, em muitos
momentos, se funde com a edu-
cação. A comunicação também
é educação. É primordial para
instruir e educar, seja através
de mostrar a importância de uma
empresa, seja ao levar o esporte
como maneira de bem-estar e de
divertimento, seja através de de-
bates políticos, através de uma ima-
gem fotográfica, de um vídeo na
internet, a comunicação é pri-
mordial, porque ela vai trazer tudo
o que a gente precisa", afirmou.

Em relação ao homenageado
Roberto Morais, Kawai afirmou
que ele sempre foi referência políti-
ca para muitos. "E é até hoje. As
ações que o Roberto Morais trouxe
para a região metropolitana e, prin-
cipalmente, para Piracicaba, não
podem ser esquecidas e jamais dei-
xar de serem reconhecidas. Deixa-
mos de ser quintal de Campinas,
graças ao seu trabalho. Viramos
região metropolitana", lembrou.

Homenagens -  Na solenida-
de, foram homenageados: Bolly
Vieira, na categoria fotografia;
Marcel Alves e Mônica Camole-
se da Foqueme vídeos, na cate-
goria publicidade; Jairo Meire-
lles Ribeiro de Mattos, catego-
ria rádio; Leandro Bollis, cate-
goria TV; Evandro Evangelista
da Manifesta Eventos, categoria
corporativo, e Antônio Trivellin e
Del Rodrigues da Seis2 Produções,
na categoria digital.

Mônica Camolese falou em
nome dos demais homenageados.
Ela destacou a trajetória de cada
um deles. "Estive fora por um tem-
po, buscando o meu sonho. Voltar
com uma homenagem assim me
deixa muito feliz e emocionada",
afirmou. Em relação a Roberto
Morais, ela falou que ele plan-
tou muitas sementes na políti-
ca, mas na comunicação e no
jornalismo também. Ela contou
que ouvia o programa de rádio
de Roberto Morais e que  se espe-
lhava em sua desenvoltura. Môni-
ca Camolese concluiu sua fala, agra-
decendo o reconhecimento. "Agra-
deço por acreditarem no poder
transformador da comunicação.
Que sigamos contando histórias,
unindo e inspirando pessoas".

Medalha de mérito -  Antes da
entrega da Medalha de Mérito Le-
gislativo, o vereador Felipe Gema
retomou a palavra para acrescen-
tar detalhes de sua trajetória ao
lado de Roberto Morais. "Em nome
de toda Piracicaba, da região me-
tropolitana de Piracicaba, dos tor-
cedores do XV de Piracicaba, por

tudo que você (Roberto Morais) fez
por nós, eu quero te agradecer de
coração por ter sido um professor,
um pai, por todas as oportunida-
des que você nos deu e por todo o
ensinamento", disse.

Nilza, esposa de Roberto Mo-
rais, também fez uso da palavra.
Ela contou que Roberto Morais
ingressou na política quando
comemoraram dois anos de
casados. "Ele praticamente não
viu o crescimento da nossa fi-
lha, porque eram muitos com-
promissos", disse. Ela agrade-
ceu todos que fizeram parte da
trajetória de vida da sua família.

Em seguida, foi exibido um
vídeo sobre o homenageado e Ro-
berto Morais recebeu a Meda-
lha de Mérito Legislativo das
mãos do vereador Pedro Kawai.
Ele também foi homenageado
por Carlos Youssef, que lembrou
a relevância de Roberto Morais
para a Saúde de Piracicaba. "Ro-
berto Morais é o autor da primeira
lei sobre a fibrose cística. As pesso-
as não tinham a quem recorrer, o
custo era altíssimo", lembrou.

Finalizando a noite, Roberto
Morais, agradeceu todos os presen-
tes, as homenagens, sua esposa e
filha. Ele contou que, em 1978, fez
um teste para rádio. "Gravei o no-
ticiário amador da Liga Piracica-
bana de futebol. E, de lá para cá, eu
não parei mais. A política veio por
consequência. Em função desse
trabalho no rádio, eu via a necessi-
dade do povo, via essa carência que
havia por falta de políticos", disse.

Ele ressaltou que deu os pri-
meiros passos na política em 1993,
na Câmara de Piracicaba. "Duran-
te seis anos tive o prazer de ser ve-
reador e, em 1996, conseguimos um
recorde: quase 5 mil votos na épo-
ca, na minha reeleição. Dois anos
depois, tendo uma lacuna em Pira-
cicaba, que há doze anos não con-
tava com um deputado estadual,
eu fui para uma aventura, uma
aventura que acabou, felizmen-
te, dando certo", afirmou.
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Durante Dia do Meio Ambiente,
grupo realiza plantio na orla

Nesta quinta-feira (5), um
grupo formado pela vereadora Sil-
via Morales (PV), do Mandato Co-
letivo A Cidade é Sua e represen-
tantes do Planeja Pira, Tritura Pira,
Corredor Caipira, OCA/Esalq, Sesc
e Partido Verde, promoveram um
plantio coletivo às margens do Rio
Piracicaba, em uma Área de Pre-
servação Permanente (APP), como
parte das ações em alusão ao Dia
Mundial do Meio Ambiente.

Segundo a vereadora Silvia, a
ação foi um gesto simbólico para
chamar a atenção para a impor-
tância da preservação ambiental no
contexto urbano e reforçar o com-
promisso do mandato com pautas
ambientais. Foram plantadas 10
mudas de espécies nativas no lo-
cal, localizado ao final da avenida

Cruzeiro do Sul."A defesa do meio
ambiente é um dos pilares do
nosso mandato, no qual temos
atuado ativamente desde nosso
primeiro mandato", afirmou a
vereadora, que atualmente é
presidente da Comissão de Meio
Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável da Câmara e coor-
denadora da Frente Parlamentar
de Combate à Crise Climática.

A vereadora destacou ain-
da a relevância da preservação
do Rio Piracicaba e das áreas
verdes da cidade como elemen-
tos centrais na discussão sobre
sustentabilidade. "Em um municí-
pio como Piracicaba, essa pauta
precisa ser prioridade todos os dias
e não apenas em datas comemo-
rativas", acrescentou.
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Vereador discute ações
de educação no trânsito

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (PSD), esteve na
manhã desta sexta-feira (6) na Se-
cretaria Municipal de Segurança
Pública, Trânsito e Transportes
e foi recebido pelo secretário da
pasta Odair Melo, juntamente
com o superintendente da secre-
taria Eliezer de Castro e com o
chefe da Divisão de Educação e
Segurança no Trânsito Ricardo Pi-
ton, para tratar de assuntos relaci-
onados à conscientização, orienta-
ção, hábitos e comportamentos se-
guros no trânsito.

Eles conversaram sobre cam-
panhas de conscientização, pales-
tras, cursos e programas educaci-

onais que poderão ser realizados
em escolas estaduais e municipais,
além de outros projetos específicos
para os motoristas, focando sem-
pre no principal objetivo, que é a
redução e a prevenção de aciden-
tes e óbitos, e também de impactos
financeiros e sociais. "Fico muito
grato à Secretaria, principalmente
ao secretário Odair, ao Castro e a
toda a equipe, pois é muito impor-
tante quando tratamos de assun-
tos referentes à educação no
trânsito, que visam à prevenção de
acidentes, vital para a preservação
da vida, garantindo mais seguran-
ça e tranquilidade para toda a po-
pulação", comentou Paraná.

Reunião aconteceu na manhã desta sexta-feira (6), na secretaria
municipal de Segurança Pública, Trânsito e Transportes
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Instituições são homenageadas
com o 'XXII Prêmio
Destaque Ambiental'

Durante a Semana do Meio
Ambiente, realizada de 2 a 6 de ju-
nho em Piracicaba, o Conselho
Municipal de Defesa do Meio Am-
biente (COMDEMA) promoveu, na
quinta-feira (5), a entrega do XXII
Prêmio Destaque Ambiental 2025.
O evento ocorreu no auditório da
Associação Comercial e Industrial
de Piracicaba (ACIPI) e reconheceu
iniciativas de destaque no biênio
2024/2025 voltadas à preservação
e valorização do meio ambiente.

A premiação contemplou quatro
categorias: Cidadão, Escola, Terceiro
Setor e Empresa. Na categoria Cida-
dão, o homenageado foi Luís Osó-
rio Bonassi Filho, idealizador do
projeto Recanto dos Pássaros, ins-
talado na tradicional Área de La-
zer da Rua do Porto. A iniciativa visa à
proteção e observação da fauna local,
promovendo educação ambiental
para moradores e visitantes.

Na categoria Escola, o reco-
nhecimento foi para a Escola Esta-
dual Professor João Alves de Al-
meida, com o projeto Salvando o
Guamium, que desenvolve ações
voltadas à recuperação e preserva-
ção do Ribeirão Guamium, curso
d'água fundamental para o equilí-
brio ambiental da região.

Representando o Terceiro Se-
tor, a Associação dos Fornecedo-
res de Cana de Piracicaba - HFC
Saúde foi premiada pelo projeto
Mãos Voluntárias, que envolve
ações de reciclagem de materiais
com a participação de colaborado-
res e voluntários, promovendo a
conscientização ambiental e a des-
tinação correta de resíduos.

Já na categoria Empresa, o
destaque foi a Oji Papéis Especi-
ais, com o projeto Preservação
Florestal, voltado ao refloresta-
mento das margens do Rio Pi-
racicaba, contribuindo para a
conservação dos recursos hídri-
cos e da biodiversidade local.

Após a cerimônia de premia-
ção, os agraciados e demais convi-
dados participaram de um coque-
tel de confraternização, encerran-
do as atividades do evento.

O Prêmio Destaque Ambien-
tal é promovido anualmente pelo
COMDEMA como forma de valo-
rizar e incentivar boas práticas
ambientais em diferentes setores da
sociedade. A iniciativa reforça o
compromisso de Piracicaba com
a sustentabilidade e o engaja-
mento da comunidade na pro-
teção do meio ambiente..

RRRRRECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTO

Pastor é homenageado com voto de congratulações
O pastor Irineu Lima Pereira

recebeu voto de congratulações do
vereador Rafael Boer (PRTB) em
reconhecimento ao trabalho pres-
tado como Pastor Presidente das
Igrejas Assembleias de Deus (Mi-
nistério Belém) de Piracicaba e re-
gião. A entrega da homenagem
ocorreu no último sábado (7).

Formado em Teologia, Filoso-
fia e História pela Faculdade Sale-
siana de Lorena (SP) e em Direito
pela primeira turma da UNIMEP
em Piracicaba, o pastor Irineu tem
dedicado sua trajetória à lideran-
ça religiosa e evangelização. É

membro da diretoria da CONFRA-
DESP (Convenção Fraternal das
Assembleias de Deus no Estado de
São Paulo) e atua como conselhei-
ro da Região Sudeste das CGA-
DB (Convenção Geral das As-
sembleias de Deus no Brasil).

O requerimento destaca sua
atuação ao longo de 30 anos na
presidência do ministério, período
em que conduziu a ampliação de
seis para 142 templos, sendo 22
deles instalados em Moçambi-
que, na África, onde ele mesmo
iniciou a missão e construiu o
primeiro templo local.

ASSINE E ANUNCIE:

2105-8555 Pastor  I r ineu  L ima Pere i ra  fo i  homenageado por  Rafae l
Boer (PRTB) por atuação na Assembleia de Deus Ministé-
r io Belém e expansão de templos
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EducaTrilha na Escola
comemora 10 anos

Participantes e equipe realizadora do EducaTrilha 2024

Rafael Bitencourt

MMMMMERCOSULERCOSULERCOSULERCOSULERCOSUL

Lula reforça convicção
na aprovação do acordo
Presidente teve almoço de trabalho com o presidente do Conselho Europeu,
António Costa, em Mônaco; eles também trataram da parceria para a COP30

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva teve no último domin-
go, 8, em Mônaco, um almoço
de trabalho com o presidente do
Conselho Europeu, o português
António Costa. Na conversa, o
líder brasileiro reforçou a convic-
ção de que é possível assinar o
Acordo Mercosul-União Euro-
peia até o fim do ano, durante a
presidência brasileira do bloco,
que terá início em julho.

"Como enfatizei em minha
recente visita de Estado à Fran-
ça, é essencial fazer um esforço
de esclarecimento sobre a total
compatibilidade desse acordo
com os interesses das duas par-
tes do ponto de vista ambiental,
comercial e estratégico. Em um
contexto de ressurgimento do
protecionismo, ambos coincidimos
sobre o papel fundamental desse
acordo para o multilateralismo",
afirmou o presidente, em postagem
em suas redes sociais.

Segundo Lula, nas próximas
semanas o Brasil buscará eviden-
ciar convergências e complementa-
ridades existentes entre a agricul-
tura brasileira e europeia, um dos
pontos de divergência explicita-
do pelos franceses, bem como a
compatibilidade do documento
com o Acordo de Paris.

HISTÓRICO - Composto por
20 capítulos, além de anexos e do-
cumentos adicionais, o Acordo en-
tre Mercosul e União Europeia foi
concluído durante a Cúpula do
Mercosul, em Montevidéu, em 6 de
dezembro. A parceria é o maior
acordo comercial já realizado pelo
bloco sul-americano. A entrada em
vigor passa pelo processo de revi-
são legal e tradução, assinatura,
além da ratificação final por ins-
tâncias dos dois blocos.

A União Europeia é o segundo
principal parceiro comercial do
Brasil, com corrente de comércio

O presidente Lula e o português António Costa, presidente do Conselho Europeu: alinhamento de perspectivas

de US$ 92 bilhões em 2023. O
acordo diversifica parcerias co-
merciais do Brasil, além de fo-
mentar a modernização do par-
que industrial brasileiro com a
integração às cadeias produti-
vas da União Europeia. Tam-
bém se espera que o tratado di-
namize fluxos de investimentos, o
que deve reforçar a atual posição
da UE como a detentora de quase
metade do estoque de investimen-
to estrangeiro direto no Brasil.

COP 30 - A conversa com
António Costa também contem-
plou as sinergias entre Brasil e
União Europeia no combate à
mudança do clima. O Brasil
s e d i a ,  e m  n o v e m b r o ,  a
COP30, que tem como um dos
desafios transformar em re-
alidade os financiamentos pro-
metidos pelos países ricos para
garantir que o aquecimento

global não ultrapasse o mar-
co de 1,5 graus Celsius.

"A Europa é um parceiro im-
prescindível para o sucesso da
COP30, em Belém. Somos todos
atores que compartilham a certeza
de que a transição energética justa
representa oportunidades de se
constituir uma nova agenda de
desenvolvimento econômico inclu-
sivo e que preservará a saúde do
planeta", afirmou Lula. Também
participaram do almoço os minis-
tros Marina Silva (Meio Ambiente
e Mudança do Clima), Alexandre
Silveir (Minas e Energia), Luciana
Santos (Ciência e Tecnologia) e
Mauro Vieira (Relações Exteriores),
além do presidente da COP30, o
embaixador André Corrêa do Lago.

AGENDA - Mais cedo neste
domingo, Lula discursou no encer-
ramento do Fórum de Economia e
Finanças Azuis, em Mônaco. O

evento se conecta à Terceira Confe-
rência das Nações Unidas sobre os
Oceanos, que será realizada em
Nice, na França, de 9 a 13 de ju-
nho, e também contará com o pre-
sidente Lula. No contexto do Dia
Mundial dos Oceanos, o líder bra-
sileiro reforçou a necessidade de a
comunidade internacional se vol-
tar para a conservação e uso sus-
tentável dos recursos marinhos,
prevista no Objetivo de Desenvol-
vimento Sustentável 14 da Agenda
2030. "Ou agimos ou o planeta cor-
re risco", disse. Antes, o presidente
se encontrou com o Príncipe de
Mônaco, Alberto II. A agenda do
presidente na Europa teve lugar ao
longo da semana, com uma visita
de Estado à França que redundou
na assinatura de 20 acordos e no
anúncio de empresários franceses
de que pretendem investir R$ 100
bilhões no Brasil até 2030.

Ricardo Stucktert / PR

Em comemoração aos seus 10
anos de história e em homenagem
ao mês do meio ambiente, o Edu-
caTrilha na Escola realiza na pró-
xima quinta-feira, 12, das 8h às 11h,
no anfiteatro da Secretaria Mu-
nicipal de Educação de Piraci-
caba (SP), lançamento do docu-
mentário oficial do programa e
apresentação de mostra coleti-
va. A entrada é gratuita e aberta
a toda a população.

O documentário oficial reúne
depoimentos de alunos, educado-
res, organizadores e membros da
comunidade escolar que participa-
ram da edição de 2024 do Educa-
Trilha na Escola. A equipe de pro-
dução esteve nas instituições de
ensino para captar depoimentos
para o material que evidencia os
resultados do último ano.

Com 20 minutos de dura-
ção, o material foi desenvolvido
pela Tempo D Comunicação e
Cultura e pela Persona Comu-
nicação, com direção, fotogra-
fia e edição de Jéssica Lane, pro-
dução e operação de som de Gré-
gory Antony e coordenação de
comunicação de Rafael Bitencourt.

O evento de lançamento reu-
nirá, ainda, mostra coletiva com
trabalhos de pessoas que já partici-
param do programa que, desde seu
início, já beneficiou 33.289 pessoas
e reuniu 80 escolas participantes.

Para Maria Luísa Bonazzi Pal-
mieri, idealizadora e coordenado-
ra do EducaTrilha, a celebração é a
realização de um sonho coletivo.

"Comemorar 10 anos de
EducaTrilha é celebrar a reali-
zação de um sonho coletivo que
até o ano passado já havia be-
neficiado mais de 33 mil pesso-
as. Um programa que se forta-
lece e é aprimorado a cada ano,
promovendo, nas escolas, pro-
cessos contínuos e permanentes
de educação ambiental, cultu-
ral, climática, inclusiva e a pro-
moção da saúde e bem-estar,
nos quais o Horto de Tupi tam-
bém tem um papel importante",
afirma a idealizadora.

"Neste evento, vamos ter o lan-
çamento do vídeo do EducaTrilha,
com os depoimentos de profes-
sores e estudantes das escolas
vencedoras no ano passado.
Será um momento especial para
o qual convidamos todos que
participaram do programa du-
rante a sua história e também
toda a comunidade a celebrar
conosco", completa Maria Luísa.

A edição de 2025 do Edu-

caTrilha na Escola é patrocina-
da pela CJ do Brasil e Oji Papéis
Especiais e realizada pelo Insti-
tuto de Pesquisas Ambientais
(IPA), Prefeitura de Piracicaba
(através do Núcleo de Educação
Ambiental da Secretaria Muni-
cipal de Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambiente), proje-
to Corredor Caipira: Conectan-
do Paisagens e Pessoas, Labo-
ratório de Educação e Política
Ambiental (Oca/ESALQ/USP) e
Fundação Florestal (FF).

A iniciativa tem, ainda, o apoio
das Secretarias Municipais de Edu-
cação e de Cultura de Piracicaba,
da Diretoria de Ensino da Região
de Piracicaba, do Grupo Multidis-
ciplinar de Educação Ambiental
(GMEA), do Conselho Municipal de
Defesa do Meio Ambiente de Pira-
cicaba (Comdema), da Comissão
Municipal de Mudanças Climáti-
cas de Piracicaba (Comclima), da
Oscip Pira 21 - Piracicaba realizan-
do o futuro, da Fundação Triunfo,
do Engajamundo, do Movimento
Tô Aqui, do Instituto CLQ, do Ima-
flora, da Rotas Afro, da Casa do
Hip Hop, da OSCIP Novo Encanto,
do Espaço Pipa, da Pira na Paisagem
e da Escola Superior de Agricultura
"Luiz de Queiroz" - ESALQ (Grupo de
Estudos Desafios da Prática Edu-
cativa - GEDePE, Programa USP
Recicla e PET Ecologia).

EDUCATRILHA - É um pro-
grama voltado a professores, ges-
tores, estudantes de escolas mu-
nicipais, estaduais e particulares e
comunidade escolar. Reúne encon-
tros formativos e tutoria ofere-
cida aos educadores, além de
visitas à Estação Experimental de
Tupi e a realização de concurso de
projetos educativos.

Como reconhecimento pela
participação e engajamento, o pro-
grama premia os professores das
escolas vencedoras com uma via-
gem pedagógica a uma área prote-
gida do Estado de São Paulo admi-
nistrada pela Fundação Florestal.

SERVIÇO
Comemoração de 10 anos do
programa EducaTrilha na
Escola, com lançamento de
documentário e mostra cole-
tiva. Quinta-feira, 12/6, das
8h às 11h, no anfiteatro da
Secretaria Municipal de Edu-
cação (rua Cristiano Cleopa-
th, 1902, Bairro dos Ale-
mães). Entrada gratuita e
aberta a toda a população.
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Lula: "Vamos fazer uma COP muito séria"
Um espaço de discussão foca-

do na construção efetiva de formas
de financiamento internacional que
permitam ao planeta evitar o au-
mento de 1,5 graus celsius de
temperatura, patamar conside-
rado pela comunidade científi-
ca como limite para evitar os
impactos mais drásticos da
mudança do clima. É o que espera
o presidente Luiz Inácio Lula da
Silva da COP30, que será realizada
em novembro, em Belém (PA).

"Nós vamos fazer uma COP
séria. Nada de muita festa, mas
sim de debate, discussão. Va-
mos fazer um encontro separa-
do de chefes de Estado, dois
dias antes, para a gente apro-
fundar. Temos muita responsa-
bilidade com a COP. Será um
novo paradigma para a questão
ambiental", afirmou Lula no sá-
bado, 7, durante entrevista co-
letiva ao fim da primeira parte
de sua visita à França.

Lula explicou que a opção
brasileira por propor a COP
numa cidade amazônica tem
como finalidade mostrar ao
mundo, sem maquiagem, as ca-
racterísticas únicas do bioma
que precisa ser preservado.
Uma preservação que depende
em grande parte de investimen-
tos já prometidos e nunca efeti-
vado pelos países "ricos", em
especial os que assumiram uma
"dívida com o meio ambiente"
ao longo de seu processo de in-
dustrialização.

"Quero que o mundo veja a
cara da Amazônia, porque todo
mundo pensa que é só um monte
de árvore. Não. São 30 milhões de
seres humanos. E, entre eles, tem
gente que passa fome. Tem serin-
gueiro, extrativista, indígena, pes-
cador, pequeno produtor rural",
listou o presidente. "As pessoas têm
que saber que o mundo rico tem
um contencioso porque se indus-
trializaram há mais de 200 anos, e
se industrializaram à custa da car-

bonização. Eles têm que pagar um
pouco agora para descarbonizar",
afirmou Lula.

A conta ambiental, segun-
do cálculos de especialistas, já
estaria acima de 1 trilhão de
dólares para tomar as medidas
que evitem o aquecimento do
planeta. "Se tivessem feito as
coisas na hora certa, não seria
tanto dinheiro junto. Mas não
pagaram uma prestação, juntou
duas, juntou três, quatro, um
monte de anos, agora a dívida é
essa. E lá na COP a gente vai
saber se as pessoas querem tra-
tar sério dessa questão", disse
Lula, que tem enfatizado em to-
das as viagens internacionais a
importância da presença dos prin-
cipais líderes mundiais no even-
to na capital paraense.

REDESENHO - Para o lí-
der brasileiro, a distância entre
os acordos feitos em grandes
eventos e a efetivação dos repas-
ses é um dos sintomas de que
os organismos multilaterais
precisam ser modificados e mo-
dernizados. "Se a gente não ti-
ver uma governança mundial
representativa, com poder de
decisão e de fiscalizar o cum-
primento das decisões, nada
acontece. Então, acho que esta-
mos tentando criar as condições
de mudar de paradigma com a dis-
cussão da questão climática. Dar
um pouco mais de seriedade, um
pouco mais de compromisso.

EXEMPLO - O presidente
lembrou que o Brasil, na questão
ambiental, lidera pelo exemplo e
pelos compromissos estabelecidos,
como os de zerar o desmatamento
no bioma amazônico até 2030, pelo
uso abrangente de fontes renová-
veis em sua matriz energética, por
estar novamente reforçando enti-
dades que fiscalizam o meio ambi-
ente e por ter apresentado ao mun-
do Contribuições Nacionalmente

Lula: "Se a gente não tiver uma governança mundial represen-
tativa, com poder de decisão e de fiscalizar o cumprimento
das decisões, nada acontece"

Determinadas (NDCs) ambiciosas
para reduzir emissões de gases do
efeito estufa, de 59% a 67% até
2035. "Não é tarefa fácil, mas pro-
pusemos sem ninguém pedir que a
gente ia tratar isso com muita seri-
edade. O que queremos saber é se
os outros países vão ter o mesmo
comportamento", enfatizou Lula.
"Os cientistas não estão inventan-
do. Nós estamos tendo um calor
excessivo, inclusive na Amazônia",
ressaltou o presidente.

PARCERIAS - No cami-
nho para reduzir o desmata-
mento e perdas do bioma ama-
zônico com as queimadas que se
tornaram mais frequentes a
partir dos longos períodos de
estiagem na região, a parceria
com estados e municípios é vis-
ta como essencial. "Estamos
aprimorando o nosso contato
com governadores e prefeitos
porque, se eles não estiverem
juntos nesse combate, a gente
não vai conseguir vencer. O pre-
feito é o primeiro que sente o
cheiro da fumaça, que sabe se o
fogo foi acidental ou provoca-
do", ressalta Lula, lembrando
também do investimento de

quase R$ 1 bilhão para reforçar
o efetivo do Ibama e os equipa-
mentos para monitoramento e
fiscalização.

OCEANOS  -  De Paris,
Lula seguiu para Nice, também
na França, onde participará da
Conferência das Nações Unidas
sobre os Oceanos, criada para pro-
mover o Objetivo de Desenvolvi-
mento Sustentável 14 da Agenda
2030, dedicado à conservação e
uso sustentável dos oceanos,
mares e recursos marinhos.
Lula tem uma fala prevista na
sessão de abertura do evento.

Com quase 8 mil km de costa,
o Brasil é ator central em temas oce-
ânicos. O país abriga rica biodiver-
sidade marinha e costeira, além de
comunidades tradicionais cuja
subsistência depende diretamente
dos oceanos. "O oceano é uma coi-
sa extremamente importante como
bioma para o planeta Terra. Mui-
tas vezes a gente pensa que ele é
muito grande e que não estraga. E
aí vamos jogando plástico, e vamos
jogando esgoto. Um dia, o mar se
revolta e a gente paga o preço. E a
gente começa a pagar a conta no
turismo", finalizou o presidente.

MMMMMÚSICAÚSICAÚSICAÚSICAÚSICA

Make Music Day
acontece em Piracicaba

No próximo dia 21 será reali-
zada mais uma edição do Make
Music Day na cidade de Piracica-
ba. Lanc?ada em 1982, na Franc?a,
com o título de "Festa da Música",
este evento e? realizado em mais de
2.000 cidades em 120 pai?ses, sem-
pre no mesmo dia. Diferente de um
festival de mu?sica tradicional, o
Make Music Day e? aberto a todos
que desejam participar. Músicos
profissionais e amadores são
convidados a se apresentar nos
mais diversos locais da cidade, seja
uma Praça, uma calçada ou até
mesmo em garagens, janelas, va-
randas etc. A ideia é preencher a
cidade com música durante as 24
horas do dia 21 de junho.

Piracicaba já realiza o Make
Music Day há vários anos. O
evento foi implementado na cida-
de pelo Jornalista e Produtor Cul-
tural Maurício Ribeiro. Neste ano
de 2025 a coordenação do evento
está a cargo do Violinista e Maes-
tro Luís Fernando Dutra.

Todos os músicos de Piracica-
ba, sejam amadores, estudantes de
música ou músicos profissionais,
estão convidados a fazerem parte
dessa Festa da Música. A sugestão
é que todos possam participar da
forma mais prática, podendo ser
uma apresentação ao vivo em lo-
cais públicos, shows em bares e res-

taurantes ou até mesmo apresen-
tações pré gravadas. Também é
possível fazer uma aula ou
workshop online. Se optar por ví-
deo pré gravado, pode ser um ví-
deo simples, gravado em celular,
mas com boa resolução para ser
postado em redes sociais.

Todos podem gravar o vídeo
em data que seja mais conveniente
e no dia 21 de junho  devem postar
em Instagram, Facebook ou You-
tube, usando a #makemusicdaypi-
racicaba e # makemusicday.

A organização solicita ain-
da que os participantes enviem
os dados da apresentação para
serem divulgadas pela internet,
tanto no perfil local como no
perfil Nacional e Internacional
do MMD. Os dados necessários
são: nome dos artistas, nome da
música a ser apresentada, ho-
rário e qual plataforma será
postado o vídeo ou a realização
da apresentação e uma foto dos
artistas. Outro dado importan-
te é a quantidade de músicos que
participaram da gravação ou apre-
sentação, para incluirmos nas es-
tatísticas do evento. Os dados de-
vem ser enviados para o e-mail
mmdpiracicaba@gmail.com.
Lembrando que o MMD não
tem qualquer relação comercial
entre artistas e organização.
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Instituto Formar abre 30 vagas para
aulas de instrumentos de cordas
Destinadas para adolescentes de 12 a 18 anos, as inscrições presenciais começam na terça-feira (10)

O Instituto Formar abre
nesta terça-feira (10), 30 vagas
para aulas de instrumentos de
cordas. A participação é gratui-
ta em todas as aulas e as inscri-
ções podem ser feitas até se es-
gotarem as vagas. As vagas são
exclusivas para adolescentes de 12
a 18 anos que tenham interesse em
aprender aulas de violino, viola de
arco, violoncelo e contrabaixo acús-
tico, com aulas de manhã ou à tar-
de, no contraturno escolar.

"No primeiro semestre, foca-
mos em despertar nos adolescen-
tes já atendidos pela instituição o
interesse por esses novos instru-
mentos. Agora, temos a alegria de
abrir a mesma oportunidade para
jovens de 12 a 18 anos de toda a
cidade. É o início da nossa Orques-
tra Filarmônica e estamos na ex-
pectativa de revelar grandes talen-
tos de Piracicaba", disse o coorde-
nador Cultural do Instituto For-
mar, Mauricio Ribeiro.

O Instituto Formar recebeu
uma importante doação de ins-
trumentos musicais da Pró-
Vida, que vai fortalecer ainda
mais suas atividades culturais
e grade de aulas do departamen-
to cultural. Foram entregues: 24
violinos, 4 violas de arco, 3 violon-
celos, 1 contrabaixo acústico, 2 cla-
rinetes e 1 flauta transversal.

A partir desta doação, a insti-
tuição abre a oportunidade para
alunos de novos instrumentos e
amplia o alcance do projeto musi-
cal, permitindo a formação de no-
vos grupos e incentivando a práti-

Alunos de violino do Instituto Formar

Ozonio Imprensa

ca orquestral entre os jovens. Na
apresentação do fim do ano passa-
do, o Instituto Formar divulgou
a formação da Orquestra Fi-
larmônica Eloy Porto Neto -
uma homenagem ao saudoso
professor. A orquestra está sen-
do estruturada a partir desta
doação que possibilitará a forma-
ção de novos músicos nos instru-
mentos específicos de orquestra.

O que levar na inscrição? - O

adolescente deve comparecer
acompanhado pelo responsável
legal (pai, mãe ou tutor), com os
documentos originais: RG e CPF
do adolescente e do responsável;
Comprovante de residência atual;
e Declaração de matrícula escolar.

As inscrições podem ser feitas
às terças e quintas-feiras, das 9 às
11h ou das 14 às 16h. As aulas são
realizadas de segunda a sexta-fei-
ra no contraturno escolar (08h

às 11h ou 13h30 às 16h30, medi-
ante agendamento com os profes-
sores de cada instrumento).

SERVIÇO - Inscrições para au-
las de instrumentos de cordas.
Data | horário: 10/06 até se es-
gotarem | Terças e quintas-fei-
ras: 9 às 11h ou das 14 às 16h.
Local: Rua Gonçalves Dias, 721,
Bairro Piracicamirim. Telefone/
WhatsApp: (19) 3437-8888.

BBBBBAIXOAIXOAIXOAIXOAIXO     CARBONOCARBONOCARBONOCARBONOCARBONO

Vereadora participa de inauguração
da sede do CCARBON na Esalq/USP

Na manhã desta sexta-feira
(6), a vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua, esteve presente na inau-
guração da sede do CCARBON -
Centro de Estudos de Carbono em
Agricultura Tropical, localizada na
Escola Superior de Agricultura
"Luiz de Queiroz" (Esalq/USP), em
Piracicaba.

O centro é coordenado pelo
professor Carlos Eduardo Pellegri-
no Cerri, do Departamento de Ci-
ência do Solo da Esalq, e integra
uma rede de nove centros de vin-
culados à Reitoria da USP. A inici-
ativa conta com apoio da Fapesp
por meio do programa Centros de
Pesquisa, Difusão e Inovação (Ce-
pid). Com atuação transversal em
diversos biomas brasileiros, o

CCARBON tem como objetivo im-
pulsionar práticas agrícolas de bai-
xo carbono, fomentar o uso de tec-
nologias sustentáveis no campo e
contribuir para a mitigação das
mudanças climáticas.

"É um privilégio para Pira-
cicaba sediar um centro com ta-
manha relevância e potencial de
impacto internacional. Acompa-
nharemos de perto esse traba-
lho, com o objetivo de fomentar
parcerias e transformar os re-
sultados em políticas públicas
locais", destacou a vereadora,
que também preside a Comis-
são de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável
d a  C â m a r a  e  c o o r d e n a  a
Frente Parlamentar de Com-
bate à Crise Climática.

Inauguração da CCARBON foi na sexta-feira (6): Centro tem como
objetivo impulsionar práticas agrícolas de baixo carbono
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Vereadora relata o resgate de 70 animais e repudia ataques
Durante o Segundo Expedien-

te da 32ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
realizada na noite desta quinta-fei-
ra (5), a vereadora Alessandra Be-
llucci (Avante) relatou um episó-
dio de resgate de animais ocorrido
na semana anterior e fez um desa-
bafo sobre ataques que vem sofren-
do nas redes sociais por conta de
sua atuação na causa animal.

Segundo a vereadora, o
caso teve início na noite de quin-
ta-feira passada, quando poli-
ciais militares a procuraram
após adentrarem uma residên-
cia com suspeita de incêndio e
encontrarem dezenas de ani-
mais em condições insalubres.
Ao mostrar as imagens envia-
das pelos policiais, sem edição,

ela destacou a gravidade da si-
tuação: o imóvel abrigava cerca
de 70 animais, entre cães, ga-
tos, uma tartaruga e um saruê.

"Quando cheguei, não tinha
como resgatar todos os animais. Eu
tenho 50 cães em casa", relatou.
Ela explicou que, naquele momen-
to, priorizou o resgate de animais
em situação mais crítica, como um
cachorro encontrado acorrentado,
em estado de desnutrição, e gatos
presos em caixas de transporte,
sem comida ou água. O saruê e a
tartaruga foram levados ao Pelo-
tão Ambiental, e um filhote em ris-
co de morte foi acolhido por ela.

Nos dias seguintes, outras
ações de resgate foram realizadas.
Na sexta-feira, o Centro de Zoono-
ses recolheu 11 gatos doentes. No

sábado, Alessandra informou que
assumiu a responsabilidade por 47
gatos que permaneciam no local,
realocados para uma casa empres-
tada por uma amiga. "Mesmo após
toda essa ação e responsabilidade,
continuei sofrendo ataques de pro-
tetores", afirmou.

A vereadora criticou o que
chamou de perseguição injusta.
"Eu respondi 20 denúncias ao
Ministério Público, todas inde-
feridas. Eu não aguento mais.
Chega!", desabafou. Ela anun-
ciou que passará a acionar ju-
dicialmente pessoas que a ata-
carem nas redes sociais e pediu
o apoio dos demais parlamen-
tares diante do que classificou
como uma campanha de difa-
mação. Alessandra agradeceu o

apoio da imprensa local, da Po-
lícia Militar, do Pelotão Ambi-
ental e da Guarda Civil Munici-
pal, e reafirmou seu compromis-
so com a causa animal. "Eu vou
continuar meu trabalho, doa a
quem doer. Vou resgatar ani-
mais e usar todas as mídias pos-
síveis para mostrar que há po-
der público atuando."

Durante a fala, a vereadora foi
aparteada pelo vereador Renan
Paes (PL), que confirmou ter inter-
mediado o contato entre a Polícia
Militar e Alessandra. Segundo ele,
o próprio tenente da PM o procu-
rou diante da situação encontra-
da. "Sou testemunha de que você
foi chamada naquela noite para um
cenário lamentável. Parabéns pelo
seu trabalho", declarou.
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Vereador divulga datas do Orçamento Participativo
Em sua fala na tribuna, du-

rante a 32ª Reunião Ordinária,
nesta quinta-feira (5), o verea-
dor Josef Borges (PP) divulgou
as datas das plenárias para a
definição do Orçamento Parti-
cipativo e das inscrições para
aulas gratuitas de pilates ofere-
cidas pela Secretaria Municipal
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras. "O Orçamento Parti-

cipativo é muito importante
porque permite que todas as re-
giões de Piracicaba, através das
plenárias, possam apresentar ali
as prioridades da sua região. As
plenárias se iniciam na próxima
terça-feira, dia 10, com os bair-
ros e distritos da zona rural. E
seguem até o dia 2, abrangendo
as seis regiões da cidade", co-
municou o vereador.

Já o Congresso Municipal
será realizado em 5 de julho,
em local ainda a ser defini-
do. "Nesse congresso é que
serão votadas as demandas e
as prioridades de cada re-
gião", explicou.

S o b r e  o  p i l a t e s ,  J o s e f
Borges informou que as ins-
crições online para as aulas
gratuitas que serão dadas no

Centro Comunitário do Nova
América vão de 9 a 11 de ju-
nho. "O pilates fortalece os
músculos, especialmente os
do core, que são os abdomi-
nais, o quadrado lombar, nas
costas e também do assoalho
pélvico. Também auxilia na
recuperação de lesões e aju-
da a  diminuir  o  estresse",
detalhou o parlamentar.
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Orçamento Participativo 2025 tem
plenárias com foco na zona rural

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Cidadania e Parcerias, com apoio
da Secretaria Municipal de Finan-
ças, dá início nesta terça-feira (10),
às plenárias do Orçamento Parti-
cipativo 2025. As duas primeiras
reuniões serão voltadas à zona ru-
ral e acontecem na Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambiente, localiza-
da na avenida Dr. Paulo de Mora-
es, 2.113 - Paulista, sempre às 19h.

O Orçamento Participativo re-
presenta um importante instru-
mento de escuta da população e
definição conjunta das prioridades
para os investimentos públicos
municipais. Em 2025, o processo
será ampliado com novas ferra-
mentas de participação e sistema-
tização das propostas.

Durante as plenárias, mora-
dores e lideranças locais poderão
apresentar sugestões e reivindica-
ções de forma direta, garantindo
que as decisões sobre o uso dos re-
cursos públicos reflitam as neces-
sidades reais dos territórios. Téc-
nicos da Secretaria de Cidadania e
Parcerias e da Secretaria de Finan-
ças estarão presentes para orien-
tar os participantes e esclarecer

dúvidas sobre o funcionamento do
processo. "O Orçamento Participa-
tivo permite que cada região da ci-
dade tenha voz ativa nas decisões
do governo. Começar pela zona ru-
ral reforça nosso compromisso com
um planejamento que respeita a
diversidade dos territórios e valo-
riza o diálogo com a população",
afirmou o secretário de Cidadania
e Parcerias, Paulo Nardino.

As plenárias seguem ao longo
do mês de junho, abrangendo as
regiões Norte, Sul, Leste, Oeste e
Centro. As demandas de investi-
mento apresentadas pela popula-
ção serão sistematizadas e encami-
nhadas ao Congresso Municipal do
Orçamento Participativo, que será
realizado no dia 05/07, com local a
ser definido.

SERVIÇO - Plenárias do Or-
çamento Participativo 2025 -
Plenárias da Região Rural. Na
Secretaria  Municipal  de
Agricultura, Abastecimento e
Meio Ambiente (av. Dr. Paulo
de Moraes, 2.113 - Paulista).
Terça e quarta-feira, 10 e 11, às
19h. Participação aberta à po-
pulação. Mais informações:
cidadania@piracicaba.sp.gov.br
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Vereador solicita
sinalização para vans
escolares em escola estadual

Com foco na segurança dos
estudantes e na organização do
trânsito escolar, o vereador Pedro
Kawai (PSDB) protocolou a indi-
cação nº 3386/2025, em que soli-
cita ao Executivo Municipal a si-
nalização de solo e a instalação de
placas regulamentares de estacio-
namento exclusivo para vans es-
colares em frente à Escola Estadu-
al Affonso José Fioravanti, locali-
zada na rua Eça de Queiroz, nº
2621, no bairro Vila Monteiro.

Segundo o parlamentar, a uni-
dade escolar recebe diariamente
um grande fluxo de alunos trans-
portados por veículos escolares,
mas a ausência de vagas demarca-
das tem gerado transtornos tanto
para os condutores quanto para os
estudantes. Motoristas de vans
enfrentam dificuldades no embar-
que e desembarque dos alunos, es-
pecialmente nos horários de pico,
devido à ocupação desordenada de
veículos no entorno da escola.

"Essa é uma medida simples,
mas com grande impacto na segu-

rança e na organização do trânsito
local. Garantir um espaço exclusi-
vo para vans escolares vai facilitar
a rotina das famílias, dos motoris-
tas e, principalmente, proteger as
crianças e adolescentes no momen-
to mais crítico do trajeto, que é a
chegada e a saída da escola", des-
tacou Kawai. A proposta prevê a
demarcação no solo e a instalação
de sinalização vertical, garantindo
o respeito às normas de trânsito e
evitando disputas por vagas. A ini-
ciativa também visa a  promover a
fluidez do tráfego na região durante
o horário escolar e reduzir os ris-
cos de acidentes. Kawai reforça que
seu mandato está comprometido
em dialogar com a comunidade es-
colar e atender às demandas que
contribuam para a melhoria da mo-
bilidade urbana, com foco na edu-
cação e no bem-estar coletivo.
"Vamos continuar atuando com
responsabilidade e ouvindo a
população para propor soluções
práticas e eficientes para nossa
cidade", concluiu o vereador.
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'14ª Corrida Turística' terá a
renda revertida em doações

A Prefeitura de Piracicaba
apoia a 14ª Corrida Turística de
Piracicaba, realizada pela Cata-
guá Construtora e Incorpora-
dora, que acontece no dia 29/
06. A prova é sem fins lucra-
tivos e terá todo o resultado
revertido em doações ao Fun-
do Social de Solidariedade. Os
itens que serão doados serão
definidos pelo Fundo Social,
após a apuração do resultado
da edição de 2025 da corrida.

Considerada a prova mais
bonita do interior paulista, a
Corrida Turística oferece per-
cursos de 5 km, 10 km e 15 km.
As inscrições estão abertas e
podem ser feitas pelo site: ht-
t p s : / / w w w . c o r r i d a t u r i s t
icapiracicaba.com.br. Para esta
edição, são esperados 7.000
atletas, entre profissionais e
amadores, com idade a partir
de 14 anos. A iniciativa reverte
100% do resultado em doações.
Nos últimos dois anos, foram
doadas mais de 250 mil fraldas
geriátricas ao Fundo Social de
Solidariedade de Piracicaba.

Realizada pela Cataguá
Construtora, com organização
da Chelso Sports, a competição
integra o calendário de eventos
turísticos de Piracicaba e atrai
participantes de diversas regi-
ões do Brasil, oferecendo um
dos percursos de rua mais bo-
nitos do país. A largada acon-
tece na Rua do Porto e o trajeto

passa por cartões-postais da ci-
dade, como a passarela Pênsil,
Engenho Central, Véu da Noiva
e a avenida Cruzeiro do Sul. Ao
final, os atletas recebem uma
das iguarias gastronômicas
mais tradicionais da cidade: a
pamonha piracicabana.

A presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade, Valkíria
Callovi, destaca a importância
da iniciativa. "Eventos como a
Corrida Turística mostram como
a união entre esporte, turismo e so-
lidariedade faz a diferença. Toda
arrecadação é revertida para enti-
dades que atendem diretamen-
te quem mais precisa em nossa
cidade, fortalecendo o trabalho
social e levando dignidade para
muitas famílias", ressalta.

CORRIDINHA TURÍS-
TICA - Em sua 10ª edição, a
Corridinha Turística, que está
com inscrições esgotadas, é vol-
tada para crianças de 2 a 15
anos, com percursos divididos
por faixas etárias. Crianças me-
nores correm até 50 metros e as
demais percorrem entre 100 e
700 metros. Nesta edição, as
provas acontecem no dia 28 de
junho, com largada na Rua do
Porto, a partir das 9h30.

SERVIÇO - A 14ª Corrida Tu-
rística de Piracicaba acontece dia
29/06. Inscrições pelo site: ht-
tps://www.corridaturisticapi
racicaba.com.br.
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Legislativo promove audiência para
discutir má conservação de postes
Audiência nesta terça (10), às 14h, terá como tema a "má conservação e o abandono
de cabos e fios pendurados nos postes de iluminação pública e energia elétrica"

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza na tarde desta terça-
feira (10), a partir das 14 horas, no
Plenário "Francisco Antonio Coe-
lho", audiência pública para tratar
da "má conservação e o abandono
de cabos e fios pendurados nos
postes de iluminação pública e
energia elétrica em diversas vias
do Município de Piracicaba".

Estão convocados para a au-
diência - solicitada pelo vereador
Gustavo Pompeo (Avante) por meio
do requerimento 527/2025 - repre-
sentantes da CPFL (Companhia
Paulista de Força e Luz), da Se-

cretaria Municipal de Adminis-
tração e Governo, da Secretaria
Municipal de Obras, Infraestru-
tura e Serviços Públicos e da
Procuradoria Geral. Estão tam-
bém convidadas empresas que
atuam no ramo de telecomuni-
cações e a população em geral.

No texto da propositura, Gus-
tavo Pompeo destaca que "os fios
soltos, emaranhados ou pendura-
dos em postes vêm gerando riscos
à segurança de pedestres, ciclistas e
motociclistas, especialmente em re-
giões de grande fluxo urbano", e
aponta que "há registros de aci-

dentes envolvendo motociclistas
e cidadãos atingidos ou derru-
bados por cabos baixos ou rom-
pidos, o que configura uma situ-
ação de risco iminente à integrida-
de física da população".

Ele também cita no documen-
to que "o cenário de abandono de
fios e a ausência de fiscalização
adequada gera também poluição
visual e degradação do espaço pú-
blico, afetando a qualidade de vida
dos moradores", e diz que compete
à concessionária de energia elétri-
ca a responsabilidade pela gestão e
fiscalização do uso compartilhado

de seus postes por empresas de te-
lecomunicações, internet e demais
prestadoras de serviços.

A audiência pública desta
terça-feira pode ser acompa-
nhada presencialmente no Ple-
nário "Francisco Antonio Coe-
lho" e também será transmitida
ao vivo pela TV Câmara Piraci-
caba (canais 11.3 da TV aberta di-
gital, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo) e
pelas redes sociais da Casa.

O acesso ao plenário, loca-
lizado no prédio principal da
Câmara, se dá pela Rua Alferes
José Caetano, 834, Centro.

Demandas da unidade escolar foram encaminhadas ao Executivo
por meio de indicações de autoria do vereador Renan Paes
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Renan visita escola
no bairro Santa Fé

Na manhã da última terça-fei-
ra (3), o vereador Renan Paes
(PL) visitou a Escola Municipal
"Prof.ª Ida Francez Lombardi",
no bairro Santa Fé, e foi recebi-
do pela diretora Alessandra Mari-
coni e pela coordenadora da uni-
dade. Na oportunidade, a gestora
falou sobre o dia a dia da escola e
também destacou algumas das de-
mandas do local.

Em conversa com a equipe
docente, foram também aborda-
dos desafios enfrentados pela
escola, como a necessidade de
melhorias na infraestrutura e a
falta de recursos para ativida-
des extracurriculares.

As demandas colhidas foram
transformadas em indicações en-
caminhadas ao Executivo, que
apontam para a necessidade de
providenciar um caminho novo e
coberto para servir como entrada e
saída da escola (indicação 3395/
2025); a instalação de câmeras
de videomonitoramento (indi-
cação 3398/2025); e o asfalta-

mento da rua da entrada da
escola (indicação 3379/2025).

Foram também elaboradas
indicações sobre: a troca do par-
quinho, levando os brinquedos
para o terreno ao lado da quadra
(indicação 3394/2025); alambrado
para a quadra da unidade (indica-
ção 3295/2025); troca da tabela
com cesta de basquete e reforma
das traves do gol da quadra (indi-
cação 3396/2025) e conserto de
bebedouro (indicação 3296/2025).

"A educação é a prioridade do
meu mandato, e estou comprome-
tido em garantir que cada escola
tenha as condições necessárias para
oferecer uma educação de qualida-
de, e o primeiro passo é mapear
essas necessidades. Deixo o meu
gabinete à disposição para que,
juntos, possamos melhorar
cada vez mais a comunidade es-
colar", disse o vereador.

"É fundamental que nossos
representantes estejam aqui, ouvin-
do e participando do nosso dia a
dia", afirmou a diretora.
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'1º Café com RH' discute
trabalho e assédio moral

Cerca de 200 profissionais da
área de Recursos Humanos, parti-
ciparam do 1º Café com RH, que
trouxe discussões sobre a NR 01,
trabalho decente e assédio moral.
O evento promovido pelo Sindicato
dos Trabalhadores Metalúrgicos de
Piracicaba e Região e Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba, acon-
teceu na manhã desta quarta-feira
(4), no salão Vivaz do Clube Recre-
ativo dos Metalúrgicos.

Dinamizaram as discussões,
Rodrigo Vieira Vaz, auditor fiscal
do trabalho, e Gabriela Mendonça
de Albuquerque, gerente regional
do trabalho em Piracicaba. O sub-
tenente Barroso, do Tiro de Guer-
ra, também orientou sobre a con-
tratação de jovens atiradores e Re-
gina Santos de Souza Doni, chefe
do setor de intermediação de mão
de obra - Secretaria de Trabalho
Emprego e Renda, que abordou as
vagas no mercado de trabalho.

Para o presidente do Sindica-
to dos Trabalhadores Metalúrgi-
cos, Wagner da Silveira (Juca), a
parceria com o Sincop ampliou a
discussão sobre saúde mental do
trabalhador, "Foi uma parceria
fundamental, onde juntos discuti-
mos com representantes das em-
presas, técnicas humanizadas para
implantar em sua rotina. O que fa-
vorece a empresa, e em especial o
trabalhador, evitando sequelas fu-
turas que podem marcar uma vida.
Um dos nossos papéis, como Sin-
dicato, é proporcionar um ambien-
te de trabalho decente e saudável".

O evento teve como patrocina-
dores Grupo Melos Segurança e
Medicina e Treinamento, Inte-
gritá Consultoria Compliance,
Mensori, Costa e Parra- Corre-
tora de Seguros, GT 7 Tecnolo-
gia e Serviços, MGA Recursos
Humanos e Seu DPO Brasil -
LGPD e Colégio Poli Brasil.

Evento promovido pelo Sindicato dos Trabalhadores Me-
talúrgicos e Sincop

Divulgação
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Projeto prevê sinal sonoro para
alertar sobre pontos de parada

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 32ª Reu-
nião Ordinária, nesta quinta-
feira (5), em primeira discussão,
o projeto de lei nº 63/2025, de
autoria do vereador André Ban-
deira (PSDB), que dispõe sobre
a implantação de dispositivos
sonoros internos nos veículos
de transporte público coletivo.
O objetivo é informar as pesso-
as com deficiência visual sobre
os locais de desembarque.

O projeto estabelece que
deve ser usado também dis-
positivo que permita a solici-
tação  de  parada  de  forma
acessível, por meio de botão
ou sistema de voz. O texto

ainda prevê que os instru-
mentos devem emitir avisos
audíveis e claros, indicando
as paradas e próximos desti-
nos dos veículos de transpor-
te público.

Ao justificar o voto, Ban-
deira salientou que a medida
vai proporcionar mais aces-
sibilidade e inclusão à cida-
de. "É mais uma medida que
podia já estar em vigência se
as nossas indicações e ofíci-
os tivessem sido atendidos
na gestão anterior e tivesse
sido contemplada na conces-
são do transporte. Tivemos
que adotar essa medida de
tornar lei", afirmou.
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Piracicaba é contemplada com emendas para a área da saúde
Piracicaba foi contemplada

com um investimento de R$ 9,48
milhões, por meio de emendas par-
lamentares destinadas à área da
Saúde Pública. Desse montante, R$
3 milhões foram solicitadas pelo
vereador Edson Bertaia (MDB)
junto aos deputados Carlos César
(PL) e Jefferson Campos (PL).

A entrega oficial da emenda
feita pelo deputado estadual Car-
los César ocorreu na última quar-
ta-feira (4), durante cerimônia re-
alizada no Palácio dos Bandeiran-
tes, em São Paulo. O evento contou
com a presença do governador Tar-
císio Gomes de Freitas (Republica-
nos), do prefeito Helinho Zanat-
ta (PSD), do vice-prefeito e se-
cretário municipal de Saúde, Dr.
Sérgio José Dias Pacheco Júni-
or (PSD), além de outras autori-
dades estaduais e municipais.

A solicitação do recurso foi
formalizada por meio do Ofício nº
046/2025, datado de 25 de março
de 2025, e entregue em mãos aos
deputados Carlos César e Jeffer-
son Campos durante reunião re-
alizada no dia 31 de março de
2025. O encontro foi destaque no
site da Câmara Municipal de Pira-
cicaba no dia 1º de abril de 2025,
reafirmando o compromisso do
mandato com a busca ativa de
investimentos para o município.

"Nossa missão é servir à po-
pulação com seriedade e responsa-
bilidade. Essa emenda representa
uma resposta concreta ao clamor
da comunidade por uma saúde
pública mais eficiente e estrutura-
da. Agradeço imensamente aos de-
putados Carlos César e Jefferson
Campos, e ao governador Tarcísio,
pelo olhar sensível para Piracica-

Edson Bertaia (MDB) solicitou via ofício endereçado aos depu-
tados Carlos César (PL) e Jefferson Campos (PL) R$ 3 milhões
em emendas para a cidade

ba", destacou Bertaia. De acordo
com o vereador, os recursos serão fun-
damentais para fortalecer a rede
municipal de saúde, possibilitando

a aquisição de equipamentos, in-
sumos hospitalares, além de investi-
mentos em unidades básicas de saúde
e programas de atenção primária.

AAAAAUGUSTOUGUSTOUGUSTOUGUSTOUGUSTO M M M M MELEGAELEGAELEGAELEGAELEGA

Vereador leva palestra de vida e conscientização a estudantes

Cássio Fala Pira conversou com alunos do Ensino Fundamen-
tal II e das turmas de 1º, 2º e 3º ano do Ensino Médio

Na tarde desta quinta-feira
(5), o vereador Cássio Luiz Barbo-
sa (PL), o Cássio Fala Pira, esteve
na Escola Estadual Augusto Mele-
ga, localizada na Estrada Munici-
pal Antônio Dias Rodrigues, no
bairro Campestre, para uma pales-
tra com alunos do Ensino Funda-
mental II e das turmas de 1º, 2º e
3º anos do Ensino Médio.

Durante o encontro, Cássio
compartilhou sua trajetória de
vida, marcada por desafios e supe-
rações, que deram origem ao "Fala
Pira". Com uma linguagem acessí-
vel e próxima dos jovens, ele abor-
dou temas delicados como o uso
de drogas, álcool, bullying e a im-
portância das escolhas pessoais.

Fala Pira também destacou
como conseguiu transformar as
dificuldades em força para lutar

pelos seus sonhos, culminando
em sua eleição como vereador.
Ele ressaltou que, apesar das
adversidades, é possível vencer
com determinação, respeito e fé
no próprio potencial.

A palestra foi marcada por
momentos de reflexão, emoção e
interação com os alunos, que fize-
ram perguntas e compartilharam
suas experiências. A iniciativa bus-
cou inspirar os jovens a acredi-
tarem em seus sonhos, valori-
zarem a educação e se mante-
rem longe dos caminhos que le-
vam à violência e às drogas.

Ao final, Cássio agradeceu à
direção da escola pela oportunida-
de e reforçou seu compromisso com
a juventude de Piracicaba: "Acre-
ditar nos jovens é investir em um
futuro melhor para nossa cidade".

Divulgação

Na 32ª Reunião Ordinária,
nesta quinta-feira (5), a Câma-
ra Municipal de Piracicaba apro-
vou três requerimentos que so-
licitam autorização do Plenário
para a realização de solenidades
e atividades em diferentes datas.
Dois deles são de autoria da ve-
readora Rai de Almeida (PT) e
tratam de ações voltadas à cons-
cientização e combate à violência
contra as mulheres.

O requerimento nº 533/2025
trata da realização de eventos rela-
cionados ao Agosto Lilás, mês de-

dicado à conscientização e divul-
gação da Lei Maria da Penha. A
solenidade principal está prevista
para o dia 7 de agosto, no Plenário
da Câmara, com programação das
9h às 12h e das 14h30 às 16h30.
Outras atividades deverão ocorrer
entre os dias 4 e 29 de agosto, tan-
to na Câmara quanto em espaços
públicos como escolas, entidades e
instituições parceiras.

Já o requerimento nº 544/
2025 prevê ações alusivas à cam-
panha Quebrando o Silêncio, com
foco no enfrentamento da violên-

cia doméstica. A programação está
marcada para o dia 27 de agosto,
também no Plenário "Francisco
Antonio Coelho", nos mesmos ho-
rários da atividade anterior.

Durante a sessão, a vereado-
ra Rai de Almeida agradeceu ao
apoio dos parlamentares e desta-
cou a importância das campanhas.
Ela explicou que as propostas se-
guem decretos legislativos já exis-
tentes, como o nº 5022, relaciona-
do ao Agosto Lilás, e o nº 26/2022,
referente à campanha Quebrando
o Silêncio. A vereadora ressaltou

ainda a relevância dessas ações
como forma de promover o debate
público e incentivar denúncias de
violência. Confira, no vídeo, a jus-
tificativa de voto da vereadora.

Além disso, foi aprovado o re-
querimento nº 545/2025, de auto-
ria do vereador Renan Paes (PL),
que solicita a realização de reunião
solene em comemoração aos cin-
co anos da Clínica Intheravita.
O evento está marcado para o
dia 3 de julho, às 19h, no Salão
Nobre "Helly de Campos Mel-
ges", na Câmara Municipal.
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Legislativo aprova atividades e a
campanha Quebrando o Silêncio
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Vereador destaca implantação de "faixa da direita livre"
O vereador Josef Borges

(PP), líder de governo na Câma-
ra, destacou em discurso na tri-
buna da 32ª Reunião Ordiná-
ria, realizada na noite desta
quinta-feira (5), a implementa-
ção da chamada "faixa da di-
reita livre" na Avenida Dr. Pau-
lo de Moraes, no sentido da
Avenida Jaime Pereira.

A sinalização, primeira desse
tipo implementada na cidade, per-

mite que, no local indicado, os mo-
toristas possam realizar a conver-
são à direita, ainda que o semáforo
esteja fechado, desde que respeita-
da a travessia de pedestres.

"Essa implementação visa
dar mais mobilidade ao nosso
trânsito. Eu achei interessante
porque sempre passo por ali e
não há necessidade de esperar,
porque não há um cruzamento.
Então, essa é uma ideia muito

boa que vai dar muito mais agi-
lidade ao trânsito da cidade. E
essa faixa de direita livre per-
mite que os veículos realizem
essa conversão à direita, mes-
mo com o sinal vermelho, desde
que haja a sinalização", desta-
cou Josef Borges.

De acordo com o parla-
mentar, outros pontos devem
ainda ser implementados na
cidade: "todos os locais que

forem implementados terão si-
nalização especial, e os agentes
da Secretaria de Trânsito vão
acompanhar o início desses no-
vos locais que estão sendo estu-
dados para que sejam imple-
mentados. Mas é importante
também que o motorista esteja
atento a essa sinalização e aja
com total responsabilidade,
garantindo a gurança de to-
dos os usuários".
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA. ERIKA FERNANDA
QUITERIO SPADA faleceu dia
07 p.p., nesta cidade, contava
34 anos, filha do Sr. Ronivaldo
Antonio Lopes e da Sra. Maria
Francisca Quitério Lopes, era
casada com o Sr. Marcelo
Edmar Spada. Deixa familiares
e amigos.  Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 10h00 do Ve-
lório Municipal de Saltinho/SP,
para o Cemitério Municipal da
cidade de Saltinho/SP. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. MARIA HELENA
CORAL CASTELLETTI fale-
ceu dia 06 p.p., nesta cidade,
contava 83 anos, filha dos fi-
nados Sr. Pedro Fernando Co-
ral e da Sra. Maria Nadalini, era
viúva do Sr. Domingos Ayrton
Castelletti; deixa os filhos:
Marcos Antonio Castelletti;
Marisa Castelletti, casada com
o Sr. Dirceu Valverde e Maril-
da Castelletti. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 13h00 da
sala “03” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PEDRO ROBERTO
CHIODI faleceu dia 07 p.p.,
nesta cidade, contava 71 anos,
filho do Sr. Fortunato Chiodi,
falecido e da Sra. Ines Altafin
Chiodi; deixa os filhos: Vivia-
ne Cristina Chiodi Rodrigues de
Almeida, casada com o Sr.
Julio Cesar Rodrigues de Al-
meida; Danilo Chiodi; Diego
Chiodi, casado com a Sra.
Monize Sturion e Juliana Chio-
di, falecida. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos.  Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro
às 15h00 da sala “B” do Veló-
rio do Cemitério Parque da Res-

SRA. MARIA BEGO ZAM-
BON faleceu dia 07/06/2025 na
cidade de Piracicaba aos 95
anos de idade e era viúva do
Sr. Acacio Zambon era filha do
Sr. Victorio Bego e da Sra.
Teresa Bortoleto, falecidos.
Deixa os filhos: Antonio Raul
Zambon, já falecido foi casado
com Benedita Antonia Bruno
Zambon; Luiz Carlos Zambon
casado com Sueli Galani
Zambon; Ademir Haroldo Zam-
bon casado com Rossana As-
salin Zambon; Ocimar Ro-
berto Zambon casado com Mar-
cia Dario Zambon; Shirley Apare-
cida Zambon; Rone Nilson
Zambon. Deixa netos, bisne-
tos, tataranetos e familiares.
O seu sepultamento ocorreu
dia 08/06/2025 as 15:30hs,
saindo a urna mortuária do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição - Sala-Standard,
seguindo para a referida necró-
pole. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos, nes-
te momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. DURVALINA GO-
MES DA SILVA OLIVEIRA fa-
leceu dia 07/06/2025 na cida-
de de Piracicaba, aos 74 anos
de idade e era viúva do Sr. José
de Oliveira. Era filha do Sr.
Abel Gomes da Silva e da Sra.
Francisca Gomes da Silva, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Valé-
ria Oliveira de Barros, Márcia
Maria de Oliveira, Maria Jose-
fa Cristina de Oliveira Souza,
Nilton Cesar de Oliveira, Mari-
sa Helena de Oliveira Perboni
e Guilherme de Oliveira. Deixa
netos, bisnetos, familiares e
amigos. O seu sepultamento
ocorreu dia 08/06/2025 as
14:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade -
Sala 03, seguindo para a refe-
rida necrópole. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA JOANNA
COLOMBINI GRAVENA fale-
ceu dia 08/06/2025 na cidade
de Piracicaba, aos 88 anos de
idade e era viúva do Dr. Wal-
ther Gravena. Era filha do Sr.
João Colombini e da Sra. Nair

Guglielminetti Colombini, fale-
cidos. Deixa os filhos: Walther
Gravena Junior casado com
Andrea Arrais Petrucci Grave-
na, Pedro Paulo Gravena ca-
sado com Samanta Gravena.
Deixa os netos: Victor Grave-
na, Diego Gravena, Melissa
Gravena e Theo Gravena. Dei-
xa familiares e amigos. O seu
sepultamento ocorreu dia 08/
06/2025 as 16:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição - Sala D,
seguindo para a referida necró-
pole. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos, nes-
te momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. ALCIDIO PEDRO FA-
VORETTO faleceu dia 07/06/
2025 na cidade de Piracicaba,
aos 87 anos de idade e era
casado com a Sra. Maria Apa-
recida Martins Favoretto. Era
filho do Sr. Antonio Favoretto e
da Sra. Isola Iacope Favoret-
to, falecidos. Deixa os filhos:
Antonio Alcidio Favoretto; Ro-
semeire Aparecida Favoretto;
Maria Cristina Favoretto; Patri-
cia Favoretto Rensi. Deixa ne-
tos, bisnetos, familiares e ami-
gos. O seu sepultamento
ocorreu dia 08/06/2025 as
16:30hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Memorial
Metropolitano de Piracicaba
- Sala Safira, seguindo para
o Cemitério Parque da Res-
surreição. Expressamos
nossas mais sinceras con-
dolências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EGYDIO MALOSSO
faleceu dia 08/06/2025 na
cidade de Piracicaba aos 91
anos de idade e era viúvo da
Sra. Ida Irene Ravelli Malos-
so. Era filho do Sr. Mariano
Malosso e da Sra. Lucia
Sesso, falecidos. Deixa os
filhos: Maria Cirene, Maria
Cristina, Maria Silvana, Ma-
riano, Marco, Egydio Junior,
Ana Lucia, José Vanderlei
(falecido). Deixa genros,
noras, netos, bisnetos, fami-
liares e amigos. O seu se-
pultamento ocorreu dia 09/
06/2025 as 14:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório

surreição, para a referida ne-
crópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SR. MILTON FLEURY
VARELLA faleceu dia 07
p.p., nesta cidade, contava
94 anos, filho dos finados Sr.
Jose Fleury Varella e da Sra.
Lucia Fleury Varella, era
casado com a Sra. Antonia
Theresinha Mantelatto Vare-
lla; deixa os filhos: Jose
Antonio Varel la,  casado
com a Sra. Helia Regina Oli-
veira Varella; Dr. Luiz Carlos
Varella, casado com a Sra.
Elza Helena Brandi Varella;
Milton Tadeu Varella, casa-
do com a Sra. Maria Apare-
cida Santiago Varella; Ana
Lucia Varella Benites, casa-
da com o Sr. Agostinho Ce-
sar Benites e Cleusa Vare-
lla Ferraz, falecida, deixan-
do viúvo o Sr. Antonio Car-
los Ferraz. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 13h30
da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Res-
surreição, para a referida
necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. OSVALDIR ABIBI fa-
leceu dia 07 p.p., nesta cida-
de, contava 66 anos, filho do
Sr. Pedro Abibi, falecido e da
Sra. Geny Alves da Silva Abi-
bi, era casado com a Sra.
Maria Edina Pereira; deixa os
filhos: Juliana Aparecida Abibi;
Vanessa Aparecida Abibi, ca-
sada com o Sr. Darcy Renato
Brieda; Jaqueline Aparecida
Abibi; João Pedro Abibi e Ben-
jamin Pereira Abibi. Deixa a
neta Maria Fernanda, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ante-
ontem, tendo saído o féretro às
14h00 da sala “01” do Velório

do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSUEL VIEIRA fale-
ceu dia 06 p.p., nesta cidade,
contava 54 anos, filho dos fi-
nados Sr. Joaquim Vieira e da
Sra. Luiza do Carmo Vicente
Vieira. Deixa filhos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ante-
ontem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório do Cemitério
Parque Memorial Japi da cida-
de de Cabreúva/SP, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

PROFESSOR: MARIO
LUIZ CAMPOS PEREIRA fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 54 anos, filho do
Sr. Mario Matheus Pereira, fa-
lecido e da Sra. Celia Regina
Campos Pereira, era casado
com a Profª. Elaine Cristina
Correa; deixa os irmãos: Dr.
Rodrigo Campos Pereira, ca-
sado com a Profª Viviane Glo-
ria Scanagatta; Profª Fabiana
Regina Campos Pereira, casa-
da com o Profº. Mestre Luis
Fernando Muller da Silva. Em
especial deixa o Tio Luiz Car-
los e os sobrinhos: Maria
Eduarda e Pedro Henrique.
Deixa ainda demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

CONTADOR: SR. CLAU-
DIONOR VICTORIA faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 85 anos, filho dos finados
Sr. Antonio Victoria e da Sra.
Olga Truffi, era casado com a

Sra. Maria Helena Campreghel
Victoria; deixa os filhos: Clau-
dionor Victoria Junior, casado
com a Sra. Adriana Maria Be-
thiol Victoria; Fernando Victo-
ria, casado com a Sra. Raquel
Diehl Victoria e Liliane Victo-
ria Galan, casada com o Sr.
Valter Bertini Galan. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorreu anteon-
tem das 11h00 às 16h45 na
sala “Esmeralda” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 17h00 para
a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OLIVIO JORGE DE
MORAIS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 78 anos,
filho dos finados Sr. Antonio
Jorge de Morais e da Sra. Isau-
ra Franco, era casado com a
Sra. Malvina Maria Jorge de
Morais;  deixa as filhas: Miche-
le Regina Jorge de Morais,
casada com o Sr. Cesar Jor-
ge; Marie Cristina de Morais
Duarte, casada com o Sr. Van-
derlei Duarte, Malva Alessan-
dra Jorge de Morais e Marilise
Fernanda Jorge de Morais, fa-
lecida. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos  Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 13h00
do Velório da Saudade, sala
“07”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. ODILA MORAL
CASTILHO VICENTIN faleceu
anteontem, na cidade de Sal-
tinho/SP, contava 83 anos, fi-
lha dos finados Sr. Manoel
Moral Castilho e da Sra. Ana
Grigolon, era casada com o Sr.
Natale Vicentin; deixa os fi-

lhos: Jose Manoel Vicentim,
casado com a Sra. Rosemei-
re Faria Vicentim; Ana Apare-
cida Vicentin; Claudinei Apa-
recido Vicentin e Gisele Apa-
recida Vicentin Pazzette, ca-
sada com o Sr. Noedir Pazzet-
te. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Diamante”,
para o Cemitério Municipal da
cidade de Saltinho/SP. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. ANISIA DOS SAN-
TOS CARVALHO faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 81 anos, filha dos finados
Sr. José dos Santos Torres e
da Sra. Luiza Carneiro Torres,
era viúva do Sr. Antonio Carva-
lho; deixa os filhos: Marcos
Antonio dos Santos e Iara Ma-
rine dos Santos. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 13h00 da
sala“01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. ADOLFO SEBASTI-
ÃO MARIANO faleceu ante-
ontem, nesta cidade, conta-
va 76 anos, filho dos finados
Sr. João Batista Mariano e
da Sra. Maria José Correa
da Cruz, era casado com a
Sra. Deolinda Rosada Mari-
ano; deixa os filhos: Marcos
Alberto Mariano, casado
com a Sra. Regina Mariano
Pinto; Paulo Eduardo Mari-
ano, casado com a Sra. Lu-
ciane Lia Baltieri Mariano;
Luciana Aparecida Mariano,
falecida; Marta Valeria Ma-
riano; Jeferson Adolfo Mari-
ano, casado com a Sra. Fla-
via Mariano e Erica Fernan-

da Mariano, casada com o Sr.
Marcelo Deamo. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 07h30 às 12h00 na
sala “Esmeralda” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, tendo
seguido o féretro às 12h15
para a realização da Ceri-
mônia de Homenagens Pós-
tumas no “Salão Nobre” do
mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão rea-
lizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

Sr. Thiago Aparecido
Montrazzio  faleceu ontem,
nesta cidade, contava 36 anos,
filho do Sr. José Carlos Mon-
trazzio e da Sra. Maria Bene-
dita Neves Montrazzio, era
casado com a Sra. Jessica
Natalia de Oliveira Bueno Mon-
trazzio; deixa a filha: Alice
Bueno Montrazzio, demais fa-
miliares e amigos.

Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro
às 16h00 do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “ Esmeral-
da”, para o Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. IVONETE DE FATI-
MA FERRAZ faleceu ontem,
nesta cidade, contava 66 anos,
filha dos finados Sr. Sylvio
Apparecido Ferraz e da Sra.
Nathalina Perazzoli Ferraz;
deixa a filha: Nathalia F. Fer-
raz Xavier Santos, casada com
o Sr. Felipe Bortoletto Tot. Dei-
xa 2 netos, demais familiares
e amigos.  Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 15h30 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

da Saudade - Sala 02, se-
guindo para a referida necró-
pole. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JULIANO JOSÉ DA
SILVA faleceu dia 07/06/2025
na cidade de Piracicaba, aos
38 anos de idade e era casa-
do com a Sra. Celia Maria Re-
gina. Era filho do Sr. José Apa-
recido da Silva, falecido e da
Sra. Mariana de Fatima Ber-
nardo Silva. Deixa familiares e
amigos. O seu sepultamento
ocorreu dia 08/06/2025 as
17:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de
Vila Rezende - Sala 02, se-
guindo para a referida necró-
pole. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos, nes-
te momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. LOURDES STENI-
CO DAMIANI  faleceu dia 08/
06/2025 na cidade de Piraci-
caba, aos 78 anos de idade e
era casada com o Sr. Jurandir
Damiani. Era filha do Sr. Do-
mingos Stenico e da Sra. Ma-
ria Brigida Correr Stenico, fa-
lecidos. Deixar os filhos: Val-
tencir Damiani casado com
Suziliane Giacomelli Damiani,
Valquiria Damiani Lavorante
casada com Wilson Carlos La-
vorante, Vanderlei Damiani ca-
sado com Josiane Gravena Da-
miani, Vagner Damiani casa-
do com Karina Almeida Dami-
ani e Valdinete Damiani Ca-
mussi casada com Ricardo
Camussi. Deixa netos, bisne-
tos, familiares e amigos. O
seu sepultamento ocorreu dia
09/06/2025 ás 15:00hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal de Charqueada, se-
guindo para a referida necró-
pole. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos, nes-
te momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. VANDA APARECI-
DA BISCALCHIN faleceu dia
09/06/2025 na cidade de Pira-
cicaba, aos 67 anos de idade.
Era filha do Sr. João Biscalchin

e da Sra. Rute Vitti Biscalchin,
falecidos. Deixa os irmãos
Valter, (João Valdir - faleci-
do), cunhadas, sobrinhos,
familiares e amigos. O seu
sepu l t amen to  oco r re rá
hoje ás 15:00hs, saindo a
urna mortuária da Capela
no Cemiterio da Saudade,
seguindo para a referida
necrópole. Expressamos nos-
sas mais sinceras condolên-
cias aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO BENEDI-
TO ARRUDA faleceu dia 09/
06/2025 na cidade de Pira-
cicaba, aos 70 anos de ida-
de. Era filho do Sr. Pascho-
al Arruda e da Sra. Izaura Fur-
lan de Arruda, falecidos. Dei-
xa familiares e amigos. O seu
sepultamento ocorreu dia 09/
06/2025 ás 17:00hs, saindo a
urna mortuária do Velorio da
Saudade - Sala 08, seguindo
para a referida necrópole. Ex-
pressamos nossas mais sin-
ceras condolências aos fa-
miliares e amigos, neste
momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. DAYSE CIVOLANI
FERREIRA faleceu dia 09/
06/2025 na cidade de Pira-
cicaba, aos 73 anos de ida-
de e era casada com o Sr.
Sergio de Campos Ferreira.
Era filha do Sr. Verdum Ci-
volani e da Sra. Norma Va-
lentini Civolani, falecidos.

Deixa os filhos: Luciana Ci-
volani Ferreira da Silva ca-
sada com Marcelo da Silva,
Caio Civolani Ferreira casa-
do com Maria Augusta Fer-
reira e Sergio Civolani Fer-
reira casado com Simone
Ramos Ferreira. Deixa 05
netos, familiares e amigos.
O Velório ocorrerá hoje na
Sala Safira no Memorial

Metropolitano de Piracicaba
a partir das 09:00hs até às
14:00hs, em seguida ocor-
rerá a Cerimônia de home-
nagens póstumas no Salão
Nobre também no mesmo
local. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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VENDO SÍTIO 51.000 m2 em São
Pedro, próximo a cidade, nascente,
córrego, energia, vista para a Ser-
ra de São Pedro. Docum ordem. R$
595.000. Luiz (11) 9999-88701.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.
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Oradora frisa necessidade
de ações preventivas
Yara Martins Tremocoldi discurso na tribuna popular da 32ª Reunião Ordinária
da Câmara Municipal de Piracicaba, realizada na noite desta quinta-feira (5)

AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 28/2025, Processo:
401/2025, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE MÁQUINAS E VEÍCULOS.  As propostas
serão acolhidas com início no dia 11/06/2025, às 10:00 horas até às 08:00 horas do
dia 25/06/2025. O iníc io da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00
horas do dia 25/06/2025.   Deve ser observado o horário de Brasíl ia. O Pregão
Eletrônico será real izado em sessão publ ica por meio da Internet,  por inter-
médio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br. O edital completo encontra-
se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral,
748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9215 ou através do site: https://
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pedro, 09 de junho
de 2025. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

A necessidade de ações por
parte do poder público e da socie-
dade civil para prevenir a depen-
dência do álcool e de outras dro-
gas foi a tônica do discurso de
Yara Martins Tremocoldi na tri-
buna popular da 32ª Reunião
Ordinária da Câmara Municipal
de Piracicaba, realizada na noite
desta quinta-feira (5).

Durante sua fala, a orado-
ra, que participa do programa
"Laços que Libertam", destacou
que a dependência química "não
é apenas um problema; é uma
doença", reconhecida oficial-
mente como tal em 1960.

Ela é caracterizada como uma
doença crônica progressiva e incu-
rável, mas tratável. Se não houver
nenhum tipo de tratamento, no
entanto, ela pode ser fatal.

"Ela não é contagiosa, mas
é contagiante. Sabemos que
onde há um dependente quími-
co, há pelo menos mais quatro
pessoas adoecidas junto com
esse dependente químico dentro
de casa. Ela é uma doença físi-
ca, mental e emocional", disse.

Ainda de acordo com Yara, a
dependência de álcool e drogas
impacta diretamente as relações
familiares e de trabalho, e também
nos atendimentos médicos do Sis-
tema Único de Saúde (SUS).

"Segundo a Fiesp, a Federa-
ção das Indústrias do Estado de
São Paulo, entre 10% e 15% dos tra-
balhadores em empresas têm pro-
blemas com uso, abuso ou depen-
dência de álcool ou outras drogas.
O risco de acidente de trabalho en-

tre eles aumenta cinco vezes, e nove
vezes o risco de acidentes de trân-
sito. O custo para o país é de quase
8% do nosso PIB, gasto com o abu-
so da substância, com o tratamen-
to, com as licenças, com os aciden-
tes e as judicializações", destacou."

A dependência é também de-
mocrática: "ela não tem sexo, não
tem idade, não tem classe social e
não tem profissão".

Apesar de todos os seus efei-
tos deletérios, as drogas, inicial-
mente, muitas vezes não se apre-
sentam como problemas. "Aconte-

Yara Martins Tremocoldi em discurso na tribuna popular da 32ª Reunião Ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba

ce porque as drogas não entram
em nossa vida como monstros. As
drogas entram como soluções: so-
luções para dor, para solidão, para
falta de esperança. A droga seduz
com alívio, euforia e prazer, até que
pouco a pouco ela rouba o controle
da nossa vida", refletiu Yara."

Ainda de acordo com a ora-
dora, a prevenção é a ferramenta
mais eficaz para que novas pessoas
não se tornem dependentes: "a pre-
venção começa em casa, continua
na escola, chega às empresas e pre-
cisa estar no coração da política

pública. Prevenir é educar com afeto
e firmeza, é falar sobre o assunto
sem medo, preconceito ou julga-
mento. É oferecer apoio".

Ela acrescentou: "como so-
ciedade, entendo que precisa-
mos parar de ignorar o proble-
ma e começar a agir com cons-
ciência, coragem e compaixão.
Prevenir o uso de drogas não é
uma escolha; é uma urgência e
um dever coletivo.".

O discurso completo de Yara
Martins Tremocoldi pode ser revis-
to no vídeo localizado acima.
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Vereador solicita reforço na sinalização de cruzamento
Com o objetivo de ampliar a

segurança viária e atender às de-
mandas da população, o vereador
Pedro Kawai (PSDB) protocolou
nesta semana a indicação 3.383/
2025, em que solicita ao Executivo
a instalação de uma nova placa
vertical de sinalização "Pare" na
rua Moraes de Barros, esquina
com a rua Boa Morte, no Centro.

O local já possui sinalização,
mas, de acordo com o parlamen-
tar, são frequentes os relatos de
motoristas que desrespeitam a
obrigatoriedade da parada, co-
locando em risco a segurança de
pedestres e demais condutores.

"A visibilidade da sinaliza-
ção atual precisa ser reforçada.
Infelizmente, mesmo com a pla-
ca existente, muitos motoristas
continuam cruzando sem redu-

zir a velocidade ou respeitar a
parada obrigatória. Isso tem
causado situações de risco que
poderiam ser evitadas com uma
sinalização mais clara e desta-
cada", aponta Pedro Kawai.

A proposta sugere que seja ins-
talada uma nova placa para com-
plementar a estrutura já existente
e aumentar a atenção dos condu-
tores que trafegam pela via.

Segundo o vereador, o pedido
surgiu após contato com muníci-
pes que trabalham e circulam dia-
riamente pela região. "Essa é uma
demanda legítima da população,
que se preocupa com a segurança
no trânsito e busca melhorias sim-
ples, mas eficazes. Nosso manda-
to está atento a essas questões
que impactam diretamente o dia
a dia da cidade", completou.

Indicação de Pedro Kawai pede a instalação de uma nova
placa vertical de sinalização "Pare" na rua Moraes de Bar-
ros, esquina com a rua Boa Morte, no Centro
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Projeto prevê transmissão de sessões públicas de licitação
Com os objetivos de ampliar a

transparência e promover a moder-
nização da administração pública,
o vereador André Bandeira (PSDB)
apresentou projeto de lei para a
transmissão ao vivo, pela internet,
de todas as sessões públicas de lici-
tação realizadas pelos órgãos da
administração direta e indireta do
município.

A proposta busca garantir
acesso amplo e democrático da po-
pulação aos processos que envol-
vem a contratação de obras, servi-
ços e compras públicas, reforçan-
do o controle social sobre o uso dos
recursos municipais.

Embora a Constituição Fe-
deral e a lei 8.666/1993 (Lei de
Licitações) já assegurem a pu-
blicidade desses atos, André
Bandeira observa que, "na prá-
tica, a participação da socieda-
de é limitada. Isso porque acom-
panhar uma sessão presencial-
mente exige tempo, deslocamen-
to e até a exposição da identi-
dade do cidadão -fatores que
afastam a fiscalização popular".

"Estamos propondo uma mu-
dança simples, mas extremamente
eficaz: trazer as sessões de licita-

ção para o ambiente digital, acessí-
vel a todos, a qualquer momento.
É uma medida de baixo custo e de
grande impacto para a transparên-
cia pública", afirma o vereador.

A transmissão ao vivo des-
sas sessões, já adotada em di-
versos municípios brasileiros,
contribui para evitar irregula-
ridades, aumentar a confiabili-
dade dos processos e incentivar
a participação ativa da popula-

ção na vida pública. A proposta
de André Bandeira está alinha-
da à Lei de Acesso à Informa-
ção, que garante ao cidadão o
direito de obter informações de
interesse coletivo.

"É importante destacar que
o projeto não altera as regras já
previstas nos processos licitató-
rios nem impõe novos encargos
ao Executivo. Ele apenas forta-
lece os mecanismos de transpa-

rência utilizando os meios digi-
tais já disponíveis no municí-
pio", explica o parlamentar.
"Transparência não é favor, é
dever. E este projeto é mais
uma ferramenta para garan-
tir que o cidadão possa acom-
panhar de perto como os re-
cursos públicos estão sendo
aplicados, com responsabili-
dade, respeito e honestida-
de", conclui André Bandeira.
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